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LA SEMANA 
SANTA 
EN 
TALAVERA 
fervor 
y sinceridad 
Las procesiones de Semana Santa en Talavera conta· 
ron con la presencia popular. Los fieles asistieron 
masivamente a dos; otra, la patrocinada por el gre· 
mio del comercio, estuvo menos concurrida. A pesar 
del frío, no faltó a la cita el pueblo sencillo y humil· 
de. (Fotos R~dríguez). 

Director: FRANCISCO FÉRNANDEZ-VEGUE 

'-OnTerradina 

EL TAlAVERA 
GANO 
Y-ABURRID 

. Ganó el Talavera por la mínima a una 
Ponferradina que tampoco hizo méri· 
tos para aspirar a otro resuftado. 
Juego soporífero y aburrimiento ge· 
neral. Llorca, en la foto, falla un gol 
hecho. 

Afto XXV N.0 1.249 

13 de Abril de 1977 

Precio: 15 ptas. 

LEGALIZACION DEL P. C. E. 

. lOS COMUNISTAS 
TALAVERANOS 

SALEN A LA CALLE 
Tras la noticia del Telediario, el 
sábado a las 9,30, sobre la lega· 
lización del Partido Comunista, 
los militantes y simpatizantes 
se reunieron en un popular 
estabjecimiento público de 

· Talavera. El domingo se suce· 
dieron las manifestaciones de 

. alegría. (Reportaje e impresio· 
nes· de otros partidos en pági· 
nas interiores). 
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1 FARMACIAS DE UR&ENCIA 1 
DURANTE LOS DIAS 

13 AL 19 ABRIL 

Día 13: 
DOÑA M. LUISA LLANO BLANCO 
Joaquina Santander, 27. Telf. 802787 

Guardia nocturna 
y D. ANGEL DEL VALLE NIETO 
Barrio de la Piedad. Telf. 802070 
Día 14: 
D. ANGEL DEL VALLE NIETO 
Barrio de la Piedad. Telf. 802070 

Guardia nocturna 
y DOÑA M. LUISA LL~O BLANCO 
Joaquina Santander, 27. Telf. 802787 
Día 15: 
FARMACIA PEREDA (D. LORENZO 
PLAZA) ' 
San Francisco, 18. Telf. 800097 
Día 16: 
FARMACIA PEREDA (D. LORENZO 
PLAZA) 
San Francisco, 18. Telf. 800097 
Día 17: 
FARMACIA PEREDA (D. LORENZO 
PLAZA) 
San Francisco, 18. Telf. 800097 
Día 18: 
D. MANUEL GOMEZ-SERRANILLOS 
Corredera, 7. Telf. 800240 
Día 19: 
D. ABELMARTINEZ BERNAL 
torredera, 28. Telf. 800398 

PACOS-TINTE· 
LIMPIA SU ROPA 

GARANTIZADO URGENTE 
Trinidad, 6.-Alfares, 34. 

Para mayores- y chiquillos 

AguadeZarquillos 
(Declarada de Utilidad .Pública) . 

ServiciO a domicllio.•Telf. 800292 

La Voz de Talavera, semanario 
de información local y comar
cal, sigue una 1 í nea indepen
diente en sus criterios· y opi
niones. Por eso, ni se solidariza 
ni acepta como suyas las opi
niones que en sus escritos 
exponen sus colaboradores, 
tanto fijos como ocasionales. 

La Voz de Talaver'a 
Semanario Comarcal 

Fundado en 1952 

Depósito Legal: TO 64.1958 
Edita: Prensa, Promoción y 

Desarrollo, S. A. 

Redacción y Administración: 
Ramón y Caja!, 5. · 
Teléfono 80 33 90 

Imprime: 
Imprenta EBORA 

San Francisco, 23-Telf. ·so 04 45 
4 

LA VOZ DE TALAVERA 13 Abril 1.977 

Horario de 'frenes l .l ..... _H_O_R_AR_l_O_D_E_M_l_S_As___.I 

-ESTABLECIMIENTOS , 

DE CREDITO 

BANCO DE BILBAO, Bande
ras de Castilla, 2. Telf. 804400. 
BANCO DE ESPAÑA, Avda. 
José Antonio, S. Telf. 804058. 
BANCO ESPAÑOL DE CRE
DITO, San Francisco, 31. Telf. 
802050. 
BANCO DE MADRID, Avda. 
de Toledo, 26. Telf. 804100. 
BANCO POPULAR ESPA
ÑOL, Banderas de Cástilla, 2. 
Telf. 804500. 
CAJA DE AHORROS Y 
l\IóNTE DE PIEDAD DE MA
DRID, San Francisco, 29. 
Telf. 800286. 
CAJA DE AHORRO PRO
VINCIAL DE TOLEDO, 
Avda. de Toledo, 29. Telf. 
801367. Agencia Urbana, San
to Domingo, l. Telf. 800271. 
CAJA POSTAL DE AHO
RROS, San Francisco, 10. 
Telf. 800895. 
CAJA RURAL CRETA,• San 
Isidro, 4. Telf. 803200. 

PROCEDENTES DE MADRID: 

Tren Lusitania Expreso, procedente de 
Madrid (Atocha) con destino a Lisboa: 
llegada a Talavera a la 1,12; salida de 
Tala vera a la 1,2 2. 

Omnibus (Correo), Proc. Madrid 
(Atocha) con Dest. Cáceres y Salamanca: 
LLega a Talavera a las 1 1, 13; salida a las 
11.48. 

Ferrobús, Proc. Madrid (Atocha) con 
Dest. a Talavera. LLegada 12,4 7. 

Ter, Proc. Madrid (Chamartín) con 
Dest. a Lisboa. LLegada a Tala vera 11,29; 
salida a las 11,30. 

Taf, Proc. Madrid (Atocha) con Dest. a 
Badajoz. LLegada a Talavera 17 ,10; salida 
17,11 

Ferrobús, Proc. Madrid (Atocha) con 
Dest. Navalmoral de la Mata. LLegada a 
Talavera 21,59;salida a las 22. 

CON DESTINO A MADRID: 

Lusitania Expreso, Proc. de Lisboa, 
con Dest. Madrid (Atocha). Llegada a 
Talavera a las 7 ,31; salida a las 7 ,40. 

Ferrobús, Proc. de Navalmoral de la 
Mata, con Dest. Madrid (Atocha). LLega
da a Talavera a las 8,25; salida a las 8,27. 

Taf, Proc. de Badajoz, con Dest. Ma
d;id (Atocha). LLegada a Talavera a las 
12,21; salida a las 12,22. 

Ferrobús, Proc. de Talavera, con Dest. 
Madrid (Atocha). Salida a las 13,45. 

Ter, Proc. de Lisboa, con Dest. Madrid 
(Chamartín). Llegada a Talavera a las 
16.45: salida a las 16,46 

Omnibus (Correo), Proc. de Cáceres, 
con Dest. Madrid (Atocha). Llegada a 
Talavera a las 17 ,36; salida a las 17.46. 

1 . . ( TELEFONQS DE URGENCIA j 
Horario de Autobuses 1 soMBl:aos .................. 80 30 80 

SALIDAS: 

.Aldeanueva: 13,30 y 19,15.- A,renaa: 
15.- Cuavleja: 13,30 y 18.- Carrucale· 

CASA DE SOCORRO ......... 80 02 93 
GUARDIA CIVIL ............. 80 13 81 
INSPECCION VIGILANCIA ... 80 00 37 
POLICIA ...................... 80 05 39 
TAXIS: 
Plaza Generalí1imo ............ 80 02 69 
Paseo del Prado ............... 80 14 72 

DIAS DE PRECEPTO 

POR LA MAÑANA: 

. 7,45: MM. Bernardas y Siervas de Ma
ría. 8,00: Ntra. Sra. del Carmen. 8,30: 
San Francisco, MM. Agustinas y Hermani
tas de los Pobres. 9,00: Santiago, Ntra. 
Sra. del Carmen y MM. Carmelitas. 9,30: 
Providencia, Compañía de María, Benitas 
y Colonia del Prado. 10,00: San Francis- ' 
co, Ntra. Sra. del Carmen, Santos Mártires 
y San Prudencio. 10,30: San Andrés. 
11,00: Santiago, Ntra. Sra. del Carmen, 
Ermita del Prado, Salvador, Sta. María del 
Cerro y Colegio "Madre de la Esperanza". 
11,30: San·Juan de Avila (Asilo) y Patro
cinio de San José. 12,00: San Francisco, 
Ntra. Sra. del Carmen, Santos Mártires, 
Instituto, Hospital. 12,30: San Andrés, 
Hermanitas de los Pobres y Agustinas. 
1,00: Sr.ntiago y Ntra. Srallildel Carmen. 

POR LA TARDE: 

6,30: Ermita del Prado (de octubre a 
mayo). 7,00: Ntra. Sra. del Carmen, San
tiago y Santos Mártires (de octubre a 
mayo). 7,30: San Andrés. Y Santiago (de 
mayo a octubre). 8,00: San Francisco y 
Ntra. Sra. del Carmen. Ermita del Prado y 
Santos Mártires (de mayo a octubre). 

MISAS VESPERTINAS EN LAS VISPE· 

RAS DE LOS DIAS DE PRECEPTO 

7,00: Santos Mártires, San Juan de 
Avila (Asilo) y Santiago (de octubre a 
mayo). 7,30: Santiago. 8,00: Ntra. Sra. 
del Carmen, San Andrés y San Francisco. 
Santos Mártires (de mayo a octubre). 

TOMAS-\ 'MUÑOZ 
CALEFACCIONES 

SANEAMIENTO 
lnatalaclonea Fuel-oll 

Matadero, 10. Telf. 80 07 43 
TALAVERA 

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION 

·jo: 17.- Campillo: 16,45.:- Cazale¡u: U 
y 19,30.- Eaplnoao: 13,30 y Hl,15.
Herrera: 10,U.- Navaluclllos: 13,30 y 
19,15.- Madrid: 5,15, 7, 9,30, 10,30, 
12,30, 14, 17 -y 19,30.- Madrid-Badajoz:· 
9,50 y 15,50.~ Madrld-C6~eres: ll,i3 y· 
17, 21.- Madrid-Guadalupe: 10,05 y 
16,25.- Miajadaa-Madrid: 12,15 Y. 
17,55.- Madrid-Trujillo: 11,44, 14,42 y· 
17 ,43.- Monteaclaro1: 13,30, 18,30 y 
19,30.- Navaldn: 11,30, 13,30, 1 7 y 
19,30.- Pedro Bernardo: 19,15.- Puebla
nueva: 13,30 y 19,15.- Puebla de Mon· 
talbán: 13,30 y 19,15.- Real de San 
Vicente: 13,30 y 19,15.- Sevllleja: 
16,30.- Toledo: 8, 9,15, 9,45 y 16,30.~ 
Valdeverdeja: 13,30 y 18,15.- Ventilla: 
14.- Jarandilla: 19,15.- Mora de Tole
do: 17. 

D ....................... ··········································································································· 

con domicilio en ............................................................ provincia de .............................. . 

calle o plaza ................................................................................. núm ....... se suscribe al 

DOMINGOS: 

Semanario Comarcal "LA VOZ DE TALAVERA", Ramón y Caja!, 5, Talavera de la 

Reina, por espacio de un año. 

. Toledo: 9-,4.5-y--2Q, Importe Nacional 780 Peseta~ Importe Extranjero 910 Pesetas . 

ENTRADAS: 
Forma de pago: marque con una X la fórmula deseada: 

··. Metálico O 
Aldeanueva: 9 y 16,30.- Are~as: 10.- O 

Badajoz-Madrid: 12,35 Y 18,35.- Cáce· Giro postal 
re11·Madrld:' ll,08 y 17 ,16.- Caaavieja: 9 Contra reembolso O 
y 16.- Carrascalejo: 8,45.- Campillo: O 
9.- Cazalegas: 9,30 y 16.- Espinoso: 9 y Transferencia bancaria · 
16,30,- Guadalupe· Madrid: 9 y 17 ,45.-
Herrera: 12.- Navalucillos: 9 y 16.-
Madrid: 9,30, 11,30, 13, 16, 19, 21, 22, 
23,30.- Miajadas-Madrid: 12, y 16,45.- Para domiciliación Bancaria, env~enos, por favor también relleno Y 
Montesclaros: 7,35, 9,15, 10 y 15,15.- firmado, este mensaje: 
Navalcán: 8,45, 9, 9,20, 12,20 y 16.
Pedro Bernardo: 9,10 y 16,15.- Pueblit: 
nueva: 9 y 16.- Puebla de Montalbán: 9 ·Sr. Director del Banco ........................ ·······································································'···· 
y 16.- Real de San Vicente: 9,10 y 16.-
Sevilleja: 9,10.- Toledo: 9,15, 15,30, Muy Sres. míos:• 
16,30 y 17 ,30.- Trujillo·Madrid: 11,39, 
14,37 y 17,38.-· Valdeverdeja: 9,15.
Ventilla: 10,45.- Jarandilla: 10,15.
Mora de Toledo: 9. 

DOMINGOS: 

Toledo: lÓ,40 y 22,30. 

Súyanse .atender hasta nueva orden el pago de los r.ecibos correspondientes a la 

suscripción de "LA VOZ DE TALAVERA" con cargo a mi cuenta número ................... . 

Firma 
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·. e~GftNA3.· . 'fE·.MJ\I · DEL l\llOMENTO BAGINA3. 
" . 

"¿Quién 
Pronto empezará TVE a lanzaÍ' 

desde la pequeña pantalla sus cono
cidos slogans C'ncaminados a formar 
conciencia de que el monte, los 
bosques, son de todos y todos tene
mos la obligación de ser precavidos 
y evitar imprudencias que muchas 
veces son la causa de que ardan 
tantos árboles, destruyendo una 
riqueza considerable y restando uno 
de los medios más eficaces - quizá 
el único- para luchar contra la de
gradación de nuestra atmósfera. 

El monte efectivamente es de 
todos y algo nuestro se quema 
cuando se quema. Estamos obliga
dos todos. a protegerle y a evitar su 
destrucción. Pero, ¿no están toda
vía más obligados quienes tienen 
cargos oficiales, quienes tienen la 
obligación. y por ella cobran y de 
eso viven, de -vigilarle y atenderle? 

La pregunta no está hecha a 
humo de pajas que es un dicho 
popular que viene muy a cuento. El 
día de Viernes Santo, por la maña-

Cin di as 

quema el 
na, me apeteció darme un paseo por 
las cumbres del Cerro Negro y de 
V aldellozos y caminé entre los 
pinos que ya van adquiriendo un 
buen desarrollo y formando una 
masa arbórea digna de considera
ción y de atención. Y recorriendo el 
pinar me acordé de mi buen amigo 
Salinas, el ex-guarda mayor forestal, 
que tanto ha escrito en nuestras 
columnas sobre este pinar recomen
dando precaución para evitar posi
bles incendios que destruyeran lo 
que es ya una riqueza de Talavera. Y 
me acordé de él, porque vi que 
.cuando en este año se ha realizado 
la poda de los pinos, se ha abando
nado al pie de los m~mos el ramaje 
cortado; que este ramaje lleva allí 
desde hace tiempo porque está 
completamente seco; que esta leña 
es una indudable incitación a encen
der fuego para aquelLis personas 
que no disciernen el daño que 
pueden causar; y que esta incitación 
no ha podido ser resistida por algu
nos, porque vi restos de lumbres, 

de retraso 
Debemos una explicación a nuestros susc1iptores, a todos nuestros 

suscriptores tant.o de Talavera como de fuera de nuestra ciudad, que han recibido 
ef número correspondiente al día 6 del corriente abril -suponiendo que le hayan 
recibido ya- cpn cinco días de retraso. Y esta explicación es muy sencilla: no ha 
sido culpa nu~tra. Nosotros, nuestros servicios de expedición y reparto, han 
funcionado con la misma regularidad que todas. las semanas y la Voz de Talavera • 
ha estado a la venta en la mañana del miércoles día 6 en todos los puestos donde 
habitualmente se vende. De la misma manera, los periódicos correspondientes a 
nuestros suscriptores fueron depositados en las oficinas de correos el marte5 día 
5 por la noche como es habitual cada semana. Pero estos periódicos no llegaron 
el miércoles a nuestros suscriptores porque los servicios de Correos, que 
ignoramos por qué calendario laboral se rigen, no funcionaron en el día de 
Miércoles Santo. No tenían servicio. Cuando todo el comercio y toda la industria 
estaban trabajando porque el miércoles era día laborable a todos los efectos, los 
servicios de correos hicieron fiesta. Una fiesta que se ha prolongado cinco días, 
durante los cuales solamente ~según creemos saber~ se ha repartido la 
correspondencia urgente o los telegramas. 

No podemos mostrarnos conformes con este hecho insólito. Cuando el 
Gobierno dicta para todo el país un calendario laboral que ha suprimido fiestas 
que eran tradicionales porque se estima que hay que trabajar más, que si 
queremos recuperar el pulso económico del país que late tan débilmente que está 
a punto de colapso tenemos que arrimar todos el hombro, resulta que un servicio 
público como Correos, de la máxima importancia en la vida económica del país, 
se inventa un día más de fiesta por su cuenta y deja al país incomunicado 
durante un lapso de tiempo que creemos excesivo, improcedente y perjudicial. A 
nosotros particularmente, a la Voz de Talavera, nos ha causado el perjuicio de 
que más de mil suscriptores reciban el periódico con cinco días de retraso y, a 
causa oe .ello, nos hayan llovido las quejas y las reclamaciones, todas razonables, 
todas atendibles, pero de las que no tenemos ninguna culpa y sobre las que no 
hemos podido resolver nada, po~que ya no dependía de nosotros una vez 
depositados los periódicos en correos. Unicamente aguantarnos y pedirles 
disculpas porque ellos tienen toda la razón. Pero al mismo tiempo manifestar 
nuestra más clara y enérgica protesta, porque estimamos que Correos, servicio de 
una indudable utilidad pública, no puede quedar abandonado cinco días en 
ninguno de sus aspectos; ni en el de la correspondencia ordinaria, ni en el reparto 
de ·la prensa, ni en ninguno otro. Y mucho menos acogerse a un calendario 
laboral distinto al de todo el país en el que se considera festivo el Miércoles 
Santo, cuando dicho día to_do el país trabaja. Se pueden hacer turnos a base de 
un poco de sacrificio por parte de todos los empleados al duplicar su labor para 
suplir la de los que disfruten vacación. Se pueden hacer las miles de 
combinaciones que todos conocemos perfectamente para que el servicio no 
quede abandonado. Lo que no se puede hacer es suspender un servicio Vital 
como el de correos por las buenas. Y contra eso protestamos. Con la máxima 
energía, pero al mismo tiempo -estamos seguros de ello- con total inutilidad. 

E.M. 

monte? 
,, 

con ramas a medio quemar entre la 
arboleda. 

Sentí verdadera pena, porque lo 
que veían mis ojos me demostraba 
la irresponsabilidad y la negligencia 
de muchas personas: de una parte 
los que encendieron fuego en un 
sitio que podía propagarse a todo el 
pinar causando un daño irreparable; 
de otra, los r.esponsables del pinar 
que no sé quiénes son, si el Servicio 
Forestal del Estado, ICONA o qué 
autoridad, porque las ramas de la 
poda deben ser retiradas inmediata
mente, ya que el dejarlas allí es una 
incitación a la imprudencia. No 
cabe duda que por mucho deseo 
-que alguien tenga de encender una 

lumbre, no la encenderá si no tiene 
a mano leña para hacerla. Pero si le 
basta agacharse al pie de cualquier 
pino para recoger leña ya seca y en 
condiciones de arder rápidamente, 
puede hacerlo y provocar una catás
trofe. Y no serían ellos, los que lo 
hicieran, los más culpables, sino 
'quienes por estar obligados a velar 
por la seguridad del pinar, ponen 
prácticamente la mecha en sus 
manos. 

La llamada de atención está 
dadª. Esperamos que sea atendida y 
que cuando de nuevo empecemos a 
ver en TV la pregunta de "¿Quién 
quema el monte? ", los responsa
bles de su seguridad puedan contes
tar que ellos no, porque ya pusieron 
todos los medios a su alcance para 
evitarlo. 

MONTOYA 

lm~ortancia ~e la 
~emana ~onto J alaverann 

A pesar de que los tiempos modernos 
parecen ir barriendo costumbres y tradi
ciones; a pesar de que la religiosidad 
parece haber disminuido ostensiblemente, 
hay fiestas arraigadas en la costumbre a 
través de· lós tiempos que no pueden 
morir mientras no muera la libertad. 
Mientras la libertad humana para poder 
manifestar una creencia, una idea, una fe, 
no se vean coartadas y maniatadas, pros
critas a la fuerza. 

la Semana SaQta es una de estas fies
tas en la que el sentimiento religioso se 
desborda y sale a la calle y se manifiesta 
con fuerza, apoyado en la creencia popu
lar que allá en el hondón del alma, siente 

·cada año la llamada del Cristo que se 
inmoló en el Gólgota y lo hizo para redi
mir a todos los hombres y en nombre de 
todos los hombres. 

las procesiones de Talavera han conta
do con la asistencia popular. Asistencia 
masiva en los desfiles de dos de ellas y 
minoritaria .en una, precisamente en la 
que debería ser la más importante, por 
patrocinarla el gremio más numeroso de 
la ciudad: el de los comerciantes. Efecti-

vamente la Procesión del Cristo de la 
Misericordia, que agrupa en su cofradía al 
Gremio del Comercio, lo mismo que 
todos los años dio la nota de inasistencia, 
de falta de fervor y de interés de los que 
deberían hacer más honor a su compromi
so religioso o, definitivameríte, abando
narle si es que estiman que deben hacerlo, 
porque no basta la hipocresía de pagar 
una cuota, si luego, a la hora de la verdad, 
no se da la cara. 

Las otras dos procesiones contaron 
con una asistencia masiva de fieles en sus 
filas. la del Silencio, que salió a las once 
de la noche de la iglesia de San Francisco 
y la del Santo Entierro que salió el Vier
nes Santo de la Colegial a las ocho de la 
tarde. En estas procesiones vimos mues
tras de que la. fe perdura en muchos y, se 
manifiesta. En ambas el tiempo era frío. 
Y vimos, entre otros penitentes, a un 
joven encapuchado, ante el Jesús Nazare
no, llevando una cruz a cuestas nada livia
na y, en los pies descalzos, una gruesa 
cadena arrastrando; o a un hombrón, con 
la túnica de la Hermandad de los Nazare-

(Pasa a la página siguiente) 
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Entrevista con el Jefe Provincial del Servicio Nacional de C. y F. del Tabaco 

U JHBH~~, ~( ~Ul~~ ~~~ f UJUH~ 
- Nuestras tierras tienen derecho· a que se las deje producir lo que más rinda. 

Hubo un tiempo en que muchos cien
tos de familias de agricultores vivieron en 
nuestra zona, con buenos ingresos. del 
cultivo del tabaco. 

Testigos de esa época "dorada" son 
aún esos secaderos que se alzan desparra
mados por nuestras fértiles vegas. resis
tiendo al tiempo y al abandono. 

¿Qué fue de aquellas familias. pio1wras 

dPI cultivo? ¿Qué fue dP tantas pspNan
zas como pusieron? 

Un 1wfasto día las rentas de la lwctá
rea. los ingrPsos de la hPctárea emp('Zaron 
a bajar y bajar. Un 1wfasto ai1o, la terrible 
plaga del moho azul sembró el pánico 
Pntre cpntenares de aquellos hombres. ~" 
obligó a muchos a abandonar. 

La ma~·oría dP nosotros. a quiPnl's tHh 

D. Modt>slo Gómez Marcos con nuestro rPdactor \1ora l\iavas. 

Importancia de la, 
Semana Santa T alaverana 

(Viene de la página anterior) 

nos, descalzo asimismo y llevando en ;dto 
una gran cruz; o a docenas de mujeres 
siguiendo la imagen con los pies descal
zos, lo mismo que detrás de otras imáge
nes. Hacía frío, hay que repetirlo, y 
aquellos hombres y mujeres lo soportaban 
estoicamente. ¿Agradecimiento por algún 
favor recibido? ¿Petición esperanzada de 
algo muy íntimo e importante? En cual
quier caso, manifestación de auténtica fe. 
de esa fe que mueve montañas y que es 
algo consustancial con nuestra manera de 
ser. 

La Procesión del Silencio fue, como 
todos los años, una manifestación de 
fervor y la presenció mucho público. La 
del Santísimo Cristo de la Misericordia, 
menguada de fieles en sus filas, fue pre
senciada por muchísima gente que se 
apiñaba a lo largo del recorrido y soporta
ba estoicamente una temperátura de 
pleno invierno. Y fa del Santo Entierro, el 
Viernes Santó, agrupaba en sus filas un.a 
multitud de fieles y congregaba a lo largo 
de todo el recorrido a la c¡isi totalidad de 
Talavera. Fueron brillantes las proce
siones, porque fuera de ellas no les faltó 
el calor del pueblo, la fe sencilla de 
quienes creen sin más_. De quienes saben 
que aquello no puede morir porque -mis
terio eterno- está dentro del tuétano, de 
lo más hondo de nuestro sentir y querer. 
Y por eso todos estaban allí, al .lado de 
sus imágenes, de sus pasos de siempre, 
ofreciéndoles su admiración sencilla y sus 
oraciones. 

o la Virgen Dolorosa, que podrían figurar 
en cualquiera de los desfiles importantes 
de los que tienen fama y popularidad en 
España. Son pasos valiosos, cuyo valor 
estético y religioso impresiona. Y salieron 
a la calle espléndidamente adornados y 
presentados. Hay que agradecerlo a quie
nes de ello se ocuparon contribuyendo al 
esplendor de esta manifestación pública 
de fervor religioso. 

Todas las procesiones estuvieron presi
didas por las autoridades y, al frente de 
ellas, el alcalde de la ciudad dan Aurelia
no Prieto. Y todas transcurrieron con 
orden y normalidad absolutos. Después, 
el Sábado de Gloria, se celebró ya el 
misterio de la resurrección de Cristo y 
una Semana Santa más es ya historia. Que 
Dios nos dé salud a todos para conocer la 
del año que viene. 

E.M. 

LA COYONA 
Lo/a Rodríguez se llama, 
de Ga/icia orillamar: 
Cien "parejas" en Gran Sol, 
mil domas a navegar. 

Casta y temple en la ribera, 
que le van a subastar 
seiscientas cajas de "peixe" 
que a Castilla ha de mandar, 
para que los castellanos, 
Viernes Santo de guardar, 

. guarden vigilia a sus Cristos 
bajo la noche lunar. 

Llega la fiesta del Carmen, 
mil cien barcos recalar: 
slrenas, fuegos, palenques, 
iViva el Carmen! proclamar. 

... Y Dolores "La Coyona", 
Rodríguez por más citar, 
vuela en boca de las gentes: 
i La Emperadora del Mar! 

8.J.Q. 

han acostumbrado a mirar súlo la su¡wr 
t'ieit' hasta qm' la rPbPld 1a dt• las injusli 
eias nos puso otra Yisión 1rnís profunda. 
no nos dimos CUPnta dP las lágrimas ni dl'I 
dolor d!' aquellos hombrPs ni dP aquPllas 
mujNPS. ¿O PS qup_ p) campo 110 tiPIH' su 
lado humano? El tiPrnpo ha ido pasando. 
Unos marcharían; otros, transformarían 
los cultivos. Otros SP qtwdaron a aguan
tar, y hoy <'mpipzan a pNcibir por su 
tabaco precios remum'radorPs. 

--F(cctivamente, el Jiolpc ese su/J-id11 
entre los ai?os 65 y 67 in/luyó 11111chisi111u 
en i¡UC descendiera el c11//i1•u .. 1/u., 
tambicn ha incidido baslonlc el r¡11c los 
medios de comunicación hayan coluco<iu 
a Talaucra ¡nricticamente como una lwcr
ta de Madrid .. i!c rcliero a Talarera y me 
rc(iero a La l'ucbla de .\lontalhán, cte., 
<!onde se cu/timba gran canticliul lle tu/Ju
co -nw dice don Modesto Gónwz Marcos 
en su dPspacho del Centro dP FPrnwnta
ción. carrett>ra adPlante de Extremadura. 

- ¿PPro no es ciPrto que el culti\'ador 
de tabaco ha empezado de nUP\'O a sentir 
cierto optimismo ante los precios quP está 
pPreibiendo últimamente? 

-J:"s cierto que, tras aiios de estar cstu
cionados los precios. uhora están npcn 
mentando aumentos. Se rcL'i.cu11 los ¡1" 

cios con periodicidad. 
- ¿Quiere decir esto que va a volrer l'I 

antiguo cultivador? 
-Puede volver el antiguo, y puede 

empezar a cultivar gen/e nueva. Está, por 
un lado, ese aliciente innegable de los pre
cios, y está el saber con miticipación los 
precios que reJiirán para la cosecha pru
xima, y tener, cosa que no ocurre con 
otros cultivos, la seguridad de que la cose
cha será recogida. 

- ¿Pero V d. cree que puedP un 
hombre, llevado por este estímulo dt>l 
-momento, lanzarse nut>vamentP, o lanzar
se por primera vez a Ja aventura del culti-
v~ -

El señor Gómez Marcos ha frenado su 
respuesta. Casi, casi con seguridad que 
adivina el trasfondo peliagudo dt> las con
secuencias con el mar de fondo de la polí
tica, de los intereses en juego, de Tabaca
IPra, de las pingües importaciones "para 
algunos", etc .. etc. 

-Yo no se lo que podrá pasar a la1go 
plazo. Hoy sí se advierte un movimiento 
expansivo. Por lo pronto, se puede decir 
que ya tocó f ando la regresión en nuestra 
comarca. ¿Cómo será la expansión? Tal 
vez discreta ... con ligera alza ... 

Creo que estoy jugando con fuego. Y, 
si bien yo sí quiero arrimarme para ver de 
qué lado es del que quema, no tengo dere
cho, en cambio a pedir más a un hombre 
que me brinda su buena voluntad, su 
amplia amabilidad. El es un técnico, fu n-
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ll \lodl',to Crnllt'/, \larcos, ,kfe P1·ov1n

<'lal dPI Snvicio Nacional del Tabal.'o. 

danw11talnw11tP. a quh•n lp viPnPn dadas la 
ma\ orí a ele las cosas desdp arriba. 

¿Es cierto quP hubo un til'mpo en 
qup Ptl E'StE' CPntro llPgaban a entrar alre
dPctor dl· trPs millo1ws de kilos de ta
baco? 

--Sí. se ha11 lleJiado a producir, auni¡ue 
el tabaco procedía de una zona bastante 
más am¡J/ia que la simple comarca talave
rana. De tudos modos, la capacidad 
óptima sería. pura uno buena lcrmenta
ción, en lomo a lus rfos, o dos millones y 
medio de kilos. 

- ¿Y cuánto Ps en realidad lo quP st· 
i'nmenta ahora'> 

/'nen li!US !fe! mi//!Ín. 
-Trenwnda pues... ;,Y a 

cuántas hectáreas ha quPdado ahora redu
cido el cultivo? 

-Aproximadamente a unas 580. 
- ¿A cuánto se podrían elevar esas 

hectárt>as sin tener quP forzar la capaci
dad actual dul Centrn 9 

.\/doble, más o me11us. 
-Tengo entendido que nuestro suelo, 

nuestro clima, etc .. son bastante aptos 
para el cultivo. Por otro lado, todos sabe
mos que somos un país que importa 
mucho tabaco, ¿por qué no lo produ
cimos nosotros? Por lo pronto. aquí en 
Talavera sí podríamos llegar a un millón 
más de kilos, .¿no? 

-Sí. 
-Y lógicamente, sería aproximada-

mentP el doble el númt>ro de las familias 
qup se beneficiarían al aumentar las hec
táreas de siembra dada la mayor rentabi
lidad actual del cultivo. 

-Más o menos. 
-Y traducido en números, ¿qué po-

dría representar para esas familias? 

-Pues mire, hoy se pueden dar estos 
datos. Antes se cilraba la media de la pro
vincia en unos 1. 600 lúlos por hectárea; 
estos dos últimos años han estado muy 
cerca de los 2. 000. Algunos han llegado a 
coger bastante más, pero uamos a dejar la 
media en los 2. 000. Pues bien, al precio 
que se ha pagado la media del tabaco, 
esto es, a unas 80 pesetas kilo, pues ya 

Por otra parte y desde un punto de 
vista artístico, las procesiones de Talavera 
tienen ~n rango, una importancia, un 
valor elevado. Hay pasos como el Cristo 
de los Espejos de la Colegial, que hoy pre
side la Cofradía de' los Regantes; o el 
Cristo de la Espina, ambos tallas de Zazo; 
o el Santo Sepulcro, o el Jesús Nazareno, Un secadero de la zona de Tala vera. (Fotos Rodríguez). 
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tenemos un rcndimienlu /Jrulu por hec 
/área superior a las 150. 000 pese las. 

-Y caso de cxpansionarse el cultivo. 
¿por dóndl' podría hacerlo? 

No es 1¡uc existan unos límites prede
terminados. Conocida' es la zona tradi
cional de 'f'alavera, del 11.lberehe, del 
'f'iétar, del Uéva/o, !!le. flay una serie de 
ríos que en las circunstancias actuales, de 
cara a ampliaciones de plan/ación, lienen 
buenas posibilidades, y pueden ser renta
bles. 

EL JUEGO DE LOS INTERESES 

La conversación Pmpicza a derivar, una 
\'t•z más por culpa mía, hacia un sentido 
de matices inh•ncionadamcntc econó
mico-sociales. Busco el techo real del cul
tívo, y la verdad es que no le encuentro. 
Porque lo cierto es que se está impor
tando tabaco porque no hay producción. 
Pero ocurre que no hay producción por
que no dejan producir más. También nos 
dicen que importan porque el español 
demanda ciertos sabores y pide determi
nados tipos, pero también ocurre que los 
sabores se "promocionan", .se educan., y 
que el gusto lo forma, en gran medida, la 
propaganda o la imposición de los grandes 
intereses. Nos dicen que el tabaco que 
producimos no responde enteramente a 
esos gustos, pero los técnicos nos dicen 
que podemos producir muy buenos taba
cos. Luego, ¿en qué quedamos? 

Pero, no creo que sea Psta ocasión para 
preguntar yo a don Modesto tamañas in
terrogantes. Porque, entre otras cosas, 
don Modesto es un hombre entregado con 
pasión a su éometido técnico, y no está 
en el juego de las políticas y de los inte
reses. 

RIQUEZA PARA 
NUEVA RIQUEZA 

-Y sí un día próximo el culti\'O vuelve 
de nuevo con fuerza a nuestra zona, ade
más de las nuevas familias beneficiadas 
por ello, ¿habría otros sectores sobre los 
que podría incidir? 
· -:::-Bueno, se me ocurre que también 
podrían beneficiarse otros sectores. Pien
so, por ejemplo, en el transporte, áunque 
f'uera en pequeña medida. Pero, sobre 
todo, que cualquier núcleo nuevo de ri
queza, es factor que genera más riqueza. 

TalavPra vi\'ió un día el esplendor del 
tabaco. Tanto que casi como un símbolo 
tradicional quedó el secadero unido a la 
fisonomía de la comarca. Si el cultivo vol
viera con fuerza, es cierto que habría que 
acudir a remozar los que se encuentran 
decadentes; o a transformar los que han 
sido Pmpleados para otros menesteres; o a 

construir otros nuevos. Por supuesto qui' 
,., un duro capítulo de inversión, pero 
también es cierto que entre los créditos y 
un espíritu de cooperación que podría 
surgir entre los cultivadores, tal vez no 
fupra un factor tan limitante, .como SP 

dice, para la expansión. 

Réplica y contrarréplica; pregunta y 
rpspuesta; amistosa conversación va con
sumiPndo la tarde mientras las chupadas 
insistentes a un puro que se me ha apa
gado un montón de veces, hacen surgir 
pensamientos que me recuerdan que un 
día fue Talavera una fuerza tabaquera, y 
que podría volver a serlo. 

-¿Pronto? 
-Lo que está visto es que ante cual-

quier política marcada por el Gobierno, el 
agricultor ha demostrado que' en dos años 
la copa ... Ha respondido en cualquier pro-
ducción ... Esto quiere decir que cuando 
hay cierta rentabilidad, responde y pro
r! uce lo que se le pide~· 

En el Centro de Fermentación se alzan 
los pilones de tabaco de la pasada cam
paña. Hay en sus naves un olorcillo dul
zón. Las manillas fermentan, controladas 
día a día por una plantilla de hombres y 
de técnicos, que ·también podría verse 
aumentada si el cultivo toma nuevs vue
los. 

Si la política agraria del Gobierno da a 
nuestras tierras. la oportunidad de res
ponder a su vocación productiva, puede 
que no esté lejáno el día en que Toledo 
vuelva a tener en el tabaco uno de los 
cultivos más importantes cte la zona. 

MORA NAVAS 

PROPUESTA DE PRECIOS 
PARA LA CAMPAÑA TABA
QUERA 1977/78. 

Zona de Cáceres; y Riegos del 
Alberche, 2·1 por 100 de aumento. 

Zona no regada por el Alberche 
(Tajo y otros), 20 por 100 de 
aumento. 

Con este aumento, los precios· 
para esta Campaña quedarían esta· 
blecidos así: , 

Zona de Cáceres y Riegos• del 
Alherche: Priméra,-l26TO.--SegÜn
d.a;- 82,08- Tercera, 55,42. 

Zona no regada por el Alberche 
( R fo--T-a]o ~y --o-tr os Y- -Prlméra, 
116, l 6.--Segunda:-7 5:72_ Tercera, 
51,12. 

Aún está abierto el plazo para la 
solicitud de cultivo en el presente 
año. 

Se venden fincas, sólares y pisos 
Finca de regadio de 76 hectáreas con agua propia de canal. 
Buenas edificaciones, con agua potable; 
Porche para ganados, embarcadero para ganados con báscula. 
Tres silos, transformador, para regar también por aspersión 
cuenta con unos cien aspersores y teléfono. 

• Situada en carretera hasta la mísma. 

Finca de 100·hectáreas aproximadamente, con cosecha establo 
cinco hec.táreas de regadío, puede hacerse más tractor remolque 
y demás aperos de labor, 250 cabezas de ganado lanar muy bueno 
.situada en carretera hasta la misma. 

Solares de 40.000 metros 
Solares de 9.000 metros también se cambiarían 
por finca de labor. 
Solares de 1.000 me.tros. 
Todo en inmejorables sitios de la ciudad. 

Pisos dotados a todas las posibilida~es. 

Más detalles puede facilitarlos: 

EXCLUSIVAS ARAGON 
Avenida Pio XII, 57, 1.0 

• TALAVERA • Telf. 80 07 83 

Adiós, ALMIRO, adiós 
Fue una noche, hace algunos años, en 

la ciudad de Nueva York. Había sido invi
tado a cenar, junto con otras personas en 
el domicilio de Mariano Báguena, secreta
rio general de la importante Cámara de 
Comercio Hispano-Americana en U.S.A. 
Entre los asistentes a aquella cena me 
presentaron a· un profes9r de la Columbia 
University que hablaba español sin acento 
alguno, cosa que no me extrañó en abso
luto porque su nombre, Víctor Laredo, 
denunciaba á la legua su origen español. 

¿Es usted compatriota mio? , le pre
gunté. 

-No, me dijo: soy norteamericano de 
tercera generación, pero en mi casa se 
habló siempre, en familia, el idioma de 
Castilla. Somos sefarditas, es decir, judíos 
de l::t diáspora y conservamos todavía, 
amorosamente, la llave de nuestra vieja 
casa de Toledo. 

- ¿De Toledo? 
-- Sí. De Toledo, del hermosísimo 

Toledo. 
¿Conoce usted Toledo? Porque yo 

soy toledano, de Talavera exactamente. 

Entonces, un brillo especial asomó a 
sus ojos. Un brillo de alegría y de 
reencuentro con algo muy querido. Me 
coi:itó de sus andanzas por nuestras tierras 
-también las suyas, por la entrañable 
parte del corazón- estudiando las aljamas 
judías de Toledo, de La Puebla de Mon
talbán, de Talavera, de... Cumplía un 
encargo de su universidad. Conocía bas
tante bien a nuestro pueblo. 

-Por cierto, allí en Talavera encontré 
a un señor que se llamaba exactamente 
como yo: Víctor Laredo, y que sin duda 
alguna, aunque él no Jo supiera, era 
también de sangre sefardita. 

Quedó callado un momento, como 

CRUZ ROJA ESPAÑOLA 
Curso de Socorrismo 

El día 18 del corriente (lunes) se 
iniciará un nuevo Curso de Socorrismo 
que, organizado por la Asamblea Local de 
la Cruz Roja, tendrá lugar en la Casa de la 
Cultura, de 8 a 9 de la tarde. 

Intervendrán en el mismo los doctores 
González Serrano, González Astudillo y 
Tapia García de Paso. Y las inscripciones 
pueden hacerse en el domicilio social, 
Plaza del General Primo de Rivera. 

CU PON PRO·CI EGOS 
Día Número 
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H. de ALFONSO &OMEZ, S. A. 
CONSTRUCCIONES 

VENTA DE PISOS Y IAYES -· Lais Jlméaez,2. Tell. 81 "6 41 
TALA VERA 

RAYOS X 
Se vende aparato 100-100 
perfectamente nuevo prote· 
gido. Dispositivo radiogra· 
fías. 
LlamarTelf. 806506 de 8 a 10 tardes 

SE VENDE UN PISO 

sexta planta, orientado al medio
día, en Carretera San Román. 
130 m2. Razón: C/ del Piélago, 
55. Féli.x Gómez. En Madrid, 
Telf. 245 86 97. 

haciendo memoria, antes de seguir ha
blando. 

- El alcalde, don Justiniano Luengo, 
me atendió de maravilla y me puso en 
contacto con un personaje singular, con 
un señor como arrancado de una página 
antigua de la historia de España. Creo que 
era un erudito autodü;l.acta, lleno de 
saberes, entusiasmos e intuiciones. Me 
causó mucha impresión ese hombre, don 
Almiro Robledo. ¡ QtJé nombre y qué 
apellido tan· redondos 1 Usaba un lenguaje 
arcaizante, casi como el "ladino" que 
muchos de los míos hablan por diversos 
lugares del mundo. 

Se extendió en elogios y en manifesta
ciones de gratitud. 

- ¡Qué lástima que el señor Robledo 
no hubiere tenido la oportunidad de 
formarse intelectualmente a nivel univer
sita.rio! Fue una gran injusticia de la vida 
y un gran mérito suyo el de adquirir, un 
tanto anárquicamente, los conocimientos, 
amplios conocimientos, que poseía. 

La noche sobre Manhatan era densa y 
oscura, como de plomo. Rota, a veces, 
por la estridencia de las sirenas policíacas 
o sanitarias. En Talavera, a esas mismas 
horas, estaría comenzando ·a salir el sol. 

Quiero que esta pequeña anécdota, 
quiero que contarles a ustedes cómo me 
citaron, en Nueva York, y con sincero 
encomio -- por boca de un ilustre profe
sor- la huella de Almiro Robledo, sea mi 
conmovido homenaje cuando acaba de 
irsenos. 

De ahora en adelante notaremos que 
nos falta algo en nuestra ciudad. Quizá, el 
vuelo de su capa castiza. Quizá, su negra y 
nerviosa silueta. Quizá su torrencial pala
bra. Quizá, y sin quizá, la sombra de su 
paso. Quizá el hombre que ha muerto y a 
quien todos queríamos. 

Emilio NIVEIRO 

NECROLOGICA 
O. Almiro Robledo Gómez de AgOero 

El pasado día 7, festividad de Jueves 
Santo, ha fallecido en nuestra ciudad don 
Almiro Robledo Gómez de Agüero. Esta 
es la noticia escueta qu.e a muchos talave
ranos habrá dolido como si hubieran per
dido algo muy suyo. Y así en realidad ha 
sido, porque Almiro Robledo, enamorado 
de Talavera y hombre amigo de todos, era 
ya casi una institución en nuestra ciudad. 
Sus constantes estudios .sobre nuestra 
historia, su incesante escudriñar en archi
vos y bibliotecas, siempre en busca del 
documento in~dito, del hallazgo valioso 
para. la fijación de los fastos históricos 
talaveranos, le habían proporcionado 
unos conocimientos en dicha materia 
difícilmente superables para quien no 
contara con la paciencia, el entusiasmo y 
el amor a su patria chica que con ello 
demostraba. 

La Voz de Talavera contó con él 
durante muchos años como valioso cola·, 
borador que, en nuestras columnas iba'' 
divulgando los resqltados de sus conoci
mientos y de sus estudios sobre la ciudad. 
Personajes' históricos, calles antiguas, ba
rrios olvidados iban resurgiendo en sus 
escritos que tanta aceptación tenían entre 
nuestros lectores_ Era un hombre lnfatiga
ole en ese aspecto y muchos visitantes de 
nuestra Talavera, muchos estudiosos Inte
resados en nuestra historia le tuvieron· 
como guía y mentor, tarea a la que. se 
entregaba con absoluto y total desinterés. 
Ha muerto Almiro Robledo y con él desa
parece uno de los máximos conocedores 
de ' la historia y de las tradiciones de 
nuestra ciudad. La Voz de Talavera le 
rinde con estas líneas su homenaje de 
admiración y respeto. Descanse en paz el 
gran talaverano y buen amigo y reciban su 
esposa e hijos la expresión de nuestro más 
sentido pésame por tan irreparable pér
dida: 
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Alianza 

Es la Unión de grupos políticos coincidentes, 
en ideas esenciales, necesarias para construir 
una verdadera democracia en España. 

Es Ja Claridad al proponer un programa político 
concreto y realizable, basado en el respeto 
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a los derechos del hombre, en una sociedad libre 
' y sin privilegios. 

Es la Garantía para asegurar una reforma auténtica 
de la sociedad y del Estado, que evite· el riesgo 
del inmovilismo o de aventuras revolucionarias 
precipitadas. 

"Es Ja Seguridad de mantener para España la paz, 
la estabilidad· y el progreso, -conseguidos 
con el esfuerzo de todos los españoles. 

España,lo único importante 
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Rueda de Prensa del Partido 
Socialista Democrático Español 

Objetivo primordial: 
Una democracia estable 

Tras la presentación del Partido Socialista Democrático Español, acto que 
reseñamos en el pasado número, hubo una breve rueda de prensa con los 
representantes de1 partido presentes en el acto, que damos a continuación: 

- ¿Es marxista el Partido Socialista 
Democrático Español? 

PABLO UGARTE.~- Nosotros, el Par
tido Socia/isla IJemocrálico Español no 
tenemos un sentido religioso ni dogmáti
co de la política, y, por tanto, los plantea
mientos en lomo al marxismo, hay que 
entenderlos dentro de un contexto emi
ncntcmenle práctico. El Partido Socialista 
Democrático Espaiiol se define como no 
marxista en la medida en que su modelo 
de actuación política 110 corresponde al 
modelo revolucionario de clases del 
esquema dogmático-político del marxis
mo leninismo. Esto no quiere decir que el 
Partido Socialista Democrático Español 
rechace ni la obra, ni lo que el marxismo 
ha supuesto para el conocimiento de la 
realidad social y, sobre todo, como de
nunciador de la injusticia de la clase 
trabajadora. Podemos, por tanto, decir 
que el Partido Socialista Democrático 
Español, si bien no es marxista, no recha
za el marxismo en cuan/o fuente de cono
cimiento, sino que, lo único que hace- _es 
rechazar la dictadura del proletariado y la 
vía revolucionaría como la única vía_para 
llegar a la sociedad socialista igualitaria, 
Justa, libre y solidaria. 

- ¿Llegarían a una alianza con rl Parti
do Socialista Obrero Español? Y, ¿con 
otros? 

VICTOR LOPEZ GIL.- Nosotros esta: 
mas por la unidad del socialismo, por la 
existencia de un gran partido socialista 

' que represente las distintas tendencias del 
socialismo español y que acoja a todos los 
que, en este partido, se sientan y piensen 
como socialistas. Para ello, el Partido 
Socialista ])emocrático Espaiiol hace ya 
un cufo, junto con el histórico Partido 
Socia/isla Obrero Espaiiol, creó la Alianza 
Socialista Democrálica que es un primer 
paso, importante, para la formación· de 
este gran partido socialista que todos 
deseamos. 

-Si ganaran las elecciones, ¿cuál sería 
la actuación del Partido Socialista Demo
crático Español, a escala nacional? 

PABLO UGARTE.-- El primordial 
gran objetivo del Partido Socialista Demo
crático Español es que, en Espaífo, exista 
un sistema político democrático estable 
que permita una auténtica representación 
de todos los in te reses nacionales, para lo 
cual habría que eliminar de la vida políti
ca todas las instituciones autocráticas 
heredadas del anterior sistema que, sin 
d 11da, impiden un juego democrático 
pleno: pero, esto, dada la situació11 gene
ral de la economía y la situación social 
del país, no cubre lo que seria un Progra
ma Político de Gobierno. 

El Partido Socialista Democrático 
Español tendría que hacer frente a la 
actual situación económica, crítica con 
respecto de la evolución de los precios 
con una tasa de inllación superior al 30 
por 100, fuerte dé(icit en el balance di' 
pagos e insoportable endeudamiento ex te
rior, asi como niveles de actividad muy 
bajos que originan cerca de un millón de 
parados e infrautilización de la capacidad 
productiva en tomo al 2!5 ó 30 por 1 OO. 
Para ello, es necesario un pacto social 
entre Gobierno, trabajadores y empresa
rios, que permita reducir la tasa de infla
ción, moderando las situaciones de con
f1icto social. Pam que este pacto social 
fuera posible, cri·1•mos necesaria la aplica
ción efectiva de la relorma liscai, absor-

hiendo recursos de las economías con afta 
rnpacidad de pago para trasvasar dichos 
recursos por medio de la Seguridad So
cial: seguro de paro, pensiones, situación 
de enfermedad, viudedad, orfandad, e te. 
Por olro lado, comenzar con rapidez a ge
neralizar la educación graluíta hasta los 
dieciséis aíios. 

Con respecto al empleo, se deben diri
gir las inversiones públicas, los volúmenes 
de financiación afectados por el sector 
público, cajas de ahorros y créditos oficia
les hacia inversiones creadoras de puestos 
de trabajo, lundamentalmente, para la 
agricultura y el aumento de la disponibili
dad de recursos naturales, así como favo
reciendo a la pequeña y mediana empresa. 
De este modo, podríamos, simultánea
mente, afrontar los tres grandes proble
mas: precios, balance de pagos y empleo 
para que quedara, delinitivamente resuel
lo en un plazo de 4 ó .5 años. 

-Y, ¿con respecto a la provincia de 
Toledo? 

VICTOR LOPEZ GIL. Rápida ejecu
ción de la autopista lvladrid-Talavera. 
/renando el desarrollo industria/• de 
Madrid c11 /avur de provincias que, comu 

dedo, pueden uhsorbcr el crecimientu 
imfuslrial del gran área de ;VJadrid, /)(Ira 
evilar su cu11cen /ración, la/ y como· se 
1•.'i-fá haciendo en estos momentos. 

Por otro lado, ·ni igual que ·en el resto 
de las provinéias, propugnamos un con
trol y gestión democráticos de las cajas de 
áhorro por los municipios e impositores, 
reduciendo los .coe/icientcs de inversión· 
obligatorios al mismo nivel de la banca, 
para que los recursos generales y recogi
dos en la proviiicia, reviertan a ella. De 
es/e modo, se podría disponer de más 
medios para laL'orecer la pequeña y 
mediana empresa y,. sobre lodo, al agricul
tor medio y pequeiio, tanto con créditos 
directos, como a través lle industrias 
comercializadoras y lrans(ormadoras de 
los productos agrarios. 

-¿Admite el Partido Socialista Demo
crático Español la religión y, más concre 
tamente, el catolicismo? 

VICTOR LOPEZ GIL. El Partido 
Socialista Democrático Español es un 
partido aconlesional. Consideramos que 
la religión es un problema individual de 
las conciencias y, por tanto, no un proble
ma político. 

'Propugnamos la separación lglesia
Estado, pues la libertad religiosa es uno 
de los puntos fundamentales en nuestro 
partido. 

- ¿Es partidario el Partido Socialista 
Democrático Español .de la libre empresa 
privada o de las nacionalizaciones? 

PABLO UGARTE. El Partido Socia
lista Democrático Español no es partida
rio de ninguna de las dos alternativas en 
términos absolutos. Ninguno de los dos 
sistemas puede satisfacer las aspiraciones 
económicas de , justicia y libertad del 
¡web/o español. Creemos que, hoy por 
hoy, un sistema de economía mixta es la 
mejór lómwla para mejorar el nivel de 
vida de la población. Por ello, intenta
remos que el sistema económico español 
tenga un sector privado, un sector público 
y w1 sector cooperativo y autogestionado 
quf! permi la la corrección, necesaria para 
evitar todo tipo de acción monopolística 
y de privilegio que las grandes conccn tra
ciones económicas pueden llegar a deten
tar y que supondría someter el poder 

político a los intereses minoritarios y 
oligárgicos. Desde este punto de visla, el 
Partido Socialista Democrático Español 
rechaza toda acción especulativa en el 
terreno de la economía sobre lodo la que 
se viene produciendo en el suelo urbano y 
en la comercialización de productos 
agrarios. Con respecto al suelo urbano, 
somos partidarios de su municipalización, 
de tal manera que, el Municipio, sea el 
¡1rincipal propietario del suelo urbano y 
lo ordene de acuerdo con los intereses de 
la colectividad. 

En la comercialización de productos· 
agrarios, somos partidarios de potenciar el 
movimiento cooperativista y la agrupa
ción de agricultores para poder acortar el 
recorrido que media entre el agricultor y 
el mercado. Asimismo, con respecto al 
sistema financiero español, somos partida
rios de un control democrático en la asig
nación de los enormes volúmenes que, de 
manera privilegiada, se están asignandÓ a 
las grandes industrias. 

Propugnamos una mayor presencia 
pública, a través del Instituto Nacional de 
Industria, en el sector farmacéutico, ali
mentario y, la prospección, evaluación y 
desarrollo de los recursos naturales. 

- ¿Es buena la Ley Sindical aprobada? 
PABLO UGARTE.- El Partido Socia

lista Democrático Español considera que 
la Ley Sindical aprobada es un pequeño 
paso tomado en el camino inevitable de la 
libertad sindical. Creemos que /alta el 
presupuesto de generalidad en cuanto a la 
constitución de centrales sindicales, lo 
que, sin duda, dificultará la constitución 
de los futuros sindicatos democráticos. 

Nosotros lucharemos por el reconoci
miento pleno a todos los niveles y en 
todas las ramas de producción de la liber
tad sindical. Desde este punto de vista, 

¿QUIENES SOMOS? 

pensamos que habrá que seguir luchando 
para conseguir que éste se logre. 

- ¿Está actuando correctamente el 
presidente Suárez? 

VICTOR LOPEZ GIL.- El presidente 
Suárez ha logrado -hasta ahora, avances 
importantes en la dirección del cambio 
democrático iniciado después de la muer
te del general Franco. Creemos que es 
pronto para juzgar con perspectivas sufi
cientes su actuación. De todas formas, la 
democracia es un camino largo que hemos 
de recorrer todos los · españoles en los 
próximos años y que sin duda, empezará 
con las próximas elecciones a partir de las 
cuales el cambio real ha de empezar a 
producirse. Si Suárez permite . que el 
pueblo español llegue a ese momento y, 
las elecciones son auténticamente demo
cráticas y en ellas se re (leja el deseo real 
de los españoles, habrá contribuido, de 
forma importante, a que se resuelva favo
rablemente el proceso tan crítico que 
estamos viviendo. 

- ¿Monárquicos o republicanos? 
PABLO UGARTE. - En estos momen

tos, el Partido Socialista Democrático 
Español no cuestiona la institución mo
nárquica ya que "creemos que está siruien-

. do a los intereses de la población española 
para lograr un estado democrático. El 
PSDE, sin embargo, no quiere renunciar a 
represcn'tar la tradición republicana por 
cuanto ésta ha supuesto para España la 
lucha por la libertad, la democracia y, 
sobre todo, por una auténtica representa
ción de los intereses de todos los espa-
11oles. 

De todas formas, como auténtico par
tido demócrata, el PSDE, respetará 
siempre los deseos del pueblo español, 
expresados de forma democrática. 

MANUEL GOMEZ-REINO 
Nació en Santiago de Composte· 

la, en 1.934, y en la Universidad de 
esa ciudad obtuvo la Licenciatura 
de Derecho y se especializó en So
ciología. 

Trasladado a Madrid, fue profe
sor de las dos Universidades Madri· 
leñas, en distintos departamentos 
de Sociología, durante varios años, 
y, más tarde, fundador y consejero 
de DATA, (Instituto Privado de 
Investigación Social y Sociología 
Aplicada). Ha participado asimismo 
en los informes F.O.E.S.S.A., pri· 
mero y tercero. 

Ha publicado trabajos en revistas 
como "Cuadernos para el Diálogo", 
"Cuadernos de Estudios Coopera· 
tivos", "Revista de Hacienda Públi· 
ca", y colaboraciones muy intere
santes en varios libros. 

Sus trabajos publicados versan 
sob.re temas tan amplios como el 
cambio social, la familia, la burocra
cia pública y privada, la movilidad 
soci11cl, etc. 

Es accionista de "Cuadernos para el Diálogo" y miembro del Consejo de 
Redacción de la Revista "Discusión y Convivencia". 

Conferenciante y colaborador de distintos periódicos nacionales, es Secretario 
General Adjunto del Partido Socialista Democrático Español (P.S.D.E.) 

SE VENDE~ 
Finca 1 O Hectáreas 

Electrificación particular. Agua abundante. Riego as
persión. Construcción agrícola y ganadera. Vivienda. 

Ideal explotación ganadera o urbanización. 

Teléfono 8014 00 TALA VERA 
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1 
En la sesión celebrada por la Comisión 

Municipal Permanente el día 29 de marzo 
de· 1.977, bajo la presidencia del Sr. Al cal· 
de don Aureliano Prieto Díaz, y con asís· 
tencia de los Tenientes de Alcalde: don 
Francisco· Cereijo Luengo, don José M. 
Ram.ón de Fata Manterola, don Luis F. 
Martínez de Medinilla Benito y don Al· 
fonso Torrijos Oviedo, se tomaron, entre 
otros, los siguientes acuerdos: 

Quedar enterados del Real Decreto· 
Ley sobre Normas Electorales que publica 
el B.O.E. número 70 de fecha 23 de mar· 
zo .. V de otro Real-Decreto por el que se 
modifica el reg ímen de colaboración 
entre la Administración del Estado y las 
Corporaciones locales publicado en el 
B.O.E. número 72 de fecha 25 de marzo. 

No acceder a lo solicitado por Jacinto· 
Luis Fernández Mayoral sobre venta de 
un solar de propiedad municipal sito en la 
calle de la Mula. 

Quedar enterados de un escrito de la 
Delegación Provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia por el que comunica 
a este Ayuntamiento que por Orden 
Ministerial de 18 de febrero pasado se 
autoriza a la ampliación del Colegio 
Nacional Mixto "Patrocinio de San José" 

' el que contará con diez unidades escolares 
de asistencia mixta de E.G.B., una de ellas 
de Consejo Escolar Primario y Dirección 
sin curso. 

Remitir a la Comisión Provincial de 
Servicios Técnicos para la resolución que 
proceda, los expedientes incoados a ins
tancia de Luis Corrochano Sandoval para 
apertura de un taller auxiliár de confec· 
c1on y de Tomás Sánchez Martín y Her
manos para apertura de una fábrica de 
pan. 

Autorizar a Luis Arizmendi Fernández 
la instalación de una pista de coches eléc
tricos en el Parque de Atracciones. 

MUNICIPAL 
Que bajo la dirección del Sr. Apareja

dor Municipal, y con personal del Ay un· 
tamiento sean reparadas las viviendas de 
propiedad municipal de los Bloques de 
Ntra. Sra. del Prado, que tengan alguna 
deficiencia y haya sido denunciada por 
los vecinos. 

Prestar aprobación al pliego de condi· 
ciones económico-administrativas para la 
subasta de puestos fijos de helados en la 
via pública. 

Conceder autorización para la instala
ción de veladores en la vía pública a Dio· 
nisio Trujillo Sauce y Emiliano Calatrava 
Fernández. 

Que por la Oficina Técnica se proceda 
a la confeccióll del correspondiente pro
yecto y presupuesto para la pavimenta· 
ción de la calle de Segurilla. 

Aprobar la factura presentada por la 
Casa Venancio García Salinas por sumí· 
nistro de diverso material de alumbrado. 

Que se haga devolución de la fianza 
depositada por Zacarías Núñez Sánchez 
par responder de las obras de acometida 
de agua realizada en la calle San Juan de 
Dios, número 23. 

Aprobar una propuesta de gastos que 
presenta la Intervención de Fondos Muni· 
cipales y unas Datas de la Administración 
de Rentas y Exacciones. 

Aprobar asimismo la factura presenta· 
da por la Casa "Restaurante Nueva Mon
tearagueña" por bocadillos servidos el día 
21 de los corrientes a los niños participan
tes en la celebración del "Día Forestal 
Mundial". 

V, por último, por el Sr. Delegado de 
Cultura se da cuenta de la organización de 
la 1 Feria Nacional del Libro y la Comí· 
sión Municipal Permanente queda· entera
da y complacida. También informa del 
resultado de la subasta de puestos para la 
próxima Feria de Mayo. 

.Excmo~ Ayuntdmiento de Talavera de la Reina 

ANUNCIO 

Durante el plazo de OCHO DIAS, contados a partir de la publicación 
de este anuncio en el Semanario local "LA VOZ DE TALAVERA", se 
admiten proposiciones para optar a la adjudicación de los puestos fijos en 
la vía pública con destino a la venta de HELADOS.· 

Las proposiciones, debidamente reintegradas y acompañadas del justifi
cante de haber constituido la fianza correspondiente, serán presentadas en 
el Negociado Tercero, Servicios, de esta Secretaría, redactadas con arreglo 
al modelo que será facilitado en dicho Negociado y bajo sobre cerrado con 
la siguiente inscripción: "PARA LA SUBASTA DE PUESTOS FIJOS EN 
LA VIA PUBLICA CON DESTINO A LA VENTA DE HELADOS' . 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el siguiente día hábil al 
último de admisión de proposiciones, a las 12 horas. 

Talavera de la Reina, a 1 de abril de 1977. 

SE VENDEN 
2 

PISOS LUJO 
Teléfono 80 14 00 

TALAVERA 

SE VENDE 

una huerta con casa,· luz, agua, 
.teléfono y, . árboles frutales. En 
Calera y Chozas, Para tratar: 
Telf. 80 44 25-qe Talavera. 

El Alcalde, A. PRIETO 

¿CREES QUE 
AMAS A 

TU HERMANO? 
Demuéstralo 

El 17 de Abril (Domingo) 

Colecta en todas las Iglesias 

para 

AYUDA A RUMANIA 

SE VENDE 
Tractor STEYR 74 Cv. con trai-· 
lla y accesorios, en buen uso; 
razón Telf.80 04 25. 

HOMENAJE A UN MAESTRO 
El pasado día uno, en el Colt'gio 

Nacional "Ntra. Sra. del Prado", tuvo 
lugar un cálido homenaje de despedida al 
profesor titular del mismo, don León· 
Vicente López Díaz, con motivo de su 
jubilación. 

A las 12 de la mañana se celebró, en el 
mismo colegio, una misa de acción de 
gracias. 

Don Nicolás se refirió, en su homilía, a 
la vida ejemplar del homenajeado, que 
enseñó -dijo- y dio testimonio con sus 
obras, agradeciéndole, en nombre de la 
iglesia, la preparación a la primera comu· 
nión de tantos y tantos chicos del colegio, 
d€ la que año tras año se encargaba don 
Vicente. 

Tras la celebración eucarística (en la 
que fueron interpretados diversos motivos 
religiosos a cargo de la escolanía del cole· 
gio, bajo la batuta de su profesor, don 
Agapito) tuvo lugar una pequeña velada 
en la cual la citada escolanía melodió 
alegres canciones, que, por su colorido y 
buen gusto, hicieron las delicias del respe· 
table. 

A continuación el niño Benjamín 
Martín, en representación de los alumnos 
de don Vicente, leyó unas conmovedoras 
líneas de despedida y gratitud, ofrecién· 
dole un ramo de flores y una lista con la 
firma de todos los compañeros del curso. 

La niña Rosina Pacheco recitó, con su 
gracejo habitual, unos preciosos versos 
dedicados al profesor jubiladó. 

Acto seguido se dio un pequeño refri· 
gerio, tras el cual, todos los asistentes se 
trasladaron al Club Social·"Los Alcores" 
donde le fue ofrecido a don Vicente un 
almuerzo por parte del colegio. 

Asistieron el ·Alcalde de nuestra 
ciudad, Inspector provincial de zona, 
Alcalde de Gamonal, Delegado de Cultu· 

GAMONA'L-¡ 

UN HOMBRE EJEMPLAR 
El pasado día 1 de los corrientes, tuvo 

lugar en el grupo escolar Nuestra Señora 
del Prado de Talavera, un sencillo, pero 
emotivo acto. Se homenajeaba al maestro, 
que lo fue durante muchos años de la 
barriada de Gamonal, y posteriormente 
de dicho grupo escolar, de la ciudad de la 
cerámica de Talavera; don Vicente Lóp.ez, 
por su jubilación. 

Desglosar en pocas líneas la vida de 
este sencillo, afable, bonachón yextraor· 
dinario maestro, es empresa que en lo que 
a mí respecta creo har.to difícil de poder 
conseguir. 

Don Vicente, es una de esas personas, 
que por donde quiera que pasan dejan 
una profunda huella, de simpatía, senci· 
Hez y humildad impresionantes, difíl de 
borrar. 

Y o antiguo alm'n.no si.cyo en Gamonal, 
estaría contando y contando anécdotas y 

ra, Arcipreste, don Adolfo, Directora y 
profesorado del centro, directores y pro· 
fesores de distintos colegios de la ciudad, 
familiares del homenajeado y un nutrido 
grupo de compañeros y amigos. 

A los postres y tras Ja entrega de diver· 
sos obsequios al homenajeado y de un 
pequeño recuerdo de éste a los asistentes, 
hicieron uso de la palabra la Directora del 
colegio, doña Esmeralda, para agradecerle 
su labor de compañero y amigo y maní· 
festar cuantas veces había oído comentar 
a las familias de los alumnos: "Es como 
un padre" (refiriéndose a don Vicente). 

El Inspector de Zona, don Jesús, que 
glosó la personalidad docente del home
najeado, haciendo hincapié en su saber 
estar en clase y fuera de la misma, "maes· 
tro con estilo -dijo- que supo entender 
su oficio". 

El seiior alcalde, don Aureliano, en 
una perfecta loa a esa mujer que todo 
hombre tiene actuando tras él, en 1a 
sombra del anonimato. 

Un compañero, don José-Octavío, le 
dedicó u'nas simpáticas aleluyas. 

Finalmente, el homenajeado 
rememoró algunos momentos de su vida 
profesional. "Fuentes, Gamonal y Tala· 
vera han formado -dijo- la trilogía de mi 
docencia". Refiriéndose a Gamonal con ti· 
nuó: "Allí heredé la escuela que mi padre 
me legara. Catorce años de vida profesio
nal he dedicado a proseguir el magisterio 
de mis padres entre mis paisanos y ami· 
gos". Concluyó agradeciendo a todos la¡¡ 
muestras de afecto y cariño recifiidas. 

Así de sencillo y entrañable fue el 
homenaje a un Maestro, a una persona 
que, si en una frase hubiera que compen· 
diar su vida, yo me inclinaría por ésta: ... 
Y pasó haciendo el bien. 

E. PACHECO 

vivencias de mis jóvenes años estudiantiles 
sin parar y, todas ellas, reflejarían las 
cualidades humanas y pedagógicas de don 
Vicente, mi maestro. 

Simplemente quiero, en nombre de 
todos sus antiguos alumnos de Gamonal, 
y en el mío propio, rendirle nuestra más 
sincera y cordial felicitación, por fanto y 
tanto como le debemos. 

Gracias por todos esos consejos que 
impartió para que nos hiciésemos hom· 
bres de bien, gracias particularmente por 
aquellas clases particulares que apenás 
cobraba a mi padre, cuando era usted el 
primero en necesitarlo, gracias por todos 
aquellos mimos que me otorgaba, quizá 
por mi estado poliomielítico lo necesitaba 
más que otros, en fin, gracias por todo. 

Tómese con tranquilidad este merecí· 
do descanso, la semilla ya está echada Y 
germinada, viva tranquilo todo el resto de 
su vida; ya que usted logró que la misma 
no cayese entre piedras ni abrojos, sino 
que . con su entusiasmo y perseverancia . 
creciese recta y en abundancia. 

Benjamín SANCHEZ 

OPTICA - RELOJERIA SUIZA 
(COLEGIADO) 

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Sei\ores 
. Oculistas todos nuestros trabajos. 

San Francisco, 24. · Telf. 8017 93 Talavera de la Reina 
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Entrevista 

UN TORERO, ANGEL TERUEL 

Viene acompañado de su mujer, Lidia 
y de su pequeña hija, dP pocos meses dP 
Pdad. Va con él también Pelucho, un 
buen subalterno miembro de su cuadrilla. 

Ha parado en Talavera para saludar a 
los amigos. Lo hace siempre. que puede. 
Con algunos le umm lazos entrañables, 
particularmente con Juanito "Mikoto" 
que es, dicho por el torero, como c;ie la 
familia. · 

Sabemos que esta visita tiene la espe
cial significación de cumplir una promesa 
que le hizo a la Virgen del Prado. 

-Angel, ¿por qué hiciste esta promP· 
sa? 

-El año pasado, al día siguiente de 
torear aquí en Talavera, toreaba en la fe· 
ria de San Isidro. Le prometí a la Virgen 
una misa si las cosas se daban bien en 
Madrid. Fui el triunfador de la feria y hoy 
la promesa ha quedado cumplida. 

Se ha resistido Teruel a responder esta 
pregunta. No es amigo de que se publi
quen detalles de su vida privada. La popu
laridad y el lugar de privilegio que ocupa 
en el murtdo de los toros, lo ha consegui
do vestido de luces, cortando orejas por 
los ruedos de toda España. 

Un quite a tiempo del maestro hace 
que desistamos de hacer más preguntas de 
tjpo privado. La conversación sigue otros· 
derroteros y surge el tema del campo con 
toda su amplia problemática. • 

A Angel Teruel, propietario de una 
finca, le afectan directamente todos los 
problemas que tiene la empresa agrícola y 
ganadera. 

-En tu opinión, ¿dónde radica el pro, 
blema def campo español? 

-El campo y las personas que lo traba
jan han estado desatendidos durante 
muchos años. La ayuda oficial ha sido 
escasa y, como consecuencia, la gente del 
campo ha huido materialmente a las ciu
dades. Como nuevo empresario, puedo 
decir que he tenido que afrontar muchas 
dificultades y realizar una serie de fuertes 
inversiones, para que mi empresa tienda a 
ser rentable. Espero que, en el {uturo, la 
situación del campo se vaya normali
zando. 

- ¿Explotas la finca en plan agrícola o 
tiene preferencia la ganadería? 

-Toda la agricultura va orientada -u 
complementar . la explotación ganadera. 

r:s para alimentar el ganado. Hemos pro
.\ celado un plan de cruce industrial con 
charolais, para producción de carne. La 
finca reúne las condiciones idóneas para 
este /'in. · 

La pregunta, para un torero, es inevita
ble. 

- ¿Piensas meter ganado bravo en la 
finca? 

-Tengo una gran ilusión por lograr un 
hierro de primera. Con esto quiero tam
bién motivar las ganaderías bravas en la 
región centro. 

El tema del toro bravo nos obliga a 
volver a cambiar el tercio. Dejamos al 
ganadero para preguntarle al torero. 

- ¿Cómo va la temporada? 
-Hasta ahora hemos toreado en la 

feria de Valencia; de allí fuimos a Zarago
za. El futuro más próximo es el domingo 
en Cartagena y el día del Corpus otra vez 
a Zaragoza. En la feria de Sevilla tenemos 
dos tardes, una con toros de José Luis 
Osborne y otra de Juan Pedro Domecq. 
· - ¿Vendrás a la feria de Talavera? 

-Por supuesto. Estoy contratado para 
una tarde. Me gusta venir a Talavera. 
porque siempre me han rodado muy bien 
las cosas en esta plaza. 

-Angel, en Talavera, muchas figuras 
del toreo han tenido malas tardes. Unas 
veces porque no ha salido el toro, otras, 
ha fallado el torero. Con frecuencia el res
petable ha salido descontento de la plaza. 
¿Es exigente este público? 

-Si, es muy exigente. Esta zona es 
muy ganadera y la gente sabe perfecta
mente lo que es un loro bravo, y qué toro 
puede embestir. En Talavera hay muy 
buen os aficionados, está considerada 
como un centro taurino de la región. 

Nos dice Ange\ que tiene ascendencia 
talaverana por parte de su madre. Esta 
circunstancia y los bt1enos amigos que 
tiene en nuestra ciudad, le motivan espe
cialmente para triunfar cada vez que 
torea en esta plaza. • 

-Es cierto_. Cada vez que toreo en 
Talavera me gusta salir con las orejas y el 
rabo en la mano, porque es una de las 
plazas de loros donde tengo más convi-
1T11cia y más roce. 

Hablamos del tema, aun candente, de 
la huelga de los'subalternos. -¿Cuál ha 
sido tu postura en esta huelga? 

Cumpliendo una promesa a la Virgen del 
Prado. 

Angel Teruel durante la conversación-entrevista para "La Voz". (Fotos Rodríguez). 

-Nuestra profesión, como todas, ha 
evolucionado. La huelga ha sido conse
cuencia de esta evolución. Lo importante 
es que se ha llegado a un acuerdo mutuo. 
Indudablemente el subalterno que sea 
bueno ganará dinero y el que sea menos 
b1teno ganará menos dinero; esto no es de 
ahora, ha sido toda la vida de Dios y así 
será. 

Uno de los males de la fiesta es la esca" 
sez de nuevos valores. 

- ¿Ves algún nov:illero que venga 
empujando? 

-Algunos vienen empujando, pero no 
llegan a apartarte del camino. El hombre 
que empieza a ser torero tiene que empu
jar con fuerza, porque el toro está salien· 
do en todas las plazas. Esto hace que cada 
vez sea más difícil que surjan nuevos valo
res. 

--Dicen que la fiesta se muNe .:,Lo 
crees tú así? 

-La fiesta es inmortal, es la fiesta na
cional. Tendrá sus declives como todo lo 
que es en plan masivo. Habrá un público 
que la apoye y un público destructivo, 
pero estará siempre coronando las fiestas 
y ferias de España. 

- ¿Es cierto que los toreros exponen 
más en las plazas de.Madrid y de Sevilla? 

-No es que expongan más. ,.Todo lo 
que sea afrontar una responsabilidad dia
ria es exponer. Lo que ocurre es que las 
dos ferias más importantes son las de 
Madrid y la de Sevilla, son las que ponen 

al torero el sello de figura del toreo y las 
que marcan la pauta para toda la tempo
rada. 

-Tú, siendo de Madrid, ¿eres aceptado 
por tus paisanos? 

-Hay un/refrán que dice que nadie es 
profetv. en su tierra, yo no puedo decirte 
eso afortunadamente. Me ha costado 
mucho trabajo convencer al público de 
Madrid, por fin la gente se ha entregado y 
el pasado año triunfé en San Isidro. Yo le 
tengo a Las Ventas respeto como cátedra 
del toreo, pero, en definitiva, el que pone 
al torero en su sitio, en cualquier plaza, es 
el toro. 

-Por último queremos hacerte una 
pregunta poco agradable para una figura, 
¿realmente existen ganaderías vetadas? 

-No hay ganaderías vetadas. Respecto 
a esto puedo decirte que llevo diez años 
de matador de toros, y en todo este 
tiempo, he matado muchas corridas de 
Miura, de Pablo Romero y de Victorino 
Martín, este año, en San Isidro, tengo 
pedida la corrida de Miura. 

Lo que en principio era una conversa
ción entre amigos y, por ocurrencia de 
alguien de la reunión, terminó siendo 
entrevista, finaliza así. Emplazándole para 
la feria de Mayo y ·recordándole lo que 
espera de él la afición talaverana, nos 
despedimos de un Angel Teruel que tiene 
algo de ganadero, algo de talaverano y 
mucho de torero. ¡Suerte, maestro! 

GRANA YORO 

FOTOS válidas para 
Carnet de identidad, Carnet de conducir, Pasaporte 

,y toda clase de documentos. so PESETAS ouatro fotos. 
La retirada de sus FOTOS la hará en el plazo máximo de 

TRES MINUTOS. Sin espera de ninguna cfase. 

Avda. José Antonio, 7. (Salón de Billares) Talavera .._ __________________________ ..... ________________________ ..., ____ ~ ..... ' 

FABRICA 
DE· MUEBLES Bl'iBS MOBO 
Carre,tera de Calera, km. 1. · T elf. 80 33 20 

~~·0~~ 

Exposición: Marqués de Mirasol, 2. - Teléfono 80,07 90 
TALAVERA DE LA REINA 

Su Optica en SAN FRANCISCO, 13. 
su Optico Francisco llllontero 
Adaptación de Mictolentillas. 

· r3 (Frente al Cine Coliseum) 
DIPLOMADO. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 13/4/1977.



10 LA VOZ DE TALA VERA 13 Abril 1.977 

Coordina: SANCHEZ-ESCOBAR 

Cooperativas del Campo de Toledo 

Memoria 1976 
"Las características de la situación 

económica son ya tan conocidas que casi 
no vale la pena repetirlas: un bajo nivel de 
actividad, un alto nivel de desempleo, una 
fuerte tasa de inflación y un gran desequi-' 
librio exterior", con estas palabras se 
inicia la lectura de la Memoria correspon· 
diente a 1.976 de la Unión Tf'rritorial de 
Cooperativas del Campo de Toledo 
(UTECO), en la Asamblea General anual 
que ha celebrado en la Caja Rural. 

La lectura de la memoria que ocupó 
un amplio apartado en el orden del día, 
tiene como puntos de mayor importancia 
el estudio de las distintas secciones de la 
Unión y que alcanzaron los siguientes 
resultados: 

SECCION ALCOHOLES 
En esta campaña, dada la inadecuación 

de la maquinaria existente, se acordó que 
hasta tanto no estuviese la factoría en 
condiciones competitivas se hiciese la 
venta de subproductos en conjunto y en 
las mejores condiciones posibles, llegán
dose a un acuerdo con un industrial en ~l 
que se determinaba un precio por absolu
to de alcohol más una prima por kilo
gramo de subproducto aportado por las 
Cooperativas. Estas participaron en la 
operación de más de ocho millones de 
kilogramos de orujo y alrededor de cuatro 
millones de kilogramos de heces, lo que 
representó, en concepto de primas, unos 
tres millones y medí<;> de pesetas a favor 
de las cooperativas. 

SEl'.':CIOI\ v~r;;os 
Se ha adquirido el nombre de la marca 

de vinos "EL CAJIGAL" y con ella se ha 
empezado a ~mbotellar pequeñas partidas 
que están sirviendo de introducción en el 
mercado y de prospección del mismo, a 
fin de que durante el año en curso se 

·comience con pedidos en firme y a escalas 
de alto con.sumo. 

La comerciálización de los vinos, tanto 
comunes como de crianza, se realizará por 
una sociedad formada por expertos en 
comercialización y en la. que la UTECO 
participa en forma mayoritaria. 

Se espera que durante la próxima 
campaña se pueda difundir por toda la 
geografía española los caldos manchegos 
embotellados. 

SECCION CEREALES 
La campaña se caracterizó en su inicio 

por una comercialización anormal aunque 
·beneficiosa para el agricultor. A pesar de 
la baja prevista la intervención del SENP A 
hizo no sólo que los precios no bajasen 
sino que se mantuvieran y subieran. 

Se recogieron casi seis millones de kilo-' 
gramos de cebada, a los que se fijó un 
precio de garantía de 6, 90 pesetas kilogra· 
mo y se liquidaron al final con un retorno 
de 0,20 pesetas kilogramo. 

SECCION ACEITES 
Se caracteriza por la libertad, el año 

l. 97 6, de comercialización de este pro
ducto. 

Se comercializaron alrededor de dos 
millones y medio de kilogramos de aceite 
a un precio medio de 74,16 pesetas kilo· 
gramo y por un. importe total de más de 
ciento sesenta y ocho millones de pesetas. 

SECCION SUMINISTROS 
Se comercializaron más de diez millo· 

nes de kilogramos de fertilizantes, con un 
importe de setenta y cuatro millones y 
·medio de pesetas, realizándose un retorno 

cooperativo por un total de más de millón 
y medio de pesetas. 

OTROS PROBLEMAS 
\Finalizó la Asamblea con la lectura del 

Balance y algunos problemas surgidos 
como: 

1.- El problema de la inclusión de los 
trabajadores de las cooperativas del 
campo en la rama general de la seguridad 
social en vez de en la rama agraria con los 
consiguientes perjuicios que ello acarrt>a. 

2.- Hacer gestiones en común dd 
l.T.E., como consecuencia de la venta 
efectuada en la campaña 1.973/74 del 
vino y que el mismo sería a cargo del 
SENP A y éste no haber devuelto las can ti· 
darles a aquellas cooperativas que entrega· 
ron la totalidad de su vino al citado orga
nismo. 

3.- Comercialización del aceite y su 
problemática. 

U. T. T. del metal: 
revisión del convenio 

El Presidente del Consejo de Trabaja
dores y Presidente Provincial de la U.T.T. 
del Metal ha mantenido una reunión con 
los enlaces de la citada U.T.T. Local de 
Talavera de la Reina. Asistieron, igual
mente, otros representántes sindicales 
provinciales. 

Se informó, en primer lugar, sobre la 
.revisión anual del Convenio Colectivo 
Provincial Siderometalúrgico. 

Esta revisión, para el segundo año de 
vigencia del mismo, y con efectos del 
primero de mayo, los salarios se incre
mentarán en el mismo porcentaje que 
como variación en el índice del coste de 
la vida en el conjunto nacional háya sido 
fijado por el Instituto Nacional de Esta
dística, más tres enteros. A fin de que 
pueda ser aplicado en el momento de sus 
efectos se téndrá en cuenta el índice seña
lado para el período febrero 1.976 a igual 
fecha de l. 977. · · 

El Decreto-Ley 17/1977, 4 de marzo, 
sobre Relaciones Laborales y· un amplio 
debate en torno a él, tuvo la totalidad 
de la sésión, viéndose lo poco positivo que 
es el mismo, · 

Consejo Provin~ial 
de trabajadores 

Se ha reunido el Comité Ejecutivo del 
Consejo Provincial de .Trabajadores y 
Técnicos con el fin de estudiar el Real 
Decreto 17/1977, 4 de marzo sobre rela
ciones de trabajo. 

Después de leída la normativa, los asis-. 
tentes llegaron a la conclusión de que ésta 
era poco positiva para los trabajadores, 
adoptando el acuerdo de hacer suyas lás 
declaraciones del Comité Ejecutivo del 
Consejo Nácional. · 

El presidente, en otro orden de cosas, 
informó sobre la situación en que se 
enc\lentra la concesión de la autopista 
Madrid-Toledo-Mora, comunicando que 
exist~ un retraso inconcebible en la adju
dicación de las obras, lo q,ue lleva consigo 
un grave problema para las comunica
ciones para esta zona y el consiguiente 
perjuicio de absorber mano de obra. 

Entrevista con PECES TOMAS 
Un documento realista. Hombres. 

mujeres del pueblo. Colores, amarillos, 
ocres, negros, azules, intensos. Pincela· 
das. Estética, sensibilidad. St>ría un 
rt>sumen del pintor tolt>dano Tomás 
Fernando Peces. Siete años auscntr dP 
las galerías toledanas, prro con exposi
ciones en Club Urbis, Talavera de la 
Reina, Kraisler. Grin Gho ... Ha expues
to 28 obras, óleos que él mismo de
fine: "Es una pintura figurativa social, 

- porque es el pueblo el que queda plas
mado Pn mi pintura". 

- ¿Pintas sólo al pueblo? 
-Sí, gente del pueblo. Personas 

allorantes del pueblo. Son gentes anár
quicas, sin uniformar y que respiran en 
una atmósfera de color al que yo 
intento humildemente acercarme. 
Dentro de una tradición provincial. 

Psicológicamcn te son la matriz, las 
entraiias de una historia que por mu
chos esnobismos que nos lleguen de 
fuera no arraiga en ellas. 

- ¿Cómo ves tu pintura? 
-La pintura es una vocación. una 

forma de hablar. Yo intento hablar 
con mi pintura. Yo pinto para poder 
comunicarme con los demás. Son tro
zos de carne que se uan. Cada cuadru. 
para mí, es un hijo. Soy un hombre 
solitario que encuentra su máxima 
realidad en su propia experiencia. 

- ¿Qué puesto tiene la pintura? 
-Los pintores somos como Sancho, 

un día un loco le da una vuelta por La 
.'Yfancha. Pero de ese diálogo sale una 
1..rran obra. 

-Volviendo a los personajes de tus 
cuadros, ¿dónde los encuentras? 

-En las distintas etapas del escala
fón social existen gentes sencillas, 
sinceras, primarias. El hombre que se 
encuentra en la naturaleza. El hombre 
que no se entrega al atavío. El hombre 
rural. Huyo del inváli~o y de defectos 

Acordaron, en este sentido, dirigir 
escritos al Rey, al Presidente del Gobier
no y Ministro de Obras Públicas para ges
tionar la tramitación urgente de la misma. 

Goncurso de arada, 

1¡ue me llevarían a una pintura trágica. 
Sin embargo, no quiero pintar a las 
personas que se dejan dirigir. A éstas, 
no pin to. 

Costumbrismo, color, social, dibu
jo, estudio ... un amalgamado conjunto 
de factores que se encuentran en uni
dad en un cuadro de Tomás F. Peces. 

EXPOSICIONES 
Tomás F. Peces expone en la Caja 

Rural. 
Mariano Serrano y Emilio Lahera, 

con su Toledo, Blanco y Negro, en la 
Caja de Ahorro Provincial de Toledo. 

Francisco Rojas expone en la Gale
ría Tolmo. 

Uniones de Empresarios y Trabajadores, y 
secretarios de las Cámaras de la región 
centro. 

Entre los acuerdos tomados destaca el 
nombramiento por unanimidad del presi
dente de la citada Federación que recayó 
en el presidente de la COSA de Toledo, 

En el Polígono Industrial de Toledo se don José Magán de la Cruz. 
ha celebrado el Campeonato Provincial de r;:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::=:; 
Arada y Tractoristas. Los 'Concursantes, 
vencedores de los concursos comarcales 
de Quintanar d~ la Orden, Ocaña, Santa 
Cruz de la Zarza, Consuegra y Camareni
lla, hicieron gala de su habilidad. 

PREMIOS: 
l.- Deogracias Esquinas López-Mingo. 
2. - José Escudero Rosell. 
3.- Juan Antonio Galiana García del 

Pino. 
A la entrega de Premios ásistieron los 

Delegados de la Organización Sindical, 
Trabajo, Agricultura y Presidente de la 
C.0.S.A. 

Federación 
de Cámaras 

Se han reunido los representantes de 
las Cámaras Sindicales Agrarias. de la re· 
gión ·centro con motivo de estudiar los 
estatutos que constituirán la reglamenta
ción de la Federación de las mismas. 

Asistieron los presidentes de las Cáma
!'as, presidentes y vicepresidentes de las 

PACOS-TINTE 
LIMPIA PIEL Y ANTE 

en 
Trinidad, 6 Alfares, 34. 

COMPRO FINCA DE CAZA 
o tomo en arriendo. Di~tancia 

aproximada 50 kilómetros de 
Talavera o menos. Jesús Rome
ral. Telf. 80 32 23. Talavera. De 
11 a l. 

VENDO PISO 
·"·' 

Tercero C. Todo exterior, en· 
, Cabe-fa del" Moro, 6. Razón en el 
mismo. ·· 

SE VENDE COR RALON 

Total o parcial. Frente Ambula
t ó ri o. Teléfonos 80 01 68 y 
80 32 OO. 
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Paula Gardoqui. 

Siempre constituye un problema para 
el reportero iniciar cualquier información 
escrita. Son tantas las historias que uno 
tiene en su cabeza, que ordenarlas y dar
las salida ante la máquina de escribir es 
una pequeña lucha ... Hay que detenerse 
unos instantes que se pueden prolongar 
por minutos, hasta que al final la "inspira
ción" se hace patente ... Y caigo una vez 
más en la eterna historia de los que co
bran en Televisión y no dan un palo al 
agua. ¿Cuántos son en total? Algún día 
cuando logre hacerme con esa lista larguí
sima se lo podré contar con todo lujo de 
detalles. Será, -lo sé de antemano
difícil de lograrlo. ¿Pueden creerme que 
el último día de marzo y primero de abril 
Prado del Rey registró ·un número eleva
dísimo de personal pululando de aquí 
para allá? La cafetería -en donde la 
comida no está como demasiado bien, 
bueno no sé que le diría yo ... - estaba 
abarrotada de caras nuevas. Fuera, el 
aparcamiento también estaba a tope de 
coches... Ese dinero que cobran numero
sas personas "fijas" de TVE, sin trabajo 
visible, procede del contribuyente, de 
usted y de mí. .. Nada, nada, nada qué ví 
al notable y simpático periodista LALO 
AZCONA, estrella de los Servicios Infor
mativos de RTVE -y bien lo merece
·que va a hacer un programa informativo 
sobre las regiones españolas, a partir del 
día 15 de abril. Se emitirá a diario por la 
noche, con media hora de duración, a lo 
largo de 16 jornadas, ya que éste es el 
número de regiones que se contabilizan · 
en el país. Se entrevistará a personaje.s 
políticos de la más diversa ideología, 
incluyendo, creo, a Santiago Carrillo. De 
programarse tal y como se ha planteado, 
podría convertirse a nivel de información 
política en lo más importante hecho hasta 
ahora en TVE ... Saludé asimismo a 
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uno... Por cierto, algunas locutoras de 
continuidad se quejan de que sólo traba
jan cinco de ellas. El resto no da señales 
de vida en el locutorio por unos motivos 
j ustHicados u otros ... SILVANA 
SANDOV AL, lo~utora de la nueva horna
da ha tenido que suspendér su contrato 
cop. TVE por ahora, ya que está haciendo 
un anuncio en la tele, y está prohibido 

·que una locutora o actor haga publicidad 
en la tele, y trabaje· al mismo tiempo en 
ella ... PAULA GARDOQUI, bellísima y 
encantadora me cuenta que, "La Guagua" 
se va definitivamente pero que continuará 
el mismo equipo menos el realizador. 
Paula sonríe sin parar y me habla de su 
entusiasmo por el cine: "Me he matricula
do en Fotocentro, para seguir un cursillo 
de dirección de cine. A lo mejor en un 
futuro dirijo cine, porque me chifla" ... 
Desconocidísima contemplamos a la 
actriz MARIA FERNANDA D'OCON que 
graba "Misericordia" (1.897) de don Be· 
nito Pérez Galdós. Personifica, como está 
obligado, el papel de la Señá Benigna, 
muj~r rodeada de un pintoresco mundo 
de mendigos, que sufre muchas privacio
nes por socorrer a sus amos, abandonada 
posteriormente por ellos ... María Fernan
da se sometió a un maquillaje pesado para 
dar la imagen necesaria ... JOSE MARIA 
IÑIGO -cada día una persona más agra
dabilísima, de verdad- me comunica muy 
contento, que su programa "Esta nóche ... 
Fiesta" se ha prorrogado hasta el mes de 
enero de l. 97 8. En el verano no descansa· 
r.:.n ni saldrán a provincias ... Ese "boom" 
televisero llamado ISABEL TENAILLE 
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María José Cantudo con Máximo Valverde. 

-que no se la puede aguantar de guapa y 
cariñosa- me enseña un vestido de volan
tes que le ha mandado una gitana de 
sevilla. No logré fotografiarla con él 
puesto ... Y TICO MEDiNA casi no puede 
hablar, de la afonía que padece. Le ha 
salido un pólipo en una cuerda vocal, y 
no tendrá más remedio que operarse esta 
misma Semana Santa. Si no se confundió, 
me dijo que este Jueves Santo o Viernes 
Santo. Antes habrá realizado un viaje re
lámp.ago a Méjico para entrevistar a López 
Portillo, Presidente de aquel Gobierno ... 

Eliseo ALBARRAN 
(Desdé Prado del Rey) 

1 
[cartonajes henares s. l. 

José María lñigo. 

JAVIER DE CAMPOS, muy cómico y 
cachondón él, que interviene en el Espe
cial de TVE para el Festival Inte~nacional 
de Montreux, a celebrarse en mayo. La 
producción se titula "Bombardino" reali
za FERNANDO NAV ARRETE, protago
niza el actor argentino CARLOS MENEN
GHINI... Otros artistas que intervienen 
son ALICIA TOMAS, de mujer torero, 
RAUL SENDER, modisto "ligero· de 
cascos". Bueno, JAVIER DE CAMPOS 
tiene la misión de aparecer escayolado, ' 
hasta el "pito" inclusive, lo cual provoca 
situaciones nada. agradables, cuando el 
hombre tiene necesidad de hacer esa 
necesidad fisiológica, que es orinar ... 
"Bombardino" (nombre de instrumento 
mus i ca 1) es un programa cómico y 
mudo ... Lo gracioso del caso es que el 80 
por 100 del elenco de gente que participa 
en el "invento" es de nacionalidad argen
tina ... Deseamos después de todo que esta 
españolísima producción televisiva nos 
deje bien altos en Montréux, y a ver si se 
traen la Rosa de Oro, que es el máximo 
galardón... La CANTUDO (MARIA 
JOSE) es la artista que graba su programi-
ta para la serie "Eva a las 10'', que tiene el 
papel de azafata. ¡Habrá que verla sólo 
por su físico. nada desaprovechable ! Sus 
dotes artísticas las dejaremos para dentro 
de unos años,. si es que cuajan. ¡Dios diga 
que sí! ... Dábamos la primicia hace 
meses de que la locutora de continuidad 
KIKA FRAIZ iba a' ser mamá, por vez 
primera. Pues ahora, a primeros de abril 
dará a luz. Ya ha dejado de ir por Prado 
del Rey a trabajar por este motivo. Kika 
es natural de Vigo. Cuenta unos veintio
cho años y es soltera, aunque creo que 
con compromiso, claro. No saben ustedes 
lo enfadada que se muestra con servidor 
por publicar esta noticia, con lo cual yo 
no creí faltada. No quiere cuentas con 

Teléfonos 889 01 83 - 889 03 22 
Apartado 42. 
Carretera Barcelona, km. 29,500 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Automóviles Vallejo 
Anuncia a sus clientes y amigos su nuevo domicilio 
en la· · 

Avenida de Francisco Agulrre, n.º 37, 
junto· a Carretera de· Cenera, Telf. 80 33 35: 
dondi. podemos ofrecerles un mayor número de mar-
. cas y modelos, todos completamente revisados~ 

Visítennos y conozcan nuestro 
¡¡Gran Mercado de ocasión!! 

&raclas, les esperamos .. 

HER MAR 
CALEFACCION - · AIRE ACONDICIONADO • FONTANERIA 

V GAS PROPANO 
PROYECTOS Y MONTAJE 

General Muñoz Grande, 21 • Telf. 80 2518 • TALAVERA DE LA REINA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 13/4/1977.



12 LA VOZ DE TALAVERA 13 Abril 1.977 

Oec1rac11nes FLORES, s.1. llZ.'l! DBCOBllClON de 
Cortinajes ... Tapicerías - Pasamanería 

Nicanor Flores, S. A. 
Visillos - Tapices - Alfombras .. Moquetas 

~!,!~1:,~~0 .1~018 a4 IALAVERA DE LA REINA ~~ 
¡¡Grand.es rebajas de visillos, cortinajes y alfombras!! 
Un alarde de Gran Selección de artículos para el HOGAR y DECORACION 

Adamas. si 10. prenera •. todo cuanto e111a se le 1ns1a1ara conrecc1onado oara su comodidad. 

'Decoraciones FLORES, S. A. 
cuanta con personal- 1spec1a11zado, oara urandes 1ns1a1ac1ones en loda Esoana de 

Bateles, Residencias, Restaurantes, Paradores y Casas particulares 
Pueden peqir Presupuesto sin compromiso, pero con Seleccion de CALIDADES con facilidades de pago 

sin recargo de nada, pagará cómodamente 

· .Deooraolones FLORES, S. A. trr1n1dad, rsJ 

1
,,: ·1 Esperamos su visita. -Vd. puede ver todo sin pre-

.• DECORACIONES FLORES, S. A. gv;~t: ª ~r~~~~;n ;ªd~t:ite . 
. I~ NICANOR. FLO. RES, s. A •• ~. . TRINIDAD, 19 _ t TALAVERA DE LA REINA (Toledo) 

ALEJANDRO VAZQUEZ SANCHEZ 
les ofrece viviendas de todas las . categorías 

y · tQcales comerciales 

VD. ELIJA SU VIVIENDA O LOCAL Y LUEGO · , 
PROPONGA LA FORMA DE PAGO ii!!llliiiii55~55i5ii!!Eii 

• Personal especializado le asesorará de su financiación • 

. INFORMACION: caHe de San ·Isidro, 4, 1.º .A 
Oficinas: Teléfono• 80 2619 y 80 30 98 e ParticulaJ: 8014'71 

i . 

TALAVERA DE LA REINA <Toledo> 
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MINI-NOTICIAS 
Chismorreos, rumores, etc. 

Se dice que ... 
... es falso eso de que en .Tala vera no se "sacaron" los tractores a la calle. Aqu ¡ 

no sólo se "han sacado" cuando los de más, sino que para quedar encima de todo 
el mundo continuamos "sacándolos". Al menos, un agricultor de Talavera así lo 
ha decidido Y raro es el día que no lo "aparca" en la "cómoda" calle de San 
Isidro como un turismo más. Claro que teniendo en cuenta que la calle es la del 
Patrón, no sería de extrañar que dentro de póco veamos también aparcada una 
yunta de bueyes o mulas con su arado correspondiente. 

... la Feria Nacional del Libro celebrada recientemente en Talavera ha 
conslituído un rotundo éxito, tanto por la asistencia de públicó como por las 
compras realizadas por nuestros paisanos qu~ a· fin ·de cuentas era el objetivo 
deseado, pues con ello se ha demostrado UtJa muy loable inquietud cultural que a 
todos debe satisfacernos. Ahora bien, lo que es muy de agradecer es el hecho de 
que Talavera haya sido una de las ciudadPs cl!'{{idas para tal celebración, ya que 
ni sú¡uiera /odas las capitales de provincia tienen esta oportunidad y (uera de las 
mismas únicamente las localidades de Vigo, Jerez de la Frontera y Talavera de la 
Reina. Sin duda alf{una, nosotros se lo debemos a ese extraordinario Delegado 
Provincial de Información y Turismo que es don J.:s1eban Bravo Lozano, cuyo 
dinamismo y juventud hacen presagiar muchos éxitos en su carrera política o 
profesional. En nombre de Talavera, por la que apreciamos su gran interés, 
¡muchas gracias, don Esteban' 

... para disgusto de sus numerosas "fans" Paco Vidal, el popular propietario de· 
la no menos popular perfumería '.'La Caperucita", semi play-hoy que parecía 
destinado a voluntaria soltería, ha sido limpiamente cazado por la encantadora 
señorita Pilar Rivas. quien no tardando mucho vestirá el clásico blanco nupcial 
para, del brazo del recalcitrante soltero, recibir las bendiciones de la unión. Se 
confía no sea preciso el empleo de la fuerza pública para hacerle llegar a la 
iglesia. 

... con extraordinaria desorg¿nización que ya va siendo costumbre en los 
últimos años, la procesión del Jueves Santo, ha desfilado por las calles de 
Talavera. Brillaron por su ausencia esa cantidad de fieles y encapuchados 
tradicionales acompañando a los pasos, que se registraban cuando Talavera era 
chiquita. También era escaso el público estacionado para presenciar el cortejo, 
tal vez por desconocer los ilínerarios que, según referencias, ni el propio clero 
sabía exactamente cuál iba a ser, al menos, muy pocos días antes de su recorrido. 

... de poca vergüenza y cara dura impresionante, debe calificarse -en el mejor 
de los casos- el descarado modo de actuar de la Federación Española de l"útbol. 
Conociendo'-nuestra situación respecto al estado en que se. encuentra nuestro 
posible nuevo campo de fútbol, juzguen si tenemos o no razón: 

En la prensa nacional del pasado domingo se publicó- una noticia cuya copia 
nos permitimos reproducir. Dice así: 

"Con la ayuda de la Federación, el Hércules va a construir cinco campos dP 
fútbol", es el título de la noticia en cuestión, que es como sigue: 

"Cinco campos de fútbol va a construir el Hércules C.F. para 
destinarlos a la práctica del deporte de la juventud y en los que se 
celebrarán los entrenamientos del equipo titular, así como los partidos 
de competición de sus equipos juveniles y atlético. El coste de la 
construcción de estos cinco campos será de unos 65 millones de pesetas 
excluído el valor de los terrenos y correrá a- cuenta de la Federación 
Española de Fútbol. Serán leval}tados sobre un terreno de 100.000 
metros cuadrados que la directiva del Hércules adquirió hace poco al 
precio de 40 pesetas el metro cuadrado. Se trata de una gran 
oportunidad que tuvo el club, pues están situados en una zona bastante 
alejada ~el centro ~ de difícil acceso, en terreno muy árido pero que 
ahora se revalorizara cuando la obra quede terminada. Así pues, por la 
baja suma de cuatro millones, la directiva herculana adquirió unos 
terrenos, que con la ayuda de la Federación Nacional se van a convertir, 
en poco tiempo, en espléndidos campos para la práctica del deporte y 
que pueden servir de un gran estímulo para cuidar la cantera local y 
fomentar las nuevas promesas futbolísticas alicantinas. 

El arquite~to de la Federación Naciónal, Pablo Carande, ha estado en 

• 
Alicante conociendo los terrenos y estudiando detenidamente los 
planos y proyectos de los cinco nuevos campos del Hércules, de cuyo 
proyecto es autor el arquitecto Francisco Muñoz, quien ha entregado la 
documentación completa al señor Carande, que la ha llevado consigo a 
Madrid para su aprobación, después de cuyo trámite saldrán a publica 
subasta las construcciones para comenzar seguidamente las obras. 

Estos cinco campos dispondrán de gradas, vestuarios, duchas y 
cancha de hierba, aunque, quizá, alguno de ellos tenga dimensiones 
inferiores a las reglamentarias." 

Cierto o no, alguien nos "ha soplado" que la F.E.F. exige al ayuntamiento 
talaverano que ·congele en un banco algo así como 20 m_illones de pesetas, con lo 
que la repetida Federación aportaría 12 ó 14 millones (aunque las cifras no sean 
exactas, sí son parecidas) para la construcción del nuevo campo de fútbol. 
Entendemos que a esto hay que aplicar, que ya está bien que el municipio ceda 
los terrenos y costo de proyectos, pero de aportar dinero "naranjas de la china". 
Lo necesitamos para otras menesteres y puesto que con tanta facilidad se los dan 
a otros, ¿por qué no lo van a dar para aquí? 

Es desesperante comprobar la ausencia de justicia que impera en ciertos 
organismos oficiales y más en éste del fútbol nacional que concretamente afecta 
a Talavera -no ya sólo al club-. ¿De verdad consentirán nuestras autoridades 
locales y provinciales el que sigamos así? 

TITO VARAS 

NUEVAS CARTAS DIRIGIDAS A TITO VARAS SOBRE EL CAMPO DE 
FUTBOL . 

Gracias por la expresiva carta del superconocido Santos y su célebre 
Club-Bar. De acuerdo con sus manifestaciones se desprende que es portavoz 
de numerosos aficionados al dirigirme el escrito; esto nos anima a seguir por 
lo que creo que vamos ¡¡. tener que lanzar una campaña adecuada para 
conseguir nuestros propósitos que no son otros que lograr se nos haga justicia. 

Muy Sr. mío: Me uno en todo al sentir de usted, mani(eslado en ese 
semanario, con respecto a/. campo de fútbol, y le animo a seguir escribiendo 
sobre el lema, para que de una vez sepamos los a(icionados quién toma el 
"pelo" a Talavera y al Talavera con este asunto. 

Dicen que el ayuntamiento da los terrenos, los planos, y aporta además 
una importante cantidad. Yo he leído varias veces que la Delegación de 
Deportes quiere solamente eso, TERRENOS. Pues bien, si aquí se los dan, y 
ponen dinero encima, iª qué esperan? Porque aquí no me queda nada más 
que pensar que uno de los dos (Delegación o ayuntamiento) mienten, porque 
si es verdad que si dan los terrenos, la Delegación ayuda, y el Ayuntamiento 
los da, queda en ridículo la primera. O por el contrario que eso de que los da 
el ayuntamiento no sea cierto, o que ponga alguna pega al asunto. ¿De quién 
es la culpa? ¿Quién de los dos nos toma el pelo? Creo que ya es hora que la 
Federación, Delef{ación o quien sea dé la cara, y nos evite de una vez seguir en 
esa indecencia que aquí llamamos campo de (útbol. 

En cuanto al ayuntamiento, también debía poner las cartas bocarriba 1 

exigir, si es cierta su oferta, que la Delegación nos atienda, o aÍ menos qu.e 
explique, para que nos enteremos los aficionados, qué pasa aquí. Creo que 
1westro alcalde tiene el suficiente valor y valía, para hacer que esto se lleve a 
efecto. Yo, al menos, así lo creo, pues ha demostrado que vale ¡SI 
QL'!ERE 1 • 

A lentamente, 
José DEL VALLS 

.Huy Sres. míos: He leído la carta' que publica La Voz, escrita por el dueño 
del bar Casa Santos, el cual lo hace, según dice, en nombre de varios 
a/'icionados. Como yo no estoy en la misma representado, envío ésta' para 
mani/l>star mi total acuerdo con la misma, y para animar a Tito \Taras a que 
siga apoyando esa causa del campo de fútbol, que bien se merece Talavera, 
para que de una vez se acabe el "pitorreo" que se trae la Federación o 
Dele¡.;ación con el mismo. ¿No podría-/wcerse una campaiia de esto entre 
todos los alicionados? Talavera creo que después de tantos años de tenerlo 
pedido, creo le urge ser atendida, al nwiws en esto. 

Bernardo OLLERO 

EL TALAVERA C. F. ACUSA AL PRESIDENTE Of LA 
FEDERACION ESPAROLA DE FUTBOL 

i'vluy señor mío: 
En varios momentos he estado a puntu 

de diri¡.;irme a usted públicamente pcru. 
no lo he llevado a efecto porque nu 
pudieran creer los clubs a(ectados que de 
rechazo iba contra ellos. Ahora, después 
de la sanción que el Comité de Competi
ción ha impuesto al /Calvo Sote/o de 
Puertollano, Club con el que nada nos 
une ni tenemos prácticamente relación 
alguna, me decido a hacerlo porque 
nuevamente se demuestra que usted es el 
principal responsable de que en el lútbol 
exista tanta injusticia. l'vlc explicaré: 

Desgraciadamc11te el Talavera Club de 
Fútbol fue el primero que esta tempora
da, por mor de unos cua11tos exaltados, se 
vieron con el campo clausurado siendo su 
Junta J.lirectiva la primera en condenar y 
lamen lar lo sucedido, publicando una nota 
en tal sentido al día siguiente a las 2 de la 
larde en la emisora local Radio Juventud 
v posteriormente en el Sema1iario "La 
Voz de Tala vera" entre otros medios. 

Después ha sido el Vi/lena, la Ponferra
rl ina, el Laredo y otros varios clubs mo
iÍ<'slos los que su(ricron la misma sanción. 

Poco después vi11ieron el Barcelona, 
Bilbao, _Zaragoza y Burgos, en iguales o 
peores circunstancias a la nuestra, pero las 
sanciones, en cambio, fueron muy otras. 
¿Por qué esta descarada discriminación, 
señor Porta? 

considero justa, porque lo es, la impo
sición de sanció1í por agresión a un árbi
tro, cosa totalmente intolerable con lo 
que me solidarizo plenamente, pero 
también la considero exactamente aplica
ble tanto si el· club se llama Talavera, 
Vi/lena, Ponferradina o Laredo como si se 
llama Barcelona, Bilbao, Zaragoza o Bur
gos, ya que si alguien tiene atenuantes, 
éstos son en todo caso los modestos, 
cuyos campos son a veces auténticas 
"pocilgas" -al menos el nuestro- v en 
los que las medidas de protección, son 
nulas, entre otras cosas también por sü 

(Pasa a la página 32) 
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Libros mosquito para las elecciones pues se vende a 50.pesetas) aparecen "tra
ducidos" más de doscientos partidos, aso
ciaciones, centrales sindicales, grupos y 
grupúsculos que son y están en el pano· 
rama político español. De cada uno se 
explica brevemente su nacimiento, la 
línea que sigue y sus miembros más cono
cidos. 

la pena. Su objetivo, "esbozar unos datos 
fundamentales a fin de conseguir una pri
mera divulgación", está conseguido. Y su 
sentido le hace ser bien recibido. ANGEL SANCHEZ y s·u diccionario político 

Cuando las elecciones están, como 
quien dice, a la vuelta de la esquina, todos 
los políticos, politiquillos o politicazos 
han comenzado el precalentamiento que 
pueda. conducirles a conseguir el preciado 
escaño en el futuro Congreso de diputa
dos. Las revistas, publicaciones diversas, 
folletos, editoriales, etc., están respon
diendo a las exigencias de sus bolsillos, y 
a las del aumento experimentado en Espa
ña con respecto al material_ político. 

En medio de todo están muchos millo
nes de españoles dispuestos a vivir un 
acontecimiento político que hasta los más 
viejos del lugar han olvidado, a fuerza de 
no ejercerlo durante 40 años: unas elec
ciones generales en las que cada ciudada
no -mayor de 21 años, eso sí, que los 
otros todavía son considerados oficial
mente como menores para decir en estos 
temas- po4ría ejercer el derecho al voto. 
Están los que dicen que saben mucho de 
estos temas, los que saben algo pero no lo 
dicen y lós que no saben nada de nada. La 
empanada mental que a los españolitos 
pueden crearnos, de aquí a las elecciones, 
hay que recibirla con unas bases mínima
mente sólidas si no queremos perecer 
víctimas de un "delirium tremens". Por 
eso, entre otras cosas, es de agradecer una 
9brita .como esta que ahora comenta
mos. (1) 

"A nuestro juicio -dice_ el autor-, 
faltaba una especie de diccionario 
vademécum que sirviera para "traducir" 
todo aquello que se difunde en los diarios 
y revistas y que éstos, lógicamente, no 
pJ.1eden explicitar". Y esto es, únicamen
te; lo que hace Angel Sárichez en este 
"Diccionario de los partidos políticos': 

Angel Sánchez, que durante algunos 
afios colaboró en las páginas de LA VOZ 
bajo el pseudónimo de ANSAFU, se ha 

. ganado a pulso el puesto de un buen' pro
fesional del periodismo político. Actual
mente es redactor. del diario catalán 
"Mundo Diario" y escribe, además, en 
otras publicaciones como la revista sema
nal_ "Mundo", "Punto y Hora de Euskal 

.. Herria", etc. Sus conocimientos, y su 
lenguaje sencillo, le permiten por ello 
ofrecer una obra útil y asequible a cual
quier lector. 

Este "Diccionario ... " no es una obra 
amplia ni completa ("No es bueno -dice 
Angel Sánchez-, ya lo sé. Pero menos da 

una piedra"), porque los factores de 
tiempo, espacio y demás condicionan 
enormemente todo lo que queremos 
hacer. Pero es, por encima de todo, útil. 
En poco más de noventa páginas (lo de 
"mosquito" va por el espacio y el precio, 

Podría hablarse, puestos a realizar un 
análisis minucioso, de algún pequeño 
error en el "Diccioni!río. " Pero no vale 

Finalmente, hay que decir que en la 
misma colección siguen al "Diccio 
nario ... " dos obras de Manuel Vázquez 
Montalbán y Jordi Solé i Turá. 
( 1) "Díccíonarío de los partídos politícos", de 

Angel Editorial Dopesa, Barcelona, 

marzo-1977. 96 páginas, 50 pesetas. 

ESCOJA LOS UTILES LF 
QUE NECESITE SU JARDIN. 

Outils Wolf posee todos los ele
mentos necesarios para el cuidado 
de jardines. 

Desde las pequeñas herramien
tas manuales para la huerta y la 
atención de pequeños jardines, 
hasta cortacéspedes de gran poten
cia que realizan su tarea autopro
pulsados, resolviendo problemas 
especiales de las grandes extensio
nes de terreno. 

Además de una amplia gama de 
aspersores y accesorios de riego 
que simplifican la tarea y reducen 
su esfuerzo al mínimo. 

Escoja los útiles Wolf que nece
sita su jardín y disfrútelo luego, des
cansadamente. 

LOS UTILES PARA DISFRUTAR 
SUJARDIN 

Para más información ye demostración sin compromiso, diríjase a: 

11&107ilavera 
MAQUINARIA AGRICOLA Y JARDINERIA 

Banderas de Castilla, 11 Tel. 80 20 21 - TALAVERA DE LA REINA {Toledo) 

TRATAMIENTOS de BELLEZA 

GUERLAIN 
DURANTE 

LA PRESENTE SEMANA 

Una Estheticienne del Instituto 
de Belleza GUERLAIN, París 

estará a su disposición en 

Perfumería FERDY 
Avda. de Toledo, 1 • T elf. 80 07 77 

TALAVERA DE LA REINA 

Consultas gratis • Para tratamientos reserye hora 

Restaura la elasticidad de 
los tejidos cutáneos. 

Retrasa los efectos de la 
degeneración del colageno por lo 

que evita y atenúa las arrugas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 13/4/1977.



13 Abril l. 977 LA VOZ DE TALAVERA 13 

l_F_UT_B_O_L COMARCAL 1 
PUENTEÑ01,ALCAUDETE4 

El Puenteño, uno de los equipos que 
hasta hace unas semanas aspiraba seria
nente al. liderazgo del tercer grupo de 

adheridos, pinchó el pasado domingo en 
su campo frente al Alcaudete. Encajar 
·uatro goles en casa, aun ante el Alcaud~
(', equ_ipo peligroso y regular durante 
odo el campeonato, no tiene otra expli· 
·ación -aparte la valía del contrario

que un fuerte decaimiento de la moral en 
los dueños del terreno. Partido deficiente, 
pues, del Puenteño. 

GAMONAL 5, OROPESA 1 
Emoción, mucho público y muchos 

goles en el campo del Gamonal en el par
tido jugado el pasado domingo. Más dP 
mil pPrsor'las presenciaron el encuentro, lo 
que demuestra que el fútbol comarcal 
vive momentos de gran emoción. El Oro
pesa, como queda reflejado en el marca
dor, no supo o no pudo oponer resisten
cia al Gamonal, en tarde de aciertos. 

CALERA 4, BELVIS 1 
El buen momento del Calera y las 

malas actuaciones del Belvís se un'ieron en 
la tarde del domingo para ,brindar a los 
aficionados un partido en el que hubo 
abundancia de goles. A los cuatro marca
dos. por el Calera, el Belvís respondió con 
el del honor. El resultado refleja los diez 
puntos de diferencia en la cla.~ificación 
entre un equipo y otro. 

TORRICO 2, CALERA O 
El domingo a las órdenes del Sr. Gena

ro, saltaron al campo los equipos de 
Torrico-Calera. El partido transcurrio en 
los 90 minutos bien, ya qu,; el Sr. Genaro 
supo castigar con. lo que dehía a cada 
equipo. 

El primer gol lo marcó Agustín de un 
trallazo inverosímil a la escuadra; con este 
gol el Torrico calmó un poco sus nervios, 
y así se concluyó el primer tiempo. 

En el segundo tiempo, con el viento a 
favor del Calera, hay una falta y la lanza 
Agustín; José Luis, con antelación sobr(• 
dos defensas y el portero, mete el pie '. 
marca. Sería el 2-0 definitivo. 

Destacados por parte de Calera: Láza-
o, Angelín y el capitán. Por parte de 

Torrico: Felipe, que hizo un gran partido, 
Vicente, Toni, Antidio, Ignacio, Agustín, 
Juandc y J. Luis. 

El ·colegiado Sr. Genaro, muy bien. 
l'ambién es destacado el entrenador 
i l\loisés) del Torrico por estar luchando 
para preparar una plantilla. 

J. LUIS 

TVRA. NUEVA 9, TORRICO O 
Con tarde soleada, acompañando á la 

"'parroquia", se celebró el pasado domin
go en el campo de deportes de Talavera la 
Nueva, el encuentro entre los equipos 
C. D. Muebles Gudiel-T. La Nueva y Torri-
co C.F. / 

El partido fue un festival de goles y 
una exhibición de buen fútbol por parte 
de los locales, que ánte un Torrico flojo y 
falto de empuje, causa tal_ vez de su situa
ción en la tabla, demostraron a sus segui
dores qu aún no se han perdido las espe· 
ranzas y que hay que luchar hasta el final, 
aunque sólo una sorpresa contra todo 
pronóstico de las que alguna vez se dan eh 
este complejo mundo del fútbol, daría la 
victoria final a estos muchachos que, a 

pesar de ser su primera temporada en (•sta 
categoría, están demostrando que habrú 
que contar muy en serio con ellos en las 
sucesivas. 

Los goles de Muebles Gudiel-T. La 
Nueva fueron conseguidos por Manolo 
(2), Manolín (2), David (2), Luis (2), y 
Ramón (1 ). 

Hay que destacar la actuación del meta 
del Torrico, el cual evitó un resultado más 
abultado, sacando de puerta goles canta
dos. 

Se alinearon por Muebles Gudiel-T. La 
Nueva: Pepe; Juanín, Paco, José; Moran
te, Luis; Manolo, Ramon, Manolín, Justo, 
Chelc. En el transcurso del partido, David 
sustituyó a Chek• y Siro a Ramón. 

V. DE PABLOS 

PARADOR O.J.E. 2, 
CALZADA C. F. 1. 

Se disputó en Caleruela el tercer en
cuentro correspondiente al VI Trofeo San 
Juan Evangelista, entre el C.P. Parador y 
Calzada C. F. 

La primera mitad fue de dominio al
terno y concluyó con 1-0 a favor del Para
dor, gol marcado por Manolo tras varios 
regates. 

Empató Calzada en ,,] minuto 55, tras 
haber fallado anteriormente un inexisten
te penalty. Marcaría el gol del tdunfo 
Rafa al rematar el saque_ de- imá falta. 
Después el Parador falló ··otro máximo 
castigo. 

' El Parador alineó: Juan Carlos; Pozo, 
Escalera, Dioni; Burriel, Manolo; Lato, 
Vicent~, Pepe y Manolo II. En la segunda 
mitad entraron Domingo, Encinal y 
H.eye.-. por Pozo, Pepe y Lalo. 
NOTA: 

El encuentro del Campeonato de 
Adheridos a disputar entre el C,P. Para.clor 
y Lagartera . C. F. fue suspendido' al no 
comparecer el colegiado de turno. Este 
encuentro estaba anunciado a las 16,30 
de la tarde. El equipo local tras esperar. 
durante 45 minutos al colegiado, devolvió 
el d'lhero a los espectadores. 

SANTOS PRIETO 

CLASIFICACION 
Puntos 
~----

1 ALBERCHE ............. 29 + 9 
2 Velada ......... ... .. .. . . 28 +10 
3 Tvra. Nueva .............. 27 + 7 
4 Puenteño 26 _¡_ 4 ................ 
5 Gamonal •.• ... ··-· ........ 24 + 4 
6 Alcaudete • r-o • • • • • • • • • • • • 21 + 1 
7 Parador .................. .20 + 2 
8 Calera .. ..... ..... .... ... 19 - 3 
9 Lagartera .... .. -.......... 16 - ·2 

10 Oro pesa ................. 15 - 5 
11 Navalcán ................ 11 - 7 
12 Torrico .................. 11 - ~) 

13 Belvís ................... 9 -11 

Los Clubs Navalcán y Lagartera, con 
puntos menos por sanción. 

Partidos !?ara el domingo, 17 Abril 
1.977: 

Torrico- Lagart e.ra 
Belvís·Tvra. Nueva 
Navalcán·Calera 
Alcaudete- Velada 
Oropesa·Puenteño 
Alberche-Parador 
Descansa: Gamonal 

ORAN OPORTUNIDAD 
RINGO'S PERRITOS CALIENTES V HAMBURGUESAS 

TRASPASAMOS NUESTRO NEGOCIO POR TENER QUE AUSENTARNOS 
Abundantísima y selecta clientela garantizada 

Sustanciosos beneficios demostrables 
·INFORMES: En Establecimiento Marqués de Mirasol 5. 

(semiesquina c. Mesones) 

Regional Preferente . 

El Talavera venció por 1-0 al Urbis, 
un excelente equipo con mucho juégo 

Partido entretenido en el que se acusó 
con exceso el dominio de los visitantes, 
casi durante todo el partido, si bien a 
partir de la mitad del tiempo segundo, los 
talaveranos lograron jugar con más 
velocidad, para poco a poco apoderarse 
del centro del campo, y comenzar así un 
mejor juego con el que contrarrestar el de 
sus rivales, hasta ese momento muy 
fuertes en casi todo el campo, con. grave 
peligro para el área local, que se vio no 
obstante bien defendida por sus zagueros, 
entre los que volvió a destacar José Luis. 

El Urbis es un buen conjunto, con 
1ugador<'s muy jóvenes y muy compene
trados que lograron forzar un bello parti
do, aunque para ello, para que el aficiona· 
do lo pasara bien, pusieran a prueba a los 
amateurs talaveranos, que, ya decimos, 
tuvieron que batirse de firme para lograr 
e: propósito CT(' la victoria; triunfo que 
llegó en el minuto dieciséis de la segunda 
parte, cuando Pedro-Pablo logró alcanzar 
una pelota en el centro del campo, que 
pasó rápida sobre Julio, y éste en buena 
posición por la derecha la jugó también 
velozmente, lanzando un tiro cruzado 
c-Ólosal, al que trató de detener el meta 

Automo-vilismo 

VII Subida 
áutomovilistica al 
Puerto del Pico 

1 

Para él domingo 17 de abril, tiene or
ganizado Escudería Gredos 111 VII subida 
al Puerto del Pico, puntuable para el 
Campeonato y trofeos de España de 
Montaña y Campeonato de Castilla. 

Los entrenamientos oficiales darán 
comienzo a las 10,30 y la salida'oficial a 
las 12,30. 

Participarán las diguras más conocidas 
del momento en este tipo de pruebas, así 
como un equipo de -.varios pilotos de 
Escudería Talavera, a los que desde estas 
líneas les deseamos muchos éxitos . 

Ni que ,decir tiene que como en años 
anteriores habrá una gran cantidad de 
púbiico, al que recomendamos que acuda 
con antelación para evitar posibles atascos 
y en todo momento se atengan a las indi
caciones de las fuerzas de tráfico y organi· 
zación. 

Muchos éxitos deseamos a Escudería 
Credos en ·esta gran prueba automovilísti· 
ca del domingo. 

Muñoz, lo que no consiguió dada la po
tencia del disparo, volviendo la pelota al 
mismo Julio, quien en esta segunda oca
sión, con situación muy forzada, supo 
templar hacia la puerta, consiguiendo UR 

tanto de enorme espectacularidad. 
Justa pues la victoria del Talavera 

Amateur, aunque el Urbis, como ya se 
dice, réalizara un encuentro digno de 
mejor resultado también. Pero aclaremos 
que, si bien es cierto que dominó mucho 
y jugó con ideas y buenos.desplazamien· 
tos de balón, no es menos cierto que sus 
delanteros pecaron de ingenuidad ante la 
meta de Cantalejo, y ello también cuenta 
para la calificación final. 

El árbitro Sr. Solano Moreno, bien en 
líneas generales; marcó con tarjetas amari
llas al portero visitante y al jugador local 
Bravo, ¡:1or incorrecciones en el juego. 

Alineaciones: Talavera C.F. (Ama
teur).- Cantalejo; Félix, Arrigote, Matías; 
José Luis, (Tomás), Tito; Villa, Juanma, 
Julio, Bravo, Pedro Pablo (Machín). 

A.D. Urbis.- Muñoz; Raya, Fraile, 
Camps; Estriagana, Porras; Benito, Paco, 
Herrero, Limón, Bayoz. 

MARCADOR 

XI CURSILLO DE DIRIGENTES 
DEPORTIVOS LOCALES. 

La Delegación Provincial de Educación 
Física y Deportes ha convocado el XI 
Cursillo de Dirigentes Deportivos Locales, 
que se desarrollará en Urda del 11 al 26 
del próximo mes de abril. 

Las clases tendrán lugar de 7,30 a 9,30 
de· la tarde, excepto sábados y fe¡¡tivos, en 
el Hogar Juvenil de dicha localidad. Las 
inscripciones se efectuarán en la citada 
Delegación de Deportes de Toledo (Calle 
Duque de Lerma, número 3) o en la Se· 
cretaría del mancionado Hogar Juvenil de 
Urda. Pueden matricularse cuantas per· 
sonas lo deseen, varones y mujeres, desde 

· 16 años de edad, siendo. e-sta grátuíta, 
incluída la afiliación a la Mutalidad Gene· 
ral Deportiva. 

OPTICA POLY 
R E L O J E R I A--J O Y E R 1 A 

Tenemos personal especializado para 
hacerle su gafa graduada 

con toda rapidez . 
Confíenos su-receta . 

San Francisco, 7. TALA VERA 

Uno de los equipos que participan en el Campeonato de Futbol sala 

(Foto Rodríguez) 
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Talavera 1, Ponferradina O. 

Victoria corta del Talavera sobre la 
Ponf81tadina, por el resultado de un gol a 
cero y victoria justa, no cabe discutirlo. 
Pero en esta ocasión y pese a la victoria, 
el público no salió satisfecho del Campo 
del Prado, porque salía convencido. de 
que el Talavera no había merecido más, 
que si bien la Ponferradina había hecho 
aún menos méritos y que par lo tanto era 
lógico que perdiera, el Talavera había 
jugado mal y sin ambiciones que es lo 
peor que un equipo puede mostrar a sus 
seguidores. 

Quizá sea disculpable, y en ese aspecto 
hay que ser comprensivos, que dada la 
situación del Talavera en la tabla, con 
siete negativos a cuestas y con la posibili
dad de que un tropiezo imprevisto pueda 
empeorar todavía más esa situación, el 
entrenador tenga miedo a arriesgar y pla~ 
tee sus partidos más a la defensiva y a 
conservar la mínima ventaja que pueda 
lograrse, que a hacer jugar a su equipo y 
complacer así las ansias de los aficionados 
de solazarse con el juego y vencer con 
amplitud. Quizá sea eso lo más prudente 
y por ello no queremos caer en demasiada 
censura. Pero creemos que cuando se 
juega en casa y el contrario no es ninguno 
de los destacados, pesando a favor el 
ambiente, el terreno y tantos otros 
factores, jugar casi a la defensiva y. sin 
arriesgar absolutamente nadiJ, puede ser 
muy práctico y conveniente, pero acaba 
aburriendo y defraudando a los especta· 
dores. 

Esta fue la tónic.a de todo el partido: 
el aburrimiento. Mientras en el banquillo 
se sentaban dos de los hombres que mejor 
juegan la pelota, que más ju.ego pueden 
crear, como son Moreno y Espinosa, 
veíamos a Lelio en una labor de medio 
punta en la qu~, dada su clase, lograba 
realizar buenas jugadas, pero que no era la 
más adecuada a sus características de 
centrocampista nato. Y el equipo no 
carburaba. No creaba verdadero peligro, 
no llegaba con facilidad a puerta porque 
el centro del campo no era nuestro, no se 
dominaba. Luchaban los visitantes con 
tesón,y a fuerza casi exclusivamente de 
voluntad y entusiasmo lograban alguna 
vez que otra acercarse a. Del Moral, 
aunque con casi nulo peligro. Y mientras 
tanto el Talavera seguía sin funcionar, sin 
ligazón, sin juego de conjunto. Alguna 
jugada que otra animaban el ambiente, 
pero la mayoría del tiempo el juego era 
un puro bostezo. · 

Por fin a los 33 minutos de la -primera 
parte, Monchi, recogiendo un despeje, 
empalma desde la derecha un gran tiro 
cruzado a media altura que bate a Este
ban y representa el. gol que había df! ser el 
de :la ·victoria •. Un gran· gol ·que pareció 
animar un tanto a· los talaveranos para 
intensificar sus ataques. Pero seguía fa
llando la compenetración y era difícil 
crear v.erdadero p~ligro, porque Gel o 
desde los diez .minutos era· prácticamente 
nulo, pues no llegaba a ningún balón y el 
otro extremo, Monescillo, jugaba excesi· 
vamente retrasado. Se llegó así con la 
mínima ventaja al descanso. Y se esperaba 
que en la caseta fueran sustituidos los 
jugadores que más estaban fallando, para 
intentar jugar al fútbol y ganar por ji.lego 
a un equipo que no se mostraba nada peli· 
groso como la Ponferradina. Pero no 
hubo ningún cambio y se salió más a de· 
fender lo que ya teníamos que a intentar 
aumentar la ventaja. 

Este creo fue el mayor error del direc· 
tor técnico, porque tal y como estábamos 
viendo el desarrollo del juego, si se hubie· 
ran hechos los cambios que el equipo 
estaba pidiendo y se hubiera compuesto 
un centro de campo que jugara la pelota 
que es lo que no teníamos, es muy posi· 

ble que el resultado hubiera sido más 
contundente y, sobre todo, el público, 
que también cuenta, hubiera salido más 
satisfecho. La Ponferradina hizo su pri· 
mer cambio, Tirone por Tino, en la case· 
ta. Y a los 15 minutos realizó su segundo 
cambio, Serafín por Guillermo. El Tala· 
vera también hizo su primer cambio por 
fin a los 18 minutos, sustituyendo Llorca 
al inoperante, no sabemos si lesionado o 
agotado, Gelo. Pero como el centro del 
campo no variaba y allí no se veían acier
tos de ninguna clase, todo siguió igual. 
Juego soso, peloteo, y dos equipos que 
tenía11 romo completamente su ataque. 
Todo ello se traducía en aburrimiento y, 
a medida que avanzaba el reloj, también 
en inquietud para los aficionados talavera
nos, no por lo que éstuviera jugando el 
contrario, sino porque cuando se cierra 
un equipo, cuando se aferra a defender 
una mínima ventaja en vez de tratar de 
aumentarla, cualquier contraataque afor· 
tunado, cualquier fallo, pu~de representar 
el tropiezo, el gol que nivela la contienda, 
la desilusión. 

Vuelvo a repetir lo que dije al princi· 
pío de que hay que disculpar en parte al 
entrenador que es quien dirige, pero que 
es también el responsable ante la directiva 
y ante los propios aLc:onados, sus exce
sivas precauciones ante tan flojo con
trario. Bien que de salida se tantearan las 
fuerzas, bien que se amarrara al principio 
todo lo que era necesario amarrar. Pero 
después de la primera media hora de 
juego, después del gol, creo que lo único 
acertado era modificar el planteamiento y 
atacar abiertamente para aumentar la 
ventaja. Es casi seguro que se hubiera 
logrado, pero tampoco es imposible que 
las cosas hubieran ido peor. En cualquier 
caso, el balance final tiene de todo: nos 
aburrimos mucho, nos decepciono el 
juego realizado, pero logramos lo princi· 
pal, la victoria. Démoslo por bueno y 
esperemos que el próximo partido poda
mos divertirnos más. 

El Talavera realizó su segundo cambio 
cuando faltaban unos diez minutos y 

Espinosa sustituyó a Lelio, seguramente 
cansado de bregar en un puesto que no es 

Tres momentos del disputado pero aburrido encuentro. (Fotos Rodríguez). 
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el suyo habitual y donde recibía tan poca 
ayuda que casi todo se lo tenía que hacer 
el mismo. Espinosa jugó bien esos minu· 
tos, pero todo siguió igual. 

Destacado:. en el Talavera pocos. Lelio, 
Casquero, Carlos, Iglesias, Monchi y a 
ratos Delio. Como se ve, todos defen
sores. En la Ponferradina vimos un equipo 
que luchó pero sin que encontremos nada 
clestacable ni extraordinario en él. 

El arbitraje del colegiado Sr. Gutíérrez 
Rodríguez, del Colegio Extrernei\o, malo 
y desacertado durante todo el encuentro. 

Ali nea e iones: PONFERRADINA.
Esteban; Quino, Cervera, España; Maíllo, 
Villanueva, Simón, Guillermo, Berros, 
Tino, Valera. 

TALAVERA.-- Del Moral; Casquero, 
Carlos, Delio; Iglesias, Lelio; Monescíllo, 
Monchi, Garrí do, Angel in, Gel o. 

ELMART. 

Campeonato de Liga 
Tercer• División 

Grupo Segundo 
Resultados del dia 10: 
TALA VERA 1, PonfPrradina O 
Casi illa 3, Tudelano O 
Moscardó 1, Pegaso O 
Palencia 2, At. .Madrileño 2 
Osasuna-Logroñés (Suspendido por la 

llIPVe) 

Zamora 1, Touring 1 
Calahorra 1, San Sebastián 2 
Carabanchel·Mirandés (Aplazado) 
Torrejón 1, Lagún Onak 1 
Lf'rnwsa , Rf'al U níón 1. 

Clasificación General 

banm 
Cutllfa 

J 6 E P Gf. 6C. Pts. 

31 19 6 6'63 26 44+14 
31 18 7 6 64 30 43+11 
30 18 6 6 55 19 42+12 Osasuna 

Pegaso. . 31 16 7 8 54 32 39+ 7 
at. lladrld. 31 15 9 7 48 27 39+ 9 
lllrandés • 30 16 6 8 52 33 38+ 8 
Rea1Unf6n 31 13 9 9 43 45 35+ 5 
Tudelano. 31 12 9 10 36 35 33+ 1 
Pafencla . 31 t 1 1 O 1 O 3 1 31 3 2 
Ponferrad. 31 13 5 13 43 56 31- 1 
TerreJ6n • 31 9 11 11 30 36 29-1 
Logroftés • 30 7 14 9 30 30 28- 2 
S.Sabasllán 31 11 5 15 36 41 27- 3 
Carabnchel. 

TlUVERl. 
Zamora 
lascard6 . 
Calahorra • 
Lagún Onak 

30 11 3 16 38 53 25- 3 
31 8 9 14 36 57 25- 7 
31 10 5 16 31 52 25- 7 
31 8 8 15 28 44 24- 8 
31 4 13 14 28 44 21-11 
31 5 8 18 31 54 18-12 
31 4 10 17 32 58 18-12 

1CASETAS1 
El partido con la Ponferradina tenía 

sobre su propio interés de encuentro 
liguero, la presencia de Marcial García 
Arroyo, dirigiendo las huestes visitantes., 
El preparador del conjunto leonés, cono· 
cía bien a los hombres del Talavera, y 
podía ello suponer una ventaja inicial, 
nada favorable en efecto para el equipo 
propietario. 

Sin embarg.o, las cosas habían rodado 
con cierta facilidad, y la sosería del partí· 
do, con la desgana de los visitantes y la 
falta de aciertos generales del juego habían 
propiciado que una oportunidad habida 
la aprovechara el Talavera para. vencer'. 
Así las cosas, a partido resuelto, nos 
fuimos a la caseta visitante. García Arro· 
yo no parece realmente a gusto .. Siente 
que no haya habido juego y espectáculo, 
lo intuímos y comenzamos las pregun· 
tas ... Por supuesto que por otros derrote· 
ros: ¿ ... ? 

"Hemos acusado naturalmente el 
campo. El terreno tan seco y tan duro se 
ha hecho notar, no cabe duda, en mis 
jugadores. El bote, el control del mismo 
balón no se podía hacer ... Y en cuanto al 
Talavera, a mí, diré que no me ha parecí· 
do que hayan jugado mal. Creo que han 
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iuchado mientras han tenido fuerzas, y 
han hecho un fútbol, en algunas ocasio
nes, bastante bueno". 

-Con la Ponferradina en la Segunda B, 
¿seguirá Arroyo en e:•te equipo? 

--Bueno, e.~o ya es cosa de que la 
Ponferradina requiera mis servicios;·si es 
que se asciendt> a la Segunda B, que aún 
no pstá logrado todavía ... En fin, que si 
ellos lo quieren y yo estoy a gusto toda
vía, sí, seguiría. 

-·Alguien se ha permitido decir hoy en 
el Prado que la Ponferradina venía a dejar 
dos puntos al Talavera. Suponemos incier• 
to ·esto, ¿sus jugadores han salido de 
verdad a ganar, amig;> Marcial? 

-Bien. Eso son chistes, bromas. Una 
anécdota que no deja de ser simpática. 
Pero yo defiendo un equipo que me da de 
comer; soy cien por cien profesional y 
naturalmente que el orgullo mío hubiera 
sido haber ganado aquí. No por ser el 
Talavera, sino con cualquier otro equipo 
del grupo. 

-Arroyo, la afición le ha ovacionado 
en el inicio del partido, tras una sugeren
cia realizada desde los altavoces del 
campo, ¿qué le ha parecido esto? 

- Ese recibimiento y esa atención 
siento que me haya pillado dentro del 
banquillo cubierto y con el partido 
comenzado, por lo que no he podido salu-
dar para corresponder a esa atención que, 
desde luego, me ha emocionado mucho. 
Estoy muy agradecido, les doy las gracias 
a todos y repito que me he emocionado. 

Junto a Marcial Arroyo, Pedro Blanco, 
enviado especial del. Diario de León: 
"Creo que se ha jugado mal por las dos 
partes. Por Ja Ponf~rradlna, aún con más 
desgana; el campo sí, pesde luego que ha 
influído, porque no están. acostumbrados 
a los campos de tierra. Pero de todas 
formas, ha habido demasiada desunión 
entre· líneas, se esperaba que salieran· a 
ganar; a jugar al ataque, éste prácticamen
te no ha existido. El Talavera tampoco ha 
hecho grande& cosas. Y la verdaq es que, 
yo que he venido vien.do todos los partí.° 
dos de la Ponferradina, dentro y fuera de 
su campo, sí pufdO decir que i>ste ha sido 
desde luego el peor. Partido malo, malísi· 
mo, tanto· por uno como por otro equi· 
po ... Las causas, es difícil saber. Yo consi· 
dero que el Talavera, ya no tiene nada 

""" .. ,;_ .. --.,que hacer, salió simplemente a ganar: d 
partido, no a jugar al fútbol, y metió el 
gol; tuvo cuatro.-o cinco ocasiones que 
fueron fáciles y las desperdició, y nada 
más. Y !a Ponferradina, pues ·práctica
mente no tuvo ni siquiera eso,. ni ocasio
nes; no tuvo ninguna. En fin que no hay 
mucho que sacar de este partido." 

Terminado t>l quehacer en la caseta 
visitante, Moreno, el jugador esta tardP 
varias veces requerido y coreado por los 
aficionados, se pone a nuestro alcance y 
nos responde: -

-No sé porqué no salí. Eso son cosas 
del "míster". Ha hecho dos cambios. Yo 
sí estaba en el banquillo, pero él no lo 
habrá ·considerado conveniente y por eso 
no salí a jugar. 

- ¿Pero estás bien, en plena forma fí
sica? 

-Sí. Y o creo que sí. 
Y tras el jugador, el preparador; el 

sufrido entrenador del Talavera, que hoy 
parece que ha sufrido más que nunca. 
. ? 
(,•••• 

-Como otros días, podemos decir. 
-Le han pedido a usted varios cam-

bios. Creo que a los entrenadores no les 
gusta esto, y considero que ni deb.en ni 
pueden hacer caso por varias razonPs. 
Entre ellas porque mejor que él, nadi .. 
conoce cómo está cada jugador para un 
determinado momento, ¿no es así? 

-Sinceramente: Je digo que no he oído 
nada, si es que me han pedido algo. Fíjese 
si estaría abstraído. No sé, si pedían o no, 
ni a quien; no he oído nada. 

Nos sonreímos porque Toth ha sabido 
zanjar la pregunta. Insistimos entonces 
sobre si ·su atención se Ja llevaban sus 
chicos, o por el contrario le preocupaba el 
adversario ... 

-No, del juego. 

PACOS-TINTE 
SERVICIO A DOMICILIO 

Talfs. 800016 - 80 30 68 

LA VOZ DE TALAVERA 

- ¡,_Pero de sus hombres o de los 
otros? (insistimos) 

-De los dos, de los dos. 
-Según lo visto, de los otros no había 

mucho que temer. ¿No cree? 
-Bueno (y sonríe) eso es lo que he 

oído. Pero yo, según lo que he visto, 
corrían, pero bastante, bastante. 

tanto, hemos. tenido· más oportunidade~ 
también y puede decirse que deberíamos 
haber ganado con más amplitud. 

- ¿Algo para los afü;ionados que pidie
ron cambios? 

-Pues no, nada. Decir. sencillamente 
que yo respeto sus opiniones; aunque 
claro está que, después yo decido lo que 
es más útil segun "mi" para el equipo. 
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Buen ho111bre, gran persona Toth, 
magnífico profesional que sin duda 
merece el agradecimiento de todos por su 
difícil papeleta, recogida en ocasión 
comprometida y a la que ha sabido hacer 
frente con trabajo y eficacia ... Donde no 
hay mimbres, señores, no se pueden hacer 
eestos. 

QUIQUE El compañero de la prensa leonesa, le 
agradece el piropo. Pero antes de seguir, 
nos queda el deseo de saber si es ironía lo 
de Toth, o sencilla broma. 

-No, no señor, es de verdad. 
- ¿Algo del partido? 

l'arrofco <!Ccrvc3as San JIDigudl 
-El partido era un poquito difícil parn 

nosotros, porque el entrenador del equipo 
contrario conocía sobradamente a nu<»
tros hombres, uno por uno, y por eso 
diremos que el planteamiento era un 
poquito menos normal que otros par
tidos. Precisamente por esa coincidencia 
del conocimiento del equipo nuestro por 
parte del contrario. Ahora bien, considero 
que lo que era importante, Ja victoria, ha 
sido absolutamente justa, en cuanto. al 
gol, y no hablemos del gol que ha tenido 
Gelo, y el que después tuvo !Jorca, que 
eon sólo abrir las piernas hubiera encon
trado red. Quiero decir que además del 

AL JUGADOR MAS REGULAR DEL TALAVERA C. F. 
Puntos otorgados en el pa.rtido Talave· 

ra·Ponferradina: Lelio 2, Casquero 1. 
Carlos 1, Iglesias 1, Monchi l. 

Lelio 
Delio 

CALI FICACION 

E~pinosa ................... . 
Moreno .................... . 
Del Moral ................... . 

Puntos 
29 
28 
25 
23 
23 
22 Iglesias ..................... . 

Casquero .................... . 
Carlos ..................... . 
Ferrer ..................... . 
Merino ..................... . 
César ...................... . 
Angelín .................... . 
Garrido .................... . 
Gelo. :· ...... · ............... . 
Monescillo .................. . 
Llorca ..................... . 
Monchi .................... . 
Martín ..................... . 

• 

Este año. como los anteriores. 
llegamos con el verano y confirmándonos 
de nuevo como líderes de ventas en 

En Talavera de la Reina: 

el mundo. 
Nuestros sistemas de aire 

acondicionado vienen garantizados por 
la superación científica y la moderna 
tecnología que constantemente incorporamos 
a nuestro trabajo. 

Por eso nuestros equipos son únicos. 
internacionalmente. · 

Y, por supuesto. ello nos obliga a 
mantenernos y perfeccionarnos. 

Sólo la calidad de FEDDERS de un 
nuevo año, puede superar la calidad de 
FEDDERS en el ario anterior. 

ftired. . d acon 1c1ona o 
FEDDERS 
de venia 
en lodo el mundo. 

C. FRIO 
TALA VERA, S. A. 
Sol, 18 - Tels. 80 04 84-80 08 47 

22 
21 
20 
18 
17 
15 
13 

9 
6 
4 
4 
2 
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Moci6n de la Cámara Oficial de Comercio e Industria 

Pide una solución para la red 
' 

viaria· de Toledo 
El indiscriminado crecimiento de Ma· 

drÍd y su consecuente congestión que hoy 
todos lamentan, propiciado en buena 
parte, por Ja actitud indeci.sa de la Admi· 
nistración, se ha producido preferente· 
mente, a costa de las provincias limí· 
trofes. Toledo, solamente en el período 
compréndido entre los años 1.960 y 1.970 
vio su población disminuida en 56A43 
habitantes. 

Los intentos realizados por parte de la 
Administración, estableciendo directrices, 
acordando medidas o creando instrumen· 
tos específicamente orientados a la des· 
congestión de Madrid, no demóstraron en 
Ja práctica su plena eficacia, ya por falta 
de coordinación en la acción de los distin· 
tos departamentos ministeriales, o por la 
indecisión de la propia Administración 
para vencer la lógica reacción en los secto· 
res afectados ante medidas' restrictivas, 
insuficientemente compensadas o tímida· 
mente estimuladas. 

En cualquier caso, la situación es ya 
hoy irreversible, y sin ignorar sus 'aspectos 
negativos, preciso es agotar las indudables 
posibilidades que para el desarrollo de la 
región centro, brinda el hecho incuestió· 
nable de que Madrid se haya convertido 
en el primer centro consumidor, y con su 
área metropolitana una de las más impor· 
tantes zonas de producción del país, 
cuyas virtudes, racionalmente utilizadas 
deben dar a las restantes provincias de la 
región la oportunidad de coadyuvar a la 
atenuación de los graves prob~mas que la 
congestión de la capital coniporta al par 
que ellas mismas ;llcanzan el nivel de 
desarrollo que por sus recursos naturales 
y sociales les corresponden en el conjunto 
nacional. 

Preciso es para ello sea dedicada prefe· 
rente atención a la red viaria que facilite y 
agilice la intercomunicación de Madrid 
con las restantes provincias y de éstas 
entre sí, y en este orden Toledo tiene 
perfectamente definidas sus aspiraciones 
en una serie de acciones, de añejo plantea· 
miento pero que mantienen íntegra su 
vigencia como solución a los graves pro· 
blemas que la afectan. 

La variante de la carretera N-401 y el 
nuevo Puente aguas arribas de Safont,-el 
acondicionamiento de los puntos kilomé· 
tricos 15,300 y 15,500 de la carretera 
N-400, la de Circunvalación en Talavera 
de la Reina y el primer tramo de la auto· 
pista del Sur, constituyen el inventario de 
las realizaciones inmediatas e inaplazables 
que la provincia precisa. 

En los primeros meses del año 1.972, 
fue sometido a información pública, el 
anteproyecto de Ja variante prevista en la 
carretera N-401, Madrid-Ciudad 'Real, 
mediante la que, en las inmediaciones de 

· Toledo pero antes de penetrar en el casco 
urbano, desviaría la circulación de cuan· 
tos vehículos transitan hoy por el centro 
de la ciudad innecesariamente, por no 
tener en ellá su origen ni destino, Jiberán· 
dole de la grave congestión que soporta y 
evitando los graves riesgos que para el 
mantenimiento y seguridad de sus monu· 
mentos supone el tráfico de vehículos de. 
gran tonelaje. 

Se cumplían con el trámite, las prome· 
sas que el Director General de Carreteras 
había hecho en Toledo en el mes de mayo 
de 1.971, de que los trabajos serían acele· 
rados para que la obra pudiera ser adjudi· 

cada en el año 1.972. No fue así cierta· 
mente, ni aún hoy, transcurridos ya cinco 
años, puede asegurarse que haya sido 
redactado el proyecto definitivo que haga 
posible la obligada licitación, y ni siquiera 
se han dado a conoce-r los obstáculos o 
dificultades surgidas que sean explicación 
válidas a tán incomprensible dilación. 

La ventaja adicional de· la variante 
comentada, en orden a la mejor comuni· 
cación del Polígono Industrial, hubiera 
podido provisionalmente @bviarse me· 
díante la utilización de la carretera N-400 
Toledo-Cuenca, que enlaza directamente 
el Polígono con la carretera de Andalucía, 
que pese a su peligrosa intersección y el 
congestionado tránsito por Aranjuez, 

permitiría la comunicacibn con Madrid, 
comunicación sin embargo vedada a los 
vehículos de peso superior a las 20 torw· 
ladas, máximo permitido en los puntos 
kilométricos f5,300 y 15,500 de la carre· 
tera N-400. Restricción doblem<>nk injus· 
ta, y cuya escasa entidad económica no 
explica fa desatención por parte del l\linis· 
terio, por cuanto se da el caso paradójico 
de que las empresas construetoras qm· 
llevan a cabo obras en el Polígono, ya 
sean de infraestructura ya de obras dt> 
nueva planta en la zona fnduslrial o resi· 
dencial, que naturalmente se proveen de 
los materiales precisos en las fábricas 
próxim:1s de materialt•S dt> construcción 
han de hacerlo a través de un largo y difi· 
cultoso recorrido, gravosa servidumbre 
que viene imponiéndose de forma perma· 
nente a industrias ya establecidas en el 
Polígono y cuya materia prima, el cernen· 
to, podrían obtener con economía impor· 
tante de costos de transporte, en la fábri
ca próxima a sus instalaciones pero sepa· 
rada por la absurda frontera que marcan 
los puntos kilométricos antes mencio
nados. 

No puede decirse que los Polígonos 
Industriales creados en Toledo, precisa· 
mente para la descongestión dP Madrid, 
hayan merecido la deseada atención por 
parte del Ministerio de Obras PúbJi,~as 
Así, ultimadas las obras de infraestructu
ra, en la medida al menos que permite y a 
la instalación de nuevas empresas Pn ,.¡ 
que estratégicamente se situó en Talavcr<1 
de Ja Reina, el esfuerzo hasta ahora reali
zado por la Administración, a través del 
Ministerio de la Vivienda, puede resultar 
inútil si no se ac,~~mete inmediatamente la 
desviación previ¿ta y tantas veces prome· 
tida de. la carretera de Extreniadura, pues 
que situado el Polígono al Oeste de la 
Ciudad, su comunicación con Madrid h;i 
de hacerse ineludiblemente por su centro 
urbano, ya hoy incapaz de soportar el 
agobiante tráfico de vehículos en tránsito, 
que ha de.dificultar gravemente las opcio· 
nes que el Polígono ofrece para la instala-. 
ción de nuevas industrias. 

Si es grande la preocupación que 
hemos de sentir por la inexplicaqa dila
ción en Ja ejecución de, las obras proyec· 
tadas, noloés'menos Ja que nos inspira la 
demora en la .. resolución por el Gobierno 
del concurso convocado para la construc
ción, conservación y explotación del 
primer tramo de la denominada Autopista 
del Sur, que partiendo de Madrid enlaza· 
ría por Mora y Orgaz con la Carretera de 
Andalucía. Ya exponía esta Cámara re· 
cientemente en escritos elevados al Presi· 
dente del Gobierno y Ministro de Obras 
Públicas, la urgencia de este acometí· 
miento, cuyo concurso fue convocado 
p 0r Orden de 1 O de abriÍ del pasado año y 
al que optaron varias empresas en el plazo 
señalado en la convocatoria que expiró el 
30 de junio, respecto al que, con posterio· 
ridad a nuestros mencionados escritos, 
hemos sido más ampliamente informados, 
en el sentido de que la inversión total 
prevista por alguna de las empresas con· 
cursantes, se eleva a 14.500 millones dt' 

·pesetas, éle Jos que 3.660 millones Jo se
rán en salarios directos para compensar a 
los 2.000 puestos de trabajo que se crea· 
rán en los cuatro años que se prevé puede 
durar su construcción, ello ·aparte de los 
que indirectamente puedan generarse en 
los distintos sectores relacionados con el 
resto de la inversión global programada. 

Contrasta por ello Ja paralización que 
se advierte en los trámites de adjudicación 
con los propósitos manifestados por el 
Gobierno de reactivar la inversión para la 
creación de nuevos puestos de trabajo, 
además de estimular el desarrollo orde· 
nado de todas las regiones y más funda
mentalmente de, lás que presentan sínto· · 
mas de preocupante depresión. 

Las consecuencias inmediatas de la ini· 
ciación y aún de la simple adjudicación de 
las obras serían importantes para el pre· 
tendido desarrollo de nuestra provincia,a 
que su trazado discurre casi en su totali· 
dad por su territorio, con enlaces próxi-

mos a Tokdo y su Pt>lígrnw lnduslríaL 
pri>ximo t.ambi•"n a la industriosa Comar
ca de lll<•M'as y a la de Orgaz y .Mora, 
facilitarú' a su conclusión la intt•1Tonn1rn· 
•·ación dt> sus centros urbanos y aproxi
marú lo., productos agropecuarios a los 
grandes e n t ros dP distribución rk 
Madrid, 

El <>stanc:imiPnto hurocriítico del con· 
curso preocupa ::i.t'riatnl'litt>, no ya s())o a 
esta Cán1ara, sino a todos los organis1nos 
y corporaciones tPmt>rosos dP que• en la 
etapa dt-• n•activación anunciada por el 
(;obic'rno, puPda TnlPdo qtwdar, una VPZ 

más, olvidada por la Administración " 
ignorada por la iniciatÍ\'" privada. RH'Í('n
ll'llll'rltP el AvuntnmiPnto dt> esta ciudad 
ha aprobado ~111a fundada moción qtH' '" 
ha aeordado trasladar al Presidente• (1"1 

(;obiPrno y Ministro dP Obras Públicas, 
exponit•ndo estas mismas inquietudc•s, 
('on)o lo harú t•sta Cú1nara, si PI Pleno así 
lo acth•rda, aún a rit.•sg'o dP insistir pn pf•ti~ 
cimws ya <'X pn•sadas, qtH' larn<>ntahl<'" 
llll'l1Íl' no fuNon hasta la ft•cha at!•ndidas, 
porqut• crt>t'lnos coopf•nn con Pllo a la 
nwjor dt•fensa y promoeiún dt> l(Js inten•
ses general que la Cúmara rPprPS<'nla. 

Por todo Piio, proponemos al Plt•no la 
aprohadón dt• l'Sla moción y si así se es( i· 
ma, Pi<>vada la misma al PrPsident<• del 
UobiNno y Ministro dt• Obras Públieas, y 
comunicarla asimismo a las autoridadl's y 
oq~anisrnos rPprt\t·wnlativos de interest1 s <'n 
la provincia, por si consideran oportuno 
apoyar las pl'ticiorws que t•n la misma st• 
contit)nr·n ante las altas instancias de !:1 
Ad minist raciiin. 

LA QUEMA DEL JUDAS.- Los vecrnos del Barrio San Agustín y más concretament(' 
los de la call·e del Río celebraron estt' año con Pntusiasmo la ya popular quema rlPI 
Judas. 

En primera fila estaba doña María Esther, una de las mujeres que más han trabajado 
para introducir esta tradición en Talavera -ahora que todas las 1 radiciones se están 
extinguiendo- pidiendo permisos a las autoridades competentes y haciendo las múiti· 
ples gestiones que cualquier acto público requería no hace mucho. 

La chiquillería disfrutó de lo lindo con d estruendo d,· los fuegos artificiales que el 
muñeco-Judas lleva en su interior. (Foto Rodríguez), 

Ministerio da Educación y Ciencia 

Ayudas al estudio, 
curso 1977-78 

Por orden de 17 de marzo de 1971, 
inserta en el B.O.E. del día 31, se ·hac<' 
público el Régimen General de Ayudas al 
Estudio para el curso académico 1977·78. 

El plazo de presentación de solicitudes 
finaliza el próximo día 30, 

Los impresos correspondientes se faci· 
litarán gratuitamente en la Delegación 
Provincial de Educación y Ciencia. 

Podrán optar a dichas ayudas los alum· 
nos de primer curso de párvulos que asís· 
tan a Centros no estatales; alumnos de 
sexto, séptimo y octavo curso de E.G.B. 
que asistan a Centros no subvencionados 
o Centros con subvención de precio; 
alumnos que cursen Bachillerato, C.O. U .. 
Formación Profesional, otros estudios \ 
Nlucación universitaria, 

DIRIGENTES DEL SINDICALIS· 
MO INTERNACIONAL EN TOLE· 
DO CON UGT 

La presencia en nuestro país de desta· 
cados dirigentes del sindicalii>mo interna· 
cional, con .motivo de asistir al XV Con· 
greso del Metal· UGT invitados por Ja 
Unión General de Trabajadores en Barce· 
lona, celebrado del 7 al 9 del· presente 
mes, se prolongó con su visita a Toledo, 
donde aprovechando su estancia mantu· 
vieron una reunión con miembros de 
UGT de nuestra provincia, a la que asistie· 
ron también ugetistas de nuestra ciudad. 

En la reunión Eugen Loderer, presi· 
dente de la Federación Internacional de 
Trabajadores de las Industrias Metalúrgi· 
cas (FITIM) -el mayor sindicato interna· 
cional metalúrgico del mundo al que la 
UGT pertenece- hizo ver que la democra· 
cía en nuestro país debe pasar irremedia· 
blemente por la libertad sindical y el 

desmantelamiento del -Sindicato vertical 
dando paso a las organizaciones sindicales 
libres. 

En la citada reunión, el día 9, sábado, 
se encontraban el Presidente y Secretario 
General respectivamente de Ja FITIM, 
Eugen Loderer y Herman Rebhan, y 
también Hans Mayr, Vicepresidente del 
1 G -METAL Alemán, con destacados 
miembros del mismo sindicato. 

NIÑO MUERTO EN ACCIDENTE 

El niño de 10 años Juan-Carlos Fuen· 
tes González, sin que se sepan las causas, 
cayó a la vía pública desde la terraza c!PI 
cuarto piso del edificio número 21, de la 
calle Banderas de Castilla, falleciendo 
pocos momentos después a cau~a de las 
graves heridas sufridas, 

DELEGADO DE VENTAS o vende· 
dores de libros para empresas. Intere· 
santes comisiones. Legislación Laboral y 
Fiscal, ASO, PI. Mariano Brossa, l. Barct>· 
lona·16. 

SE ALQUILA PISO 

amueblado, muy completo. Casa 
tránquila y confortable. Cogería 
dos para dormir. Llamar Telf. 
80 01 02. 

-se ARRIENDA 

coto privado de caza. Hecho. 
Término: Cedillo del Condado 
(Toledo). Agustín Rubio de. la 
Cruz. 

PISO AMUEBLADO 

en Paseo del Muelle, 9-Segun
do A. Información: Sta. Teresa, 
6 7, cu arto Izda. ó Telf. 
403 13 25 de Madrid. 
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LOS ESTUDIANTES OPINAN LA PELOTA . . Un deporte: francesas han despertado el influjo de la 
pelota, inculcando una enorme afición. 
Quién nos iba a decir~ que en Filipinas, 
Indonesia, Macao, etc., se jugase y admi
rase este deporte con tanto afán. 

La Educación Física en crisis Si preguntamos en América, Asia y 
Oceanía, así como en toda Europa: ¿cuál 
es el deporte que tiene su trono en Espa· 
ña? , nos contestarán inmediatamente que 
tal es el juego de la pelota. 

En 1.961 se promulga la Ley de Edu· 
cación Física, mediante la cual se crea el 
INEF (Instituto Nacional de Educación 
Física) para aglutinar un único centro 
para la formación del profesorado de 
Educación Física. Fue el pri~er paso 
adelante para conseguir una realidad que 
en todos los países desarrollados ya exis· 
tía: que la educación por el movimiento 
es ante todo Educación y para impartirla 
no basta saber una tabla rítmica de ejercí· 
cios, sino que se necesita una preparación 
universitaria de cinco años de estudios, 
que abarca materias pedagógicas, sicoló· 
gicas y del comportamiento anatómico y 
fisiológico del cuerpo humano. 

En 1970 la Ley General de Educación 
propone la integración en la Universidad 
del INEF en un plazo de dos años. Esto 
no se ha cumplido, habiendo pasado ya 7 
años. 

Si nos detenemos a contemplar la 
situación de la Educación Física en Espa· 
ña, vemos: en la etapa preescolar, la etapa. 
fundamental del desarrollo del niño don· 
de la educación impartida debe de ser 
eminentemente sicomotriz (educación 
por el movimiento), nos encontramos con 
una nula reglamentación y la imposibi· 
lidad de acceso a ella por los profesores 
de Educación Física. 

El período de EGB está dividido en 
dos ciclos. Al primero, la Ley General de 
Educaci'ón ie declara globalizado, es decir, 
un solo maestro imparte todas las mate· 
i:ias, no estando suficientemente prepa· 
rado en la E.F. Esto se podría solucionar 
creando Gabinetes en los centros en· los 
que .un proresor de E.F. supervisara y 
coordinara la acción de los profesores de 
EGB. 

En el segundo ciclo, una de las áreas es 
la de expresión dinámica en la que se 
incluye la E.F. Este área no está desarro· 

> liada ·como m:arca la Ley y aunque así 
fuera, no podríamos ¡ícceder a ella ya que 
es necesario poseer licenciatura para 
impartirla, siendo además asignatura opta· 
tiva. 

En el BUP el niño entra a la avanzada 
edad de 14 ó 15 años; según la Ley 

ºtampoco tenemos acceso porque los do· 
centes deben tener el título de !icen· 
ciados. Están reglamentadas dos horas 
semanales de E.F. y esto no se cumple. 

La Formación Profesional, de sus tres 
ciclos, sólo tenemos acceso al primero 
con dos horas semanales, es igual que en 
el BUP. 

En la Universidad si el niño ha tenido 
una base. conveniente y racionalizada en 
sus anteriores etapas no sería necesaria la 

, obligatoriedad de esta materia sirio que 
sería una necesidad del propio individuo; ' 
para ello habría que crear Gabinetes que 
los dirigie~an y orientaran, con ,adecuadas 
instalaciones. 

Está claro que la práctica de la E.F. en 
nuestro país ha sido objeto de un manejo 
político, y la única preocupación <le estos 
organismos ha sido el deporte de alta 
competición, sin preocuparse en absoluto 
de la base (el niño). Por ello la sociedad 
no goza de las instalaciones adecuadas, ni 
de la ,posibilidad de práctica de E.F. ni 
como Educación ni como Ocio, cuyo 
campo ha sido acotado únicamente por 
aguellos círculos de la sociedad que 
posean una situación ·económica fuerte· 
(clubs y colegios privados, étc.) A conse· 
cuencia de la especialización en el trabajo, 
nos encontramos que cientos de obreros 
pasan la jornada laboral desarrollando una 
actividad en cadena, totalmente automati· 
zada. Estas personas se vérían ·ayudadas 
en su armonía física y síquica por una 
E.F. adecuada y compensatoria (evitándo· 
se lesiones a largo plazo, de tipo circula· 
torio, de columna, etc.) Lo mismo cx:urre 
en otros sectores como zonas rurales, etc. 

A raíz tle este problema, los alumnos y 
profesionales de la E.F., ante la desapari· 
ción progresiva de está materia en la.ense· 

ñanza, la escasa o nula preparación de .los 
"intrusístas" (monitores polideporti:Vos, 
creados en 15 días de cursillo, etc.) que la 
imparten, la importancia que tiene en el 
desarrollo de la persona humana y hartos 
del manejo político a que ha sido sometí· 
da (Secretaría General del Movimiento) 
nos hemos declarado en paro activo, 
reivindicando: 

Primero.- Creación de una Facultad 
de Educación Física para poder optar al 
BUP, donde sólo tienen acceso profesores 
'' f acultádos" con categoría de !.icen· 
dados. 

Segundo.- Estructuración adecuada 
de la Educación Física en los distintos 
niveles educativos: preescolar, EGB, BUP, 
pues consideramos fundamental la impar· 
tición de esta materia a esta edad. 

Tercero.- Desvinculación de la Educa· 
ción Física de todo ·organismo político 
(DND, DNJ, DNSF), quienes han tenido 
el monopolio de la E.F, con manifiesta 
inoperancia por su parte. 

Cuarto.- Creación de nuevas instala~ 
ciones deportivas a las que tenga acceso 
toda la sociedad española. 

¿Cómo queremos llegar a tener depor· 
te de elite si nos falla la base? 

Un grupo.de estudiantes de Ed. Física. 

¿Qué otro deporte puede considerarse 
tan nacional como la pelota? Ciertamen
te no lo son el fútbol y el tenis, importa
dos a finales del siglo XIX, ni tampoco 
cualquier otro, patrimonio de todos los 
países y en los que nuestros aficionados 
habrán alcanzado, cómo no, aigún relieve, 
pero en los que generalmente "Los Fenó
menos" no son españoles. 

Los extranjeros nos consideran rodea
dos de un ambiente de plazas de toros, 
bailes flamencos, y también de "fron
tói.". Son nuestras tres facetas embajado
ras en todo el mundo. Si nos sentimos 
orgullosos de ellas, ¿cómo dejamos perder 
la del frontón? ¡A ver quien les dice a los 
norteamericanos algo sobre el base-hall, o 
a los ingleses sobre el foot-ball, con lo 
arraigados que los tienen por ser sus pio· 
peros! 

La pelota ha tomado mucho auge en 
todo el mundo. Estados Unidos, su princi
pal admirador no cesa de construir fron 
tones, Méjico hace lo mismo y las landas 

Anís LA GALLEGA 

Bien, ¿qué pasa en España? Por des
gracia, ¡en casa del herrero cuchillo de 
palo! Cada vez se practica menos, y la 
pelota va decayendo progresivamente. Si 
los grandes frontones van cerrando, mal 
porvenir les espera a lÓs de menor cuan
tía , y solamente quedan los de índole 
particular y los existentes en clubs. 

Resumen final, gloria mundial de la 
pelota con paradójica ruina en su patria. 

La juventud ignora totalmente lo que 
es este sanísimo deporte, conjunción 
armónica de un completo ejercicio mus
cular y .mental. Lo sustituye por este ridí
culo y nefasto. deporte con vocabulario 
inglés al que llaman tenis, aunque si no 
conocen ni tienen otra cosa ... 

En Talavera, un grupo de amigos trata
mo~ de mantener el espíritu y la práctica 
de la pelota, si fuéramos más, si contáse-. 
mos con numerosas adhesiones, quizás 
así, pudiéramos presionar a las autorida
des competentes para poder contar con 
un hermoso polideportivo y en su centro, 
su instalación reina: "El frontón". 

ZOBA 

Vermouth MONTE ROSADO 
LICOR 17 

Distribuidor: 

JOAQUIN FERNANDEZ 
ALMACEN DE COLONIALES TALAVERA DE LA REINA (To ledo) 

MUBBLBS CUPON T !L4VIBJI, ·S. L. 
OFRECE A SUS CLIENTES 

Gran surtido en Dormitorios, Librerías, Tresillos, Taquillones 
y CAMAS NIDOS con modelos en EXCLUSIVA·~ 

Artículos de regalo, vajillas, cristalerias, lámparas,. etc. con 
precios SIN COMPETENCIA 

P.º del Muelle, 7.-Telf. 80 34 88 TALAVERA DE LA REINA 

-LA CALZADENA 
Año Nuevo y siempre ... ¡LA CALZADEÑA! 

LA CALZADEÑA pone a su disposición su nuevo slogan: MEJOR CALIDAD A MEJOR PRECIO 
NO OLVIDE VISITAR LA ClLZADEÑA y se convencerá de lo increíble 'de nuestro slogan y mercado actual 
¡SI, SEÑORA! Si usted es mujer hogareña ¡Compre en LA CALZADEÑA 
Y Recuerde ... seguimos con nuestra guerra de lana viej_a 

LA CALZADEÑA, Paralela, 87 (junto a la via) 
Si no puede visitarnos, llame al Teléfono 80 32 03 y pasaremos a recogerle. 
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EL TALAVERA C. F. ACUSA 
(Viene de la página 29) 

desinterés hacia ellos, ya que suena menos 
cualquier concesión a un modesto que a 
uno grande, (ie recuerdo las concesiones 
recientemente hechas entre otros al Rayo 
que como ahora está en candelero todavía 
obtiene más concesiones a punto de salir 
o ya aparecidas). Sin embargo el Talavcru 
que cede terrenos, da planos hechos _,. 
sufraga su Ayuntamiento un porcentaj.' 
importante ¡ni caso! , aún teniéndolo 
solicitado desde hace muchos años. 
¡Claro que los vot_os de los modestos 
represen tan tan poco ... ' Pero me he ido 
del tema al que de nuevo vuelvo, nos 
estábamos refiriendo a las sanciones, 
hasta el momento que yo sepa al Barce¡ 
lona de cierre de campo, ¡nada', al 
Bilbao, Zaragoza y Burgos ¡nada de 
nada! Por eso mantengo mi postura, 
porque cuando un negocio no marcha 
bien -valga el si mil- el culpable es el je/e 
y en el fútbol usted lo es hoy por hoy. Y 
reitero mi acusación, porque si en todos 
estos campos se han producido hechos 
que al igual que con los modestos debie
ran !iaber dado lugar a determinaciones 
de cerrar el campo y no se ha hecho, 
usted podrá explicar el porqué de ello, 
bien sea porque siente muy en catalán, 
aunque después le hayan dado en los 
nudillos (y que conste que yo también 
admiro esta región), o que no quiera 
indisponerse con el Bilbao o Zaragoza que 
pesan en su junta o que no quiera ir 
contra el Burgos por las razones que sean. 

Por consiguiente las discriminatorio,.; 
medidas han colmado el vaso de la pacien
cia; sobre todo cuando hemos apreciado 
la sanción al Calvo Sotelo que -repito- si 
bien es club con el que no· tenemos con
tacto alguno, sí veo que, aparte su culpa 
que la tiene, hay otra culpa más que pare
ce ser la que hace inclinarse al Comité lle 
Competición que usted preside a la hora 

·de sancionar; "el ser modesto". 
Me imagino que estoy haciendo un 

/laca /avor al club que represento, porque 
la publicación de ésta cabe dé lugar a que 
se demoren aún más las justas peticiones 
de campo que tenemos hace años cursa
das; pero es igual, hay veces que uno no 
/JUedr- silenciar tanta injusticia. Los so
cios, estoy seguro, sabrán comprenderme, 
ya que en cuanto a sanciones /ederativas, 
también posibles, no me preocupa, ya que 

.soy directivo no por /igurar; soy directivo 
· por amor al fútbol, a un club al que llevo 

entregados 1 O años y dire,ctivo de los de 
"poner dinero cada año" como a casi 
todos los modestos nos sucede. 

Atentamente 
Doroteo Lar Frontelo.- Como Presidente 
y en representación del'Talavera Club de 
Fútbol y de la Junta Directiva que se soli
dariza plenamente con el contenido de la 
presente carta. 

Cartas 

LOS SUBNORN!ALES 
Desde San Román de los Montes 
Carta abierta a una mujer ilustre 
A doña Mercedes Garbó 

Ultimamente "LA VOZ" ha dedicado 
buena parte de sus galeradas a los "sub
normales", ese tema vivo por el que 
muchas personas vienen luchando deno
nadamen te para que esos seres hermanos 
nuestros, hijos de Dios, como todos los 
demás, se integren plenamente a una 
SoCiedad que es la suya, sin q1Ú sean 
considerados unos seres ex trat1os, cuya 
situación sea solamente wz dolor para las 
familias donde han nacido y en muchos 
casos "una vergüenza" -absurda vergüen
za-- que durante largos años muchos 
padres se empeñaban en ocultar, acrecen-

' tanda su desgracia y la del propio sub
normal. 

Vino usted, doiia Mrcedes, a poner las 
cosas en su sitio. A llamarle al pan, pan y 
al vino, vino. A no ocultar una situación, 
sino a sacarla a la luz pública, agrupando 
en su tomo a desgraciados o ti mora tos 
padres. 

Plantó usted cara a la Sociedad y ¡, 
dijo que ese problema -importante pm 
blema- era uno más -a la vez de la; más 
importantes- que la propia Sociecúuf. 
tenía la obligación de resolver. Algo se ha 
conseguido. Al menos que los 
"deficientes" no sean mirados como 
"bichos raros" y se les oculte en el último 
rincón de la casa. 

¿Y qué hace la Sociedad? Veamos. La 
Sociedad empieza a pensar. Y se suceden 
a todos los niveles artículos sobre el tema. 

"LA VOZ" ha publicado varios. El 
último lo he leído con atención. Lo titula 
"Ese mundo especial del mundo subnor
mal" y viene firmado por D.A. Martínez 
Cano, que es licenciado en Pedagogía. 
Está muy bien el artículo, uno de esos 
párrafos dice: " ... Muy bien. La duda, eso 
es lo que tienen que hacer los 'educado
res-". 

Esto es, doña Mercedes, lo que me ha 
hecho pensar y tomar la pluma. ¡Cuántas 
cosas dependen de los educadores! Para 
que usted comprenda mi preocupación le 
contaré algo que oí hace unos días de 
boca de un niño normal. Fue lo siguiente: 

El chaval tiene aproximadamente siete 
años. Y es, al parecer bastante travieso. Y 
ese día me contaba que lo había castigado 
su maestra. Lo había puesto de rodillas en 

LAS- HIERBAS SALVAJES 
de Maurice Mességué 

La más moderna y completa fitoterapia y a la vez la más antigua en conocimien· 
tos. Todo el saber y la ciencia empírica de las plantas a su servicio. 

e Para dormir bien 
e Para despertarse en plena forma 
e Para eliminar arrugas 
• Para estar optimista 

GARANTIZAMOS LA PUREZA DE NUESTRAS HIERBAS: 

No contienen D.D. T., insecticidas ni abonos químicos que pueden perjudicar 
más que hacer bien. 

Nuestras hierbas son recogidas a su tiempo por manos expertas; se secan natural
mente con el mínimo tiempo y envasadas con el máximo esmero. 

Nuestras hie~bas pose~n la máxima calidad y iNO ESTAN CONTAMINADAS! 

EL SECRETO DEL BIENESTAR SE ENCUENTRA EN LA NATURALEZA, 
SIGA LOS CONSEJOS DE 

LAS HIERBAS SALVAJES 
Gaspar Duque, 5. Talavera de la Reina. 

mitad de la clase. }- él lo aceptaba pur 
(/UC e/'rctivamenle reconocía que es muy 
di/'ícil estarse callado tanto tiempo en 
clase. Pero me decía con mani/'iesto 
malhumor v mucha rabieta, que por qué 
la maestra. tenia que decirles a uuz en 
grito, c11a11du estaba enfadada. "sois 
todos wrns subnormales". Y él que no 
sabía analizar un subnormal, me 
decía que eso 110 estaba bien, que él 110 

era un subnormal, que él len ía padre y 
madre. l,e juro que me indigné al oír al 
chico. Me dio una c11orme pe11a saber que 
un educador usa la palabra "subnormal" 
para herir a chicos normales y corrien les 
Y eso que sí es verdaderamente malo, 
cuando usted v otros -muchos educa
dores nos estÓn diciendo que debemos 
desterrar esa cali/'icación e integrar a 
todos los seres en la Sociedad, con los 
mismos derechos. 

El chico está ahi. Y los chicos dicen la 
verdad y podrán tcsti/icar en cualquier 
momento. Por mi parte yo me propongo 
explicarle que esa frase que les dicen a los 
chicos en una clase como "amonestación" 
por ser benigno en calilicarla, 110 debe 
dolerles, porque el subnormal es un nir1o 
que tiene padre y madre, que tiene una 
madre tan maravillosa como usted. Esto 
quizás le consuele. 

Al propio tiempo puede que esto sirva 
también para dar una lección a quien está 
obligado a darlas en cada momento, incul
cando en aquellos a quienes tienen la obli
gación de educar, que la palabra subnor
mal debe ser absolutamente desterrada. 

José I'v1. BEJAU 

CONTRA LAS PINTADAS 

..... 'r. Director: 
Jle precio en cscri/Jirlc por ser el pur/,, 

l'OZ del mismo semanario que lodos ¡," 
la/ave ranos leemos con agrado. :\'o esn 1 

bo en mi nombre, sino ('/l el de aquél/ns 
que de una /orma 11 otra su(rimos en 
nuestras propiedades las llamadas pinto 
das. 

En el semanario del dia 6--1-';7 apolt' 
ció un ar/ ículo firmado por José Luis 
Benilez, habló en nombre de Fuerza 
Nueva, se ¡wd ía la comprensión y ciuda
danía de todos los grupos político.'> y so
ciales de Talavera para dejar de realizar 
pintadas. 

No es mi i11/e11ció11 alabar o criticar 
esta llamada a la limpieza de nuestra 
ciudad, sino pedir nuevamente que se 
supriman las dichosas pin ladas. Cuando 
apareció el citado artículo, pensé en la 
honradez y buena /e de los dirigentes 
políticos de la ciudad, pero me senti, y 
conmigo muchos ciudadanos, defraudado 
cuando el día 9 de este mes, en diuersos 
sitios de la ciudad aparecieron miei•as 
pintadas. Parecía corno si a la llamada de 

la supresión de pintadas en aras de todos 
los ciudadanos respondieron con (eroci
dad pintando de nuevo los estableci
mientos públicos y paredes. 

No se imagina usted llegar el sábado o 
tu establecimiento para luchar un día más 
y encontrarte pintada la fachada, crista
les, etc., todos los establecimtentos veci
nos igual de pintados. ¿Se imagina que 

<slas perso11as pie11se11 que los sc1lorcs que 
las han rca/í.:odo sobre su propiedad l'WI 

de huc11u /(', pn'~o11a11 /u verdad y ('11 ú//i· 
1110 cosu rcspi'lun los derechos de los ci11-

dada11us: 
Scnur, 110 <'S mi u¡1111iun, sí110 la 1/c 

muchos ciudadarws (/11<', <'11 numhrc di'/ 
decoro, justicia y de/wr sucia/, pedimos la 
crmdicaciún de las pintadas tola/. i' si 
el/u no c•s posible, exigimos en rwm!Jr<' de 
/u justina r¡uc los u11/oridarl<'s lumen las 
medidas opurl unas. 

Jos¡; Hugeniu Sw1z ,\ rrihas. 

, J>;\R.A <¿UJENFS t:STAN HfXl/J\S 
LAS NOWHAS !Jf,' LA CASA DE /A 
CUJ/l'URA 

El pasado día 26 de marzo, hubo en la 
Casa de la Cultura de Talavera, la obra de 
teatro titulada "Por un simple secreto", y 
mis amigos y yo, como muchos talavera
nos luimos a verla. Pero resulta que dicha 
obra empezaba a las 8, 30 horas y noso
tros llegamos a las 8, 35, es decir cinco 
minutos tarde, y 110 nos dejaron pasar, 
alcga11do que, u11a vez empezado el acto 
no se podía pasar, esto nos lo dijeron el 
empicado de la Casa de la Cultura y el 
Guardia lvlunicipal que estaba ele servicio 
ese día. 

Bien, nosotros lo aceptamos, ya que si 
se ha dicho que después de empezado el 
acto no se puede pasar, pues nada, no 
pasamos. Pero ya nos íbamos, cuando 
vimos que en traban un seiior con su seño
ra, y pensamos (JUC le pasaría como a 
nosotros, peor cuál /ue nuestra sorpresa 
cuando vemos que 110, que les dejan 
entrar. 

Ante esto, subimos otra vez y le deci
mos al guardia que cómo es que a noso
tros no nos ha dejado pasar y a esos seño
res sí, y el seiior guardia, muy amable, 
nos contesta que el señor es empleado de 
una Caja de Ahorros, y que les ha dejado 
pasar. Como es natural nosotros le contes
tamos que si la norma es 110 dejar pasar a 
nadie después de empezar el acto, pues 
r¡ue sea eso, NADIE, y el señor guardia 
nos e/ice que ese seiior ha pasado porque 
él ha querido y que nosotros no pasamos 
porque a él no le da la gana, y que haga
mos el favor de salirnos. 

Y ante esto nosotros nos preguntamos: 
Primero, ¿para qué pondrán cartelitos 
diciendo que "Después de empezado el 
acto no se puede pasar", si después resul
ta que los señores que tienen que vigilar 
que eso se cumpla, son los primeros en no 
cumplirlo? Segundo, ¿hace /alta ser 
empleado de Banca o algo similar para 
poder pasar a los actos de la Casa de la 
Cultura, una vez empezados? Tercero, la 
contestación "No pasáis porque a mí no 
me da la gana'', ¿es correcta en un agente 
de la autoridad? 

REINO 

GONZALEZ, MORALES Y CIA. 

COLONIALES. Avda. José Anto
nio, 22. Telf. 80 16 69. Sucursal: 
San Francisco, 8. Telf. 80 00 43. , 
Cubiertas, Lubrificantes y Acce
sorios. Estación de Servicio.-Telf. 
80 10 71. 

NUEVO TELEFONO 
CERVEZAS EL AGUILA, SEGUROS PLUS ULTRA, LECHE 
y BATIDOS "LAUKI", SUB AL TERNA DE TABACALERA, 
CERAMICA DEL TAJO y OFICINAS J. FATA, pone en 
conocimiento de sus clientes,· amigos y proveedores 
que su nuevo teléfono en Corredera, 14, es el número 

80 5162 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 13/4/1977.



13 Abril l. 977 

AMANECE EN LA ... 

ues ros 
recursos, 

pa a nue tro 
desarrollo 

Los recursos naturales de la región. Su industria. 
El tesón de sus hombres ... Todo aunado para 

lograr una potencia de impulso capaz de llevar 
Castilla la Nueva a un mañana de desarrollo y 

progreso. 
La Caja de Ahorros de Madrid, en Toledo y Ciudad 

Real quiere colaborar plenamente a este empeño. 
Deseo analizar este esfuerzo para que todo lo 
que genera la región se invierta en el bien de 

sus tierras y de sus habitantes. 

CAJA DE AHORROS DE MADRID 
en Toledo y Ciudad Real 

LA VOZ DE TALAVERA 17 

NUEVA CASTILLA LA NUEVA 
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Jamadas de Planteamiento y Desarrollo regional 

LOS DESEQUILIBRIOS DE LA REGION 
CENTRO AL DESNUDO 

En las Jornadas de Planteamiento y Desarrollo regional que se tuvieron 
en Madrid en el Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos 
del Centr~ de España, después de agotadas las cinco mesas redondas de 
que constaba el programa, se llegó a las siguientes conclusiones: 

e Necesidad de que la sociedad deter
mine sus objetivos para definir la región 
con un carácter básico económico que 
eleve la calidad de vida, o que satisfaga 
otros deseos e intereses ideológicos que 
puedan condicionar el planeamiento. 

• A una sociedad democrátiCél le co
rresponde un planeamiento democrático, 
donde la jerarquía de valores de la socie
dad' tiene que ofrecer el grado de deseabi
lidad y necesidades que los técnicos 
deben recoger. 

e Reconocimiento de una región del 
Centro, para el desarrollo socioeconómico 
por parte de las provincias limítrofes a 
Madrid, con reservas, hasta ver la realidad 
de una actuación de justicia distributiva, 
que no les mantenga como víctimas del 
centralismo, incluida la provincia de 
Madrid, considerando que hubiera sido 

·más acertada la denominación "zona Cen· 
tro", en evitación de confusiones con el 
concepto histórico-tradicional de región. 

e Considerar la región del Centro no 
como un ente histórico y tradicional, que 
rompa víncul.r, sino como una delimita
ción administrativa que sea el punto de 
encuentro del planteamiento económico 
o sectorial con el físicG para un plantea· 
miento Integrado. 

e Descentralización como solución al 
eqltilibrio regional económico y adminis
trativo, con una. reorganización territorial 
con independencia de los propios límites 
provinciales. 

• Actuación del Estado en la descen
tralización como corrector de las desigual
dades entre las regiones o dentro de cada 
región de carácter socioeconómico. 

e Determinar funciones a entes locales 
y servicios que debieran satisfacer, así 
como dotar de capacidad administrativa y 
económica a estos entes y de un sistema 
de financiación. 

e Provincialización e .incluso localiza· 
ción o.municipalización de los recursos en 
determinados casos, a efectos de la 
reinversióo de capitalei; procedentes de 
cada comarca, incluido el ahorro popular. 

• Planeamiento conjunto en ordena
ción d~I territorio, infraestructuras bási· 
cas y de transportes, al igual que en los 
asentamientos de población, industrias, 
servicios y lugares de expansión y ocio. 

e Necesidad de atender el desarrollo 
económico y social en vase a mejorar la 
calidad de vida, apoyado con ... una cultura 
popular y los medios necesarios para la 
expansión social, no sólo en el ámbito de 
mejora material y física, sino también de 
los valores humanos, digna tarea colectiva 
para alcanzar la autenticidad del hombre. 

MANIFESTACIONES DE LOS 
REPRESENTANTES TOLEDANOS 

En la tercera sesión de las Jornadas, 
que tenía por tema "Correlacción entre la 
infraestructura y urbanismo; el asenta
miento poblacional y las condiciones de 
las ciudades" el Presidente de la Diputa
ción de Toledo tras desarrollar su ponen
cia hizo las siguientes declaraciones a 
Marichari González-Vega, de ABC.: 

- ¿Cómo siente Toledo la influencia de. 
Madrid? 

-La siente de dos maneras: por la 
absorción que produce Madrid de recur
sos humanos y también de recursos eco
nómicos. En cuanto a los recursos huma
nos, se nos van los más capaces a trabajar 
a Madrid, por lo que Toledo se queda con 
una población envejecida. En cuanto a los 
económicos, los ahorros que se producen, 
y bastantes en Toledo, se van de la pro-

i1incia, mientras no podemos atender allí 
a las pequeñas y grandes necesidades que 
surgen. 

LA INDUSTRIA MADRILEÑA 
- ¿Hasta qué punto perjudica la indus

tria del sur de Madrid? 
-La industria, como tál industria, no 

nos perjudica. Pero sí el que se establezca 
en Madrid, ya que aumenta el crecimiento 
de la capital. Nos perjudican también las 
aguas residuales que recibimos sin depurar 
de Getafe, Móstoles y Alcorcón. 

LAS AGUAS DEL TAJO 
~¿No se han solucionado los proble

mas de las aguas del Tajo? 
-No sólo no se han solucionado, sino 

que no es fácil su solución. Por un lado 
tenemos c¡ue las aguas están sucias, conta
minadas, pero no sólo las del Tajo, sino 
también las de los afluentes de su margen 
derecha, a causa de !as aguas residuales 
que nos vienen de Madrid. I'or otro lado, 
la única corriente de agua limpia y salvaje 
del Tajo se va a derivar a Levante. 

LOS TRES TOLEDOS 
- ¿Cómo se compaginan el TolPdo 

· industrial, el Toledo agrícola y d TolPdo 
monumental? 

-Bueno, pues se compaginan bien los 
tres Toledos. El. monumental produce 
naturalmente a la población el inconve
niente de vivir en un museo que la 
Dirección General de Bellas Artes cuida 
mucho, pero nosotros a/a.bamos ese Tole
do monumental, que ni siquiera es patri
monio de los toledanos ni de Espaiia, sino 
patrimonio del mundo. Tol~do es un? 
ciudad internacional, de la que nos senti
mos muy orgullosos. En cuanto a la 
industria, pues no tiene entidad: todavía 
hay muy poca industria en Toledo. En 
cuanto al Toledo agrícola, padece la 
misma problemática que lodo el mundo 
agrario español, agravado porque no tene
mos regadío, y ocurre que suf1'.e más y es 
más pobre. que muchas regiones españo
las, sobre todo hasta que no se cumpla la 
.ley de compensaciones del trasvase Tajo
Segura. A .cambio de_ este trasvase se 
prometió la construcción de presas y 
regadíos, pero las obras son muy lentas y 
esas compensaciones no llegan nunca. 

- ¿Qué otros problemas tiene la pro
vincía? 

-Bien, pues aparte de los '[)roblemos 
expuestos, lodos los derivados de una 
provincia pobre y los de la contaminación 
de las aguas. 

LAS AGUAS DEL TAJO 
Las manifestaciones del Marqués de 

Corvera y otros representantes de la pro
vincia de Toledo han puesto de actualidad 
un informe de la Dirección General de 
Sanidad sobre la contaminación de las 
aguas del Tajo que Luis Moreno Nieto ha 
resumido así también en las páginas de 
ABC: 

LOS TRES PUNTOS 
DEL INFORME 

Confirma la Dirección General de Sani
dad el elévado íhdole de contaminación 
de muchos de los tramos de los tíos.de la 
cuenca del Tajo y se muestra escéptica 
respecto al logro de una depuración com
pleta de las aguas residuales por varias 
razones, pero principalmente por las de 
orden económico. Luego formula estas 
tres afirmaciones: 

e Ante. el hecho del crecimiento 
d <' mográfico, la situación se agravará 
necesariamente. 

e La realidad inmediata del trasvase 
Tajo-Segura con la retractación en la 
cuenca de un billón de litros de agua cada 
año que supone el consumo equivalente a 
cinco millones de personas, con una dota
ción de 500 litros por habitant(\ y día, va 
a ejercer una influencia neg.at~ya no sólo 
en este tramo, sino ert toda fa cuenca, qu(' 
suponemos será causa de r€'clamaciones 
por parte de las autoridades portuguesas. 

e La falta de sincronismo entrf.' la 
puesta en funcionamiento de la deriva
ción de caudales de la cuenca del Ta¡o 
hacia la del Segura y la adecuada depura
ción de las aguas residuales generadas en 
Madrid v su alfoz es, evidentemente, un 
problem~ ajeno a las actívidades sanita
rias, pero que, desgraciadamente, está 
degenerando en un problema de salud pu
blica, cuya resolución, por razones obvias, 
no está al alcance dr la Dirección General 
de Sanidad. 

Concluye el inform(' asegurando quP. 
aceptada la realidad sociofísica constitui
da por Madrid y su alfoz y admitiendo 
igualmente la tangibilidad del trasv.a_se 
Tajo-Segura, no existe una soluc1on 
inmediata y efectiva al problema plantea
do por el práctico agotamiento de la capa
cidad autodepuradora de los ríos de la 
zona centro. . 

El presidente de la Diputación, mar
qués de Corvera, sostuvo y sostiene que el 
problema de la depuración está técnica
mente resuelto y que tampoco plantea 
grandes dificultades desde el punto de 
vista económico, pues en definitiva es 
sólo un problema de tarifas y se puede 
rt>solver con la sencilla y elemental solu
ción de que "pague el que contamine". Si 
el consumo de agua de Madrid y su alfoz 
es de 500 millones de metros cúbicos, 
bastaría aplicar dos pesetas a~ precio del 
metro cúbico, lo que implicaría el doble 
el contador, teniendo en cuanta pérdidas 
y gastos comunes, para conseguir unos 
ingresos del orden de l. 000 miilones de 
pesetas al año, cantidad más que sufi
ciente para la realización de las depurado
ras y la amortización de los préstamos 
que ias obras exigiesen. 

TRASVASE 
Los representantes de la provincia de 

Toledo han aprovechado las Jornadas 
para plantéar ante una asamblea que supe· 
ra los límites provinciales y ha tenido 
resonancia en la prensa nacional y en 
todos los medios de comunicación el pro
blema del trasvase Tajo-Segura. Es exigen
cia de la Diputación, del Ayuntamiento y 
de los organismos más representativos que 
no se comience el trasvase de las aguas del 
Tajo al Segura mientras no estén termina
das las depuradoras de Madrid. Nuestras 
autoridades no recurren al revanchismo; 
desean sencillamente que el Ayunta
miento de Madrid cumpla con sus obliga
ciones y que la Comisión Interministerial 
del Medio Ambiente aplique a rajatabla 
las normas vigentes sobre detergentes no 
biodegradables. 

OTROS TEMAS 
Hablando de Infraestructura y Urba

nismo, el Marqués de Corvera dijo: "Es 
necesaria la infraestructura antes que los 

as(•ntamientos. No prever estas zonas de 
población trae consigo problemas sociales 
y dPgradantes para el equilibrio ecológico, 
por la e'.):istencia de vertidos incontrola· 
dos a causa de una dPficiente infraestruc
tura de la depuración de aguas". 

TRANSPORTES 
También han insistido nuestros repre

st•ntantes Pn las ,Jornadas en la necesidad 
de empt·zar cuanto antes la autopista del 
sur, que uniría a Madrid con Toledo y 
Mora. Se ha repetido con insistencia el 
concepto tan gráficamente expresado por 
E'l difunto gobi•rnador de Toledo don 
Jaime de Foxá de que cada ano Tolpdo se 
aleja más dP Madrid. La falta de vías de 
comunicación pstá influyendo negativa
mente sobre el desarrollo de la provincia, 
tanto en su aspecto industrial (Polígono 
de Toledo) como en el agrícola, pues los 
productos del campo manchego no llegan 
con la suficiente rapidez a su centro de 
consumo natural: Madrid. 

La falta de planificación en los trans
portes hace penoso el trabajo de quienes 
han dP ir todos los días a Madrid y viven 
en las provincias limítrofes o su entorno. 
Aparte las cantidades quP se gastan en 
carburante, los hombres sufren pues han 
de emplear dos o tres horas de su jornada 
laboral en el camino al trabajo. Se le 
roban al trabajador horas de descanso. 

VOCES DISCORDES 
La disonancias entre los representantes 

de la provincia de Madrid y los de las 
demás regiones pueden calibrarse por las 
siguientes afirmaciones que se oyeron en 
las Jornadas: 

Pedro Doblado, abogado: "El fin que 
pretende darst> a la planificación regional 
tiene que venir dado por el consenso del 
pueblo, en un marco democrático. Una 
región . necesita una cabecera y ésta es 
Madrid. Pero no debe crecer sola, sino 
con las provincias limítrofes". 

Albérto Cercós, procurador por Soria: 
"Las provincias de la región centro no 
pueden recibir compensaciones si se les 
impone un regionalismo que no conocen. 
Con nuestros recursos financieros podría
mos sobrevivir, pero no disponemos de 
ellos. El centralismo no es Madrid porque 
somos los más dañados". 

Román San Juan, del ayuntamiento de 
Madrid: "Madrid es víctima de una polí
tica equivocada que hoy sufrimos. Ante 
un régimen centralizador nace, como 
reacción, la descentralización y, por 
tanto, la regionalización". 

Se quejan los madrileños y se quejan 
los representantes de las provincias de la 
región Centro. Las Jornadas, que han 
servido de caja de resonancia para los 
problemas de todos, han resultado espe
cialmente molestas para los madrileños 
que, quiZá, por primera vez ha tenido que 
oír de las provincias hermanas sus justas 
reivindicaciones. 

Por lo menos ha quedado bien claro 
que no hay equilibrio dentro de la región .. 
Y que es necesario remediar este estado 
de cosas. Quizá haya que hacer una reor
ganización territorial y buscar con ahínco 
qué funciones y qué servicios puede 
desempeñar cada provincia. Y una vez 
hallados los objetivos, ponerse a trabajar. 
Cada uno en lo suyo. Y todos como un 
organismo complejo e interdependiente. 

Autos Cañizares 
Marqués de Mirasol, 9. Teléfono 80 34 52 

-----
Compra-venta de automóviles. Si aún sigue sin coche, 
visite AUTOS CAÑIZARES donde encontrará todas 
las marcas de turismos. 

AUTOS CAÑIZARES 
g~rantiza todos sus vehículos por haber sido reparados· 
y revisados en sus propios talleres. 
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AIDALOS 76" 
Entre la realidad y la promesa. 

"DAIDALOS 76'', es el nombre de un 
grupo plástico formado por alumnos de 
segundo de BUP del instituto, que estos 
días expone en la Casa de la Cultura. Por 
mi condición de profesor en el citado 
centro y ini cargo de director de esta ins· 
titución cultural, los conozco en los dos 
aspectos. Pero nunca he tenido ocasión de 
asistir a una sesión de trabajo de estos 
alumnos. Son las siete de la tarde, hora en 
que los BUP ya han terminado sus clases. 
Y es también el momento en que el grupo 
suele trabajar. El aula de dibujo es su 
lugar de creación. Está abierta. Escayolas, 
pinturas, cubos y gubias, aquí y allí se 
esparcen hasta donde mi vista alc.anza. Al 
fondo de la clase hay un grupo de alum· 
nos que trabaja en silencio en unas plan· 
chas de escayola. Me acerco. Uno de ellos, 
José Ignacio Fernández me saluda afee· 
tuosamente. 

-¿Cómo está usted don Antonio? 
Pero ... acérquese, venga con nosotros. 

A su lado Freddy Caballo, Aurelio Fer· 
nández, Marcela Crespo, José Manuel 
Moreno, Jesús García y Ubaldo Sosa, 
desbastan y esculpen unos relieves. 

- ¿Qué estáis haciendo? , les pregunto 
algo perplejo por la hora y la soledad en 
que se encuentran. 

-Unos relieve¡¡ caldeo-asirios y egip· 
cios, -me responde Aurelio, al que sus 
compañeros llaman cariñosamente "el tri· 
buno'', por su peculiar y meticulosa 
manera de expresarse-. Sigue. 

-Como usted sabe, don Antonio, la 
problemática que encierra la plasmación 
de los altos, medios y bajos relieves y la 
exacta adecuación de los motivos y anéc· 
dotas propios de cacerías y ritos de estos 
pueblos remotos, no es fácil (toda la 
parrafada me la ha dicho sin parpadear y 
sin abandonar la gubia que aborda segura 
el perfil de un guerrero asirio). 

-Sí, -añade Freddy- don Manuel nos 
tiene dicho que tenemos que saber de 
todo, hacer todo lo .que artísticamente 
tenga algún .valor. Ahora le toca el turno a 
los relieves en escayola. Mañana será el 
paisaje ... (y vuelve a inclinarse en la leona 
herida que modela). 

A mí me cuesta trabajo entender cómo 
estos chicos, cuyas edades oscilan entre 
los 15 y 17 años, pueden trabajar con re· 
gularidad y aprovechamiento. Se lo pre· 
gunto. 

- ¿Y don Manuel Crespo, no ha venido 
hoy? 

José Ignacio, uno .de los matrículas de 
honor es quien responde: 

-Sí, don Manuel es el primero en 
llegar siempre. Ahora está en el salón de 

. actos con otro grupo, trabajando sobre 
una nueva composición mural. Si va usted 
allí, no haga ruído. Entre por la puerta de 
atrás. Al principio, y cuando el problema 
es difícil, nos pone alguna obra de Bee· 
thoven. Eso nos ayuda bastante. 

Antes de marcharme pregunto: 
-Me he enterado que un compañero 

de ustedes ha conseguido un premio na· 
cional. ¿Quién es? 

Ubaldo, el más pequeño y extrovertido 
del grupo, levanta la cabeza de su "hom· 
bre·pájaro" caldeo y me contesta: 

-Es Begoña Bodas. Le han concedido 
en Gerona;el segundo premio nacional de 
dibujo. Y añade, medio en serio y medio 
en broma: -yo ya se lo había dicho. 
"Chica, esto es bueno y algún premiajo 
vas a conseguir sobre todo al no haber 
llevado yo ninguna de mis creaciones". El 
buen humor reina entre ellos. Los dejo y 
marcho al salón. La música llega nítida en 
medio del silencio de la tarde. Efectiva· 
mente, es una sinfonía de Beethoven. 
Creo que la "séptima". Penetro en el esce· 
nario. Un grupo trabaja en dos mesas: 
Nieves Gonzalo, Alfredo Muñoz, Begoña 
Bodas, Gabriel Román, Dolores Rodrí· 

guez y Carmen Díaz. Manolo Crespo está 
en medio de ellos, ante un panel de varios 
metros. Por sus gestos, mitad pictóricos, 
mitad musicales, se nota que les está in· 
dicando algo. Escucho. 

- ... "Como ya sabéis -les dice- el na· 
cimiento de una creación artística es el 
momento más problemático y el más 
importante. Casi todo depende de este 
principio. Los espacios blancos hay que ' 
poblarlos de ideas básicas, sostenidos en 
verticales estáticas, paralelas contra· 
puestas, curvas de amplio contenido diná· 
mico, y un motivo artístico muy simple, 
engendrador de todo un desarrollo poste· 
rior que ... 

Se interrumpe al verme, deja el lápiz, y 
volviéndose a medias, les dice: 

-Nieves, ¡refuerza esas verticales! . 
Alfredo, ¡procura relacionar curvas y 
paralelas! . Carmen, ¡ve dando forma, 
según el boceto, a unas. y otras de estas 
líneas, pero tomándolas como ejes inte· 
riores de la construcción de los motivos! . 
Román, ¡elimina todo aquello que se 
desechf ! . Dolores, Begoña, ¡vosotras ir 
compulsando las tonalidades del fondo 
con las gamas de color propias de los ob· 
jetos que se hallan contenidos en él! 

-El boceto es sólo una idea "am1Írra· 
da". La obra siempre tiene que ser supe· 
rior al apunte. 

Después de esto se me acerca sonríen· 
te. Nos saludamos y le aclaro el motivo de 
mi visita. 

El sólo me dice: Pregunta lo que quie· 
ras, Antonio. 

-¿Cuándo nacisteis como ·grupo? 
-En el invierno del 76, con motivo de 

preparar nuestra participación en el die· 
ciocho certamen nacional juvenil de arte, 
fase provincial de Toledo. 

- ¿Conseguisteis algo? 
-Sí, el extraordinario del jurado, un 

primer premio provincial y un accésit. 
- ¿Qué objetivos tenéis marcados 

como tal grupo? , pregunto seguidamente. 
-Objetivo¡¡... Todos y ninguno. Inde· 

pendiente de las clases normales, trabajar 
y trabajar. Aprender, concursar, exponer, 
participar, hacer pintura, escultura, oír 
música, y todo lo que pueda configurar la 
formación integral y artística de estos 
chicos. 

-Veo que el cariño entre vosotros, la 
confianza, no está reñida con el respeto. 

-Efectivamente. Todos somos amigos 
de todos;nos ayudamos artística y perso· 
nalmente, sin rebasar no obstante, la 
normas elementales de independencia e 
intimidad. 

Nuevamente le pregunto: - ¿Qué tras· 
cendencia pensáis que vuestras obras 
pueden tener en Talavera? Se sonríe a 
medias y me dice.: 

-Nosotr;).~ no· pensamos en eso. Somos 
poca cosa todavía. Ningún artista es cons· 
ciente de la importancia de lo que hacen 
en su tiempo presente. Eso viene después. 
Si acaso nos gustaría que la juventud tala· 
verana viera uno de los muchos caminos 
que jóvenes sanos e integrados en nobles 
ideales, hacen y realizan para crear una 
sociedad más libre y más justa. Otra cosa 
ni nos interesa, ni hem,os pensado en ella. 

-Bien, Manolo, tengo que irme y tú 
tienes que seguir trabajando. Hoy veo que 
no ppdéis ir a la exposicion, ¿quieres qué 
les diga algo a los lectores de La Voz de 
Talavera? 

-Nada, agradece en nombre de DAI· 
DALOS 76 a todo el puéblo de Talaver41 
su asistencia masiva a la sala de exposicio> 
nes, y la buena acogida que nuestras obras 
han tenido, y nada más .. 

Lentamente abandono el •salón de 
actos. La sinfonía está a punto de acabar, 
pero la sesión de trabajo continúa. 

Antonio DE ANDRES MONTALBO 

TINl'ORERIAS Y LA V ANDERIAS 

/!,os 11til Colores 
Los mejores amigos de su · ropa'. Recoglda y entrega a 

domicilio. Teléfonos 80 05 42 - 80 06 32 y 80 16 79 

' 

"MAYO" Agencia Oficial de fa 
Propiedad Inmobiliaria 

e/ Do• de Mayo, 4, 2.0 dcha. Teléfono 8007 54 
TALAVERA DE LA REINA 

e/ T. del Castillo, 4, 2.0 -Telf. 215. • OROPESA 

COMPRAS-VENTAS - TRASPASOS -ALQUILERES 
CHALETS - LOCALES COMERCIALES- NAVES -

SOLARES-HUERTAS-FINCAS-PISOS DE TODOS 
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION 

Y CON CALEFACCION. 

PARCELAS DE 2.500 m2. EN ADELANTE 

"Visítenos, no perderá el tiempo'.' 

SOFICO RENTA, ·S. A. 
AVISO 

Se pone en conocimiento de los acreedores de SOFICO RENTA, 
S.A. que con el fin de facilitarles la adhesión al convenio que ha sido 
propuesto por un grupo de acreedores, para concluir el expediente de 
suspensión de pagos, el Juzgado especial que entiende de dicho expe
diente ha acordado que tal adhesión pueda prestarse en distintos 
Juzgados de España. 

Todos los acreedores residentes en la comarca de Talavera de la 
Reina o que accidentalmente se encuentren en dicha ciudad, pueden 
prestar su adhesión al referido convenio ante el Juzgado Municipal de 
Talavera de la Reina, todos los días laborables durante la mañana. 
Este trámite judicial .es gratuito. 

/ 

.~CfilfF 
LA INDUST~ ~ ~RTESANA 
Expqsición: Avda. Pio XII, 33. 

Teléfono 80 23 45 

MIGUEL 

MOBILIARIO DE 
COCINA aMEDIDA 

(Fabricación propia) 

T. DIAZ ZORITA COLLADO 

Fábrica. Ctra. San Román, km. 1. 
Teléf. 80 23 72 

SANCHEZ 
Oalelaool6n y Fonlanerla 

Santa Teresa, 45. (Junto a los PP. Carmelitas) 
Teléfonos 80 28 59 y 80 13 27 5. 

EUGENIO DEOCAL 
Taller de Fontanería y Técnico en instalaciones de gas lirtano y propano 

(Industriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, 
expedido por la Delegación de Industria y Butano, S.A.) 

Estamos· especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de apara· 
tos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, 9 en 
Hidíoesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras 
de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por asperso
res, etc. 

PARA TODO LO RELACIONADO CON EL AGUA o CON EL &AS, AVISE AL 

TALLER DE DEOCAL 
TALLER: Matadero, 7 
TELEFONO: 80 22 21 

DOMICILIO: PI. Poeta Jiménez de Castro, 3, 8°. C. 

TALAVEllA 
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CALERA, tierras para regadío 

El Ayuntamiento desde la torre de la Iglesia. (Fotos Rodríguez). 

El viajero que vaya a Calera tiene que 
dejar atrás fonosamente las poblaciones 
de Talavera la Nueva y Alberche del 
Caudillo. Un par de pueblos hechos con 
tiralíneas y de una sola vez; son muy 
modernos, muy limpios y un tanto insípi
dos. Al menos a primera vista y desde 
fuera. Viniendo desde Talavera, hay que 
dejar de lado la carretera general Madrid
Badajoz. El desgarrón hacia la izquierda 
es un separarse de las vías normales de 
interés turístico para emprender una 
carrera loca a través de los campos. Son 
los campos, verdes ahora, en esta prima- . 
vera soleada tras un invierno lluvioso, el 
cinturón más bonito que Calera se ha 
podido poner para todo el que visite el 
pueblo. 

Mientras el coche cruza los sembrados, 
es imposible olvidar que por aquí, en 
octubre de 1833, un carlista talaverano, 
González, administrador de correos, 
cruzó con los suyo's con la intención de 
pr~clamar en Calera a Carlos V. El paisaje 
no parece· apto para la conspiración. No 
hay recovecos ni escondrijO's, ni lugares 
para guarecerse. Los hombres castellanos 
deben al paisaje el desgarro de ir en busca 
del peligro a pecho descubierto. La natu
raleza no les da una mano ni les tiende un 
manto protector. González fracasó en 
Calera porque el alcalde del pueblo no 
quiso plegarse. Eso, y otras defecciones 
con las que no contaba, dieron al traste 
con su proyectó. 

Antes de llegar al pueblo, cuando la 
carretera empieza a empinarse para aban
donar _el llano y remontarse a la colina 
encima de la cual está asentado Calera, 
miramos la estación del ferrocarril,· termi
nal del que partiendo de aquí debiera unir 
a Talavera con Villanueva de ia Serena, y 
nos.fijámos- en·una señc:>ra que espera un 
cpche de Iíneá bajo una marquesina a las 
afueras del pueblo, un trecho largo antes 
de llegar a las primeras casas.- La soledad 
del campo, el abandono de la estación ·del 
ferrocarril y el aburrimiento de la buena 
mujer ponen una especie de nota triste en 
este día resplandeciente de sol y verdor. 

No es exacto hablar de un pueblo 
cuando se habla de Calera. Si por pueblo 
se entiende una aldea semidesierta y 
cuatro casas. Calera, apenas se remonta el 
repecho de la vía, se presenta como una 
mediovilla, o un poblachón castellano 
hecho de adobé, cal, ladrillo y alguna 
piedra de adorno.. Si el viajero pasa de 
largo, carretera adelante, sin pararse en el 
pueblo, y si el viajero mira solamente a su 
derecha, irá viendo calles largas, de CllSflS 

pequeñas, sin asfaltar. Lo normal es que 
piense que todo el pueblo es así. La ver-

dad es que no. La parte derecha de la 
carretera es el ensanche del pueblo. Lo 
último que se han construido y donde 
todavía no ha llegado la pavimentación. 
El casco urbano que está alrededor de la 
iglesia y del ayuntamiento -un casco 
urbano por cierto bastante t>Xtenso- está 
perfectamente pavimentado, limpio y 
bien cuidado. La carretera divide al pue
blo en dos partes. A la derecha la fea. A la 
izquierda, la bonita. . 

De su pasado conserva Calera el recuer
do de su origen. Allá por el 1.400 para 
sacar cal de unas minas con destino a la 
colegial de Talavera se reunieron en el 
lugar unos cien vecinos. Posteriormente se 
unieron a ellos los habitantes de otros dos 
centros próximos, el de Chozas y el de 
Cobisa, formando entre todos Ja actual 
población. En 1808 los franceses saquea
ron el pueblo. En la última guerra los 
enfrentamientos debieron ser mizy cruen
tos. El viajero, que no ha comentado sino 
someramente este particular, ha visto 
colgadas de los muros de la iglesia parte 
de.las llagas que abriera la última contien
da. Sólo una parte. La que dice "A la 
memoria de los mártires sacrificados por 
las hordas marxistas de Calera durañte los 
meses de julio y agosto 1936". · 

Paseando por la calle se pueden ver en 
Calera casas buenas, solariegas, que presu
men de reja y portón. Mirando el rostro 
de las casas el viajero se da cuenta de que 
aquí, en este pueblo, tiene que haber dife· 1 

rencias sociales bastante acusadas, desde 
el rico-rico hasta el pobretón sin un trozo 
de tierra. Más que una constatación es un 
presentimiento que se forma al mirar las. 
listas de los caídos en la última guerra 
civil, los campos fértiles interminables y 
las . casas, con rejas y portón unas, de 
adobe enjalbegado otras. · · 

En el centro del pueblo, el ayunta
miento y la iglesia. El ayuntamiento es 
moderno, apenas construído y sin haberlo 
inaugurado todavía oficialmente. Tiene 
delante una hermosísima plaza dedicada 
al General Corrochano por los hijos de 
Calera. Los empleados municipales la: 
están remozando en este principio de 
primavera. La ·iglesia huele a Semana 
Santa. Está desierta porque son las doce 
del· día. Con sus puertas abiertas y los 
pasos de Semana Santa casi prestos para 
salir a la calle -a una semana de distancia 
del tríduo santo- habla del recogimiento, 
dolor y compunción. 

En Ja iglesia de Calera dice la historia 
que hubo muy buenos cuadros de propie
dad estatal que fueron destruídos en la 
última guerra. Hoy sólo se puede admirar 
un fresco enorme en muy mal estado de 

conservación y algunos cuadros pequeúos 
muy lúgubres. Las pinturas de la cúpula, 
sin valor, están firmadas: "Pintó en 
memoria de sus padres Eduardo Carras
co", dice la dedicatoria. 

¿Qué es Calera para el viajero? 
Tras mirar al pueblo desde muchos 

ángulos y también desde arriba, desde la 
torre de la iglesia, con sus vegas y la línea 
del Tajo al fondo nos quedamos con esta 
definición de un labrador de la localidad: 
"Un ambiente pobre, una tierra rica". 

El alcalde. don José Antonio Chico 
Avila, que es también maestro nacional 
nos da otra: 

-Calero es w1 pueblo unido. Esto ha 
quedado bien claro en las últimas liestas. 
El pueblo vibró como una sola persona v 
en el baile popular en la plaza estaban 
presente todos, desde el alcalde para aba
jo, o desde el último ciudadano para 
arriba. Como prefiera. 

La conversación con don José Antonio 
Chico Avila empieza bajo este pórtico de 
palabras. 

Nueve concejales y un secretario dan la 
mano al Alcalde para llevar adelante los 
asuntos del ayuntamiento. 

-Un ayw;tamiento pobre, sin propie
dades, en el que cuando hay que hacef
algo hay que recurrir a impuestos extraor
dinarios que pesan sobre los vecinos: 
recargos municipales, impuestos sobre la 
circulación de vehículos, tasas por presta
ciones· de servicios, licencias de construc
ción ... 

José Antonio Chico Avila se hizo cargo 
de la alcaldía el uno de febrero del 76. 
Tiene fresco todavía el puesto. Tenemos 
interés por saber cuáles son las primeras 
impresiones y los primeros compromisos 
de un alcalde que empieza. 

-l'vfis primeros compromisos fueron 
convencer a la familia de que debía acep
tar el puesto. Ellos no querían. Ser alcal
de, aunque tiene sus alicientes, casi 
siempre lleva consigo algún roce que otro; 
es prácticamente imposible contentar a 
todos. Sin emQargo puedo decirle que en 
el año largo que llevo de alcalde he logra
do familiarizarme con el pueblo y creo 
que la mayor parte de él está contento y 
satisfecho. He sentido que me apoyan sin 

La torre de la iglesia. 

El alcalde don José-Antonio Chico Avila. 

escurrir el bulto, y a este respecto las últi
mas /fostas han sido el mejor test que 
puedo presentar. Estuvieron presentes 
trxlos, y los habitantes de los pueblos 
vecinos las encontraron francamente 
extradordinarias. La juventud apoyó con 
luerza y pude entrar en contacto con 
lodo el pueblo, puesto que todos estaban 
representados en las comisiones. 

Un año en la alcaldía también es sufi
ciente para hacer proyectos. He aquí los 
que el alcalde de Calera tiene entre manos 
ahora: 

--Estamos terminando, práctícamente 
ya hemos terminado la re/arma de la casa 
del Ayuntamiento. Nos hemos gastado 
millón y medio de pesetas que ha tenido 
que poner el Ayuntamiento junto con la 
Diputación. La aportación de esta última 
ha sido de 850.000 pesetas. Es necesario· 
que acometamos rápidamente la amplia
ción de la depuradora. Actualmente hay 
agua potable en todo el pueblo, pero se 
necesita más. Esta obra costará un millón 
doscientas mil pesetas que, una vez resta
das las setencientas mil de la Diputación, 
habrá que cubrir con contribuciones espe
ciales. El tercer proyecto que tenemos 
entre manos es la re/arma del alumbrado 
público. Hay que aumentar los puntos de 
luz mercurio hasta iluminar el pueblo 
totalmente. Para esta obra no tenemos 
subvenciones de ningún tipo. Habrá que 
hacerla exclusivamente con la aportación 
del pueblo. , 

Un dato: ,eJ ayuntamiento 

Un rincón típico. 

1 
1 

• }i+I 
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Vista aérea de Calera. 

liquidó 1976 con un superavit de 700.000 
pesetas. 

Una ilusión: que el Gobernador fije 
fecha para inaugurar oficialmente la casa
ayuntamiento y una calle dedicada al últi
mo alcalde. 

El ferrocarril Villanueva de la Serena
Talavera es tema obligado cada vez que se 
conversa con las autoridades caleran(!S. 
Más ahora que el viaje del Rey a Extrema
dura lo ha puesto de moda. 

-En Calera la terminación del ferroca
rril caería bien, pero creo que el pueblo 
está ya un poco decepcionado. Según los 
datos que he podido rec0ger, las obras del 
ferrocarril se empezaron hacia 1930 por 
la Compañía de Coristrucciónes ABC, 
siendo suspendidas . dura11 t.e la guerra y 
reanudadas en 1939.Se paralizaron a 
continuación y no volvieron a prosperar 
hasta el período 1958-59, años en los que 
la compañía M.Z. V. hizo el trazado 
completo del ferrocarril. Esta. misma 
comp(l.ñía construyó un viaducto sobre el 
Tajo de 90 metros de altura. Sería una 
pena que todas estas inversiones se queda
ran ahí tiradas sin servir para nada. Ahora 
bien, si el ferrocarril se pone en marcha, 
los caleranos pensamos que su verdadero 
nombre debiera ser Calera- Villanueva de 
la Serena, que para algo sumos lamina! 
del trazado. 

Otra obra pública qúe podría afectar 
positivamente a Calera es el recrecimiento 
de Cazalegas. Sobre este tema don José 
Antonio Chico se limita a dar datos: 

-Con el recrecimiento se pondría en 
regadío el doble de tierras que hay hoy. 
Actualmente, de las 21.042 Has. que 
forman el término sólo hay en regadío 
seis mil. 

La agricultura es la base fundamental 
de la riqueza de Calera. La ganadería va 
creciendo por días. I'"ara alimentar la 
ganadería en los términos de Calera se 
están sembrando muchas tierras de alfalfa 
y otros forrajes. Los ·agricultores están 
muy asociados a Creta, pero en opinión 

del alcalde deberían asociarse en algún 
otro tipo de cooperativa que les permi
tiera explotar al máximo la maquinaria 
agrícola que ya poseen. 

-En este mes -nos dice el alcalde- se 
pondrá en (uncionamiento un tejar que 
dará trabajo a 20 familias. Por lo que 
tengo entendido se van a fabricar aquí del 
orden de las 60 a 80 mil piezas diarias . . 

El tejar puede ser la solución para los 
parados de Calera. Actualmente hay en el 
paro obrero · 23 ó 24 personas. Para un 
pueblo de 2. 600 personas no es una cifra 
desdeñable. Veinte familias sin pan, que 
percibirán 440 pesetas a partir del uno de 
abril, o sea el sueldo base,y a las que se les 
deben ya tres meses, son ciertamente algo 
que preocupa a las autoridades de cual
quier pueblo. 

Calera es sin embargo un pueblo que 
en verano necesita mano de obra. En el 
tiempo de la recogida de los melones hay 
en el pueblo más de cíen familias foraste
ras que encuentran aquí su pan. Los even
tuales ganan a · razón de 500 pesetas 
diarias. 

"Fíjese usted: 500 pesetas -nos dice 
un labrador-. Yo no digo que sea mucfw. 
Lo que sí puedo decirle es que a mí me 
pagan éada lechuga a dos pesetas, cuando 
en Madrid se vende el mismo día que sale 
de aquí a 26 pesetas cada una. Por aquí 
no se va a ninguna parte. O nos organi
zamos o no hacemos nada. Lo malo es 
que aquí hay falla de solidaridad. Por esta 
causa han fracasado el algodón, la fábrica 
de tomate y algunos proyectos más". 

El alcalde de Calera, ya lo dUi mos, es 
también maestro. Hablar con él sin tocar 
el aspecto de la enseñanza es, ·cuando 
menos, un d~cuido. Así que le hemos 
preguntado por las condiciones de la ense
ñanza en el pueblo. 

-La población infantil está totalmente 
escolarizada; pero tenemos necesidad de 
un grupo escolar. El anterior alcalde 
compró un solar porque el Ministerio 
prometió que si se ponían los terrenos no 

~n el bar, hablando de los problemas del pueblo. 

Fresco de la iglesia en mal estado de conservación. 

habrfo dificultades con la construcción. 
Los solares, como le digo, se compraron; 
pero el grupo escolar está sin hacer. El 
problema que actualmente tenemos es 
que los 13 maestros que estamos en 
Calera damos clases en tres edificios 
di.>tintos; cuando los maestros tienen.que 
hablar con el Director, no siempre resulta 
fácil. Por el momento tenemos la suerte 
de que todos los alumnos del segundo 
ciclo pueden estar en un mismo edificio. 

Calera, pueblo bien asfaltado, con agua 
corriente en todas las casas, con dos médi
cos que cuidan la asistencia sanitaria de la 

población y un emplazamiento bien estu
diado, el día que la agricultura merezca 
más atención por parte de los gobiernos y 
se hayan puesto en regadío las tierras que 
ahora son de secano, puede experimentar 
un crecimiento económico vertiginoso. 
Ahont está ahí. Nacen los mismos que 
mueren, nos ha dicho el enterrador. El 
pueblo decrece porque la gente emigra. 
Pero la riqueza de la tierra permanece 
perenne, en espera de manos, y cerebros, 
y capitales que sepan extraerla sin que los 
beneficios se los lleven otros. 

CASAMAR 

HesQn 

BAR - RESTAURANTE 

Carretera de acceso a la Playa de Cazalegas 

~------------------------------------------------... 
COMERCIAL SALVAT EDITORES, s. a. 

Venta de obras encuadernadas 

INFORMACION, AVISOS Y SUSCRIPCIONES: 

"CANO'' 
Plaza Mora, 4, t.0 B 111 Avda. Reconquista, 3, 3.0 dcha. 

Teléf. 80 00 53 TALA VERA Teléf. 22·14 05 TOLEDO 

VENDO FINCA 8.000 m. cerca Estación· Montearagón, 
(dando "Carretera) toda alambrada, agua abundante, con 
un motor nuevo de 150.000 pesetas. Piscina de 5'20x3'70. 

Garaje de 4x4. PRECIO TOTAL 1.250.000 pesetas. 
400.000 pesetas entrada, resto pódría dar facilidades. 

. Para tratar: Sr. ALFONSO.-Teléfono 80 19 62 

''SCJLISC," TRAMITACIONES EN SEGURIDAD SOCIAL 
Y MUTUALIDADES LABORALES 

Barrio Nuevo, 8, Teléfono 80 20 90 

OFICINA GRADUADA 

SOLISS Mutualidad· lnterprovincial de Seguros 

BOLSOS 

MARY 
Ultimas Novedades 

VEGUE 
San Francisco, 25. T .. f\ 803322 TALA VERA 
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Atencion. Bares, Restaurantes 
u &remio de Hosletería 

, aon distribuida• ahora por 

En esta oasa enoontrará: 

TRINARANJUS 
VINOS PERLADO 
CERVEZA SAN MIGUEL 
VERMOUTH .MARTINI 
AGUAS MINERALES 
v todo1 lo1 producto• de 
GONZALEZ BYAS . 

Dlrl}a ••• pedidos a 

JOAQUIN ·BASILIO 
Telé,onos 80 28 07 y 80 27 42 

-------~-----------' 1 

j 
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Un estudio elocuente 

EN ESPAÑA NOS HEMOS PASADO 
- Nuestra limitación de .velocidad es antieconómica. 

Especialistas franceses de todos los 
sectores relacionados con la energía han 
venido trabajando durante un año junto a 
representantes de la Administración y téc· 
nicos en circulación urbana .. Su objetivo 
era dilucidar de una forma científica cual 
es la velocidad que conviene auténtica· 
mente para que el tráfico de vehículos 
consuma menos energía. En una palabra, 
buscaban lo que se está buscando en todo 
el mundo, economizar combustible. El 
gobierno francés pretende un ahorro sus· 
tancial para 1985 en la importación de 
crudos petrolíferos. Pero se busca de una 
manera racional, estableciendo planes y 
estudiando los problemas planteados. Es 
así como se puede conseguir un auténtico 
ahorro, no racionando sin más o limitan· 
do a rajatabla. Reafmente, los franceses, 
como el resto-de los países, limitaron la 
velocidad de los automóviles. A pesar de 
la oposición de los expertos, atendiendo a 
las recomendaciones rnternacionales (que 
en otros dominios no se atienden). Fran· 
cia implantó la limitación generalizada. 
Lo mismo que se hizo en España. Hasta 
aquí "mal de muchos ... " Pero es que 
ahora, con el pretexto del ahorro, nos 

: .. <hemos.''pasado". Los 90 y lOO'Kln. son 
demasiada limitación, hay que recono· 
cerio. 

VELOCIDADES OPTIMAS 
Pero el reconocimiento más claro de 

que la limitación generalizada española 
tiene un "techo" excesivamente bajo lo 
demuestra el documento francés dado 
ahora a conocer. Después de sus estudios 
y experiencias, los expertos consideran 
óptimas las velocidades de 90 kilómetros 
por hora en carreteras ordinarias, 110 en 
autovías y 130 en autopistas. Rebasarlas 
supone un mayor consumo de carburante, 
pero quedarse. por debajo no representa 
ahorro en el conjunto del parque nacio· 
nal. Esto no quiere decir que todos los 
coches tengan que alcanzar los 11 O o los 
130, ni que dicha velocidad sea la de 
menor consumo; lo que ha quedado claro 
en sus experiencias es que no hace ningu· 
na falta limitar mas, puesto que las des· 
ventajas de la baja velocidad en el conjun· 
to de la circulación compensan los even
tuales ahorros individuales, de forma que 
no se ahorra gasolina en absoluto. El 
predominio de los coches de cilindrada 
media hace posible que, sin pasar de las 
velocidades anteriormente reseñadas, el 
país ahorre combustible. Por fortuna,. los 
coches europeos están diseñados para 
consumir poco, el bajo consumo de gaso· 
lina viene siendo desde hace ya tiempo 
preocupación importante de los fabrican· 
tes. Esta es una de las razones por las que 
la velocidad en Europa puede ser superior 
a la de otros continentes, en los que circu· 
Jan automóviles de muchísimo más consu· 
mo, cuyas condiciones les permiten 
mayor velocidad, pero a costa de un gasto 
elevado. 

EN EL PUNTO JUSTO 
Precisamente la limitación ·española 

anterior (90, 110 y·130 por hora) respon
de perfectamente a las exigencias de un 
plan de ahorro energétil:o, ateniéndonos a 
los estudios científicos. Son muchísimos 

los qm• opinan que aquí no hace falta nin
guna limitar la velocidad por motivos 
energéticos, ya que sobra gasolina y se 
exporta con pérdidas. Por motivos de 

. seguridad está ya demostrado en todas las 
latitudes que no hace falta limitar de 
forma generalizada y coactiva, ya que no 
se consigue ninguna ventaja. Las estadísti· 
cas hablan claro al respecto. Energía 
importada se ahorra cuando hay energía 
sin importar. Concretamente ahora, 
después de la última temporada de lluvias, 
el consumo petrolífero acusa un descenso 
del 2,2 por cien. Cuando las centrales tér
micas ya no "beben" fuel-oil como en 
tiempo de sequía, cuando contamos con 
energía hidráulica suficiente se pueden 
reducir las importaciones de crudos. Ahí 
está la "madre del cordero", sin que el 
consumo de ios maltratados utomovílistas 
influya para nada. 

¿y LAS CIUDADES? 
La velocidad media urbana, impuesta, 

en parte, por la infraestructura y en parte 
también por la poco racio.nal ordenación 
del tráfico hace que los coches consuman 
muchísima más gasolina de la. que debie· 
ran consumir, con perjuicio enorme de.las 
economías privadas. 'un coche que circula 
a 45 Km .. Por hora puede consumir unos 
9 litros a los 100 Km., pero a los 20 qui• 
impone el tráfico urbano se llegan Ji 
consumir de 12,5 a 14 litros en un coche 
de tipo medio. La fluidez de las vías, de 
toda clase de vías, reduce el consumo. 
Concretamente en ciudad no se debería 
bajar' de los 50 ó 60 por hora en las vías 
de circulación teóricamente rápidas. 

CONSEJOS 
Los medios para lograr una circulación 

más fluída e.n las ciudades son suficiente
mente conoéidos, · aµnque. escasamente 
tenidos en cuenta por los munícipes. Los 
técnicos galos reducen a tres sus recomen· 
daciones capitales: aumentar la construc
ción de aparcamientos subterráneos o de 
superficie en zonas periféricas; disponer el 
sentido único en calles importantes, 
avenidas y bulevares, dotando a estas vías 
de cuantos más carriles mejor; sincroniza· 
ción de los semáforos, para evitar las· 
detenciones frecuentes. 

Algo semejante a lo que hemos dicho 
respecto a la velocidad tendríamos que 
decir de la aplicación de estas normas en 
España. Hace años que se está hablando 
de los aparcamientos periféricos y no se 
construye ni uno solo. ·En vez de habili· 
tarse más carriles para el tráfico general se 
reduce el espacio mediante anacrórücos 
"carriles bus" y obstáculos de todo tipo. 
Los semáforos surgen como hongos en 
otoño y su sincronización suena a cosa 
desconocida entre nosotros. Y el proble· 
ma.de los repartos sigue años y años cons· 
tituyendo una· rémora de primer orden 
para todos. Como si no hubiese nadie 
capaz de solucionarlo. 

Según los técnicos franceses, cuando 
los responsables del tráfico saben utilizar 
la imaginación y la técnica, estudiando 
planes globales al margen de las presiones 
y. de las especulaciones, todo tiene solu• 
ción. 

PARA NO GASTAR' 

Está claro, conducir fuerte implica 
despilfarro de gasolina y hacerlo despacio 
también. La circulación que hoy podría·_ 
mos llamar económica no es ni demasiado 
rápida ni demasiado lenta. l',o importante 
es saber cambiar a tiempo de ·marchas, no 

dar grandes acelerones ni frenazos y. evitar 
la "competición". En estas pequeñas 
cosas está el tan ansiado ahorro, especie 
de pidra filosofal de estos años setenta 
que están pasando por el mundo. La limi
tación española es, a todas luces excesiva. 

Luis P. CARBONELL 
(Fiel Servicios Especiales de Efe). 

INCA Agencia Inmobiliaria 
Muftoz Urra, 14, 4.º A-Telf. •n• 

Les ofrece: 

PISOS 
de 3, 4 y 5 dormitorios por CIEN MIL"' pesetas de entrada, de 
3, 4 y 5 dormitorios con o sin calefacción central y garaje. 

Dada nuestra gran variedad, Vd. podrá encontrar 
la vivienda que desea rápidamente. 

NAVES 
De distintos tamaños en muy variadas zonas de Talavera. 

TERRENOS 
En distintas zonas de. la periferia de Talavera. 

AUTO-ESCUELA 
''MADRID'' 
Director y Profesor: 

Luis Herrero Utrilla 
el Angel del Alcázar, 20.-Telf. 803848 

TALA VERA 

PROXIMA APERTURA 

Se vende · finca rústica 
con ·35.000 m2. doscientos metros fachada a Carretera Extremadu
ra, km. 104, término de Cazalegas, con fluido, agua y edificio dos 

plantas. Interesados llamar al Telf. 80 33 47. Sr. Cañizares. 

Félix Arroyo Gómez 
e A R p 1 M TE R 1 A ME T A-L 1 e A y o E Al u M 1 M 1 o 

Estructuras Met61icas 
Instalaciones Ganaderas 

Tolvas - Silos - Elevadores 
Reparaci6n de Maquinaria Agrlcola 

Alambradas para fincas 

Carr.etua Extnmadura, Km. 121,100 
Teléfono 80 42 20 TALA VERA 
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CULTURAL 
dar, que tu verdadPro nombrP dP "Kiosco 
El Prado", cambió por úl dulce y familiar 
BombonPra, siendo tu propio. puchlo PI 
artífiPP de este bautismo. 

Eras punto ck cita de todo madruga
dor, Nas guardia pPrmanente para solici
tudes dt' socorro, avcrías, accidPntes y 
rl'fugio d{' espera •'11 las frías y largas no
dws dP invit•rno. 

<>pones a tu dPrribo con la fttl'rza y n•sis· 
tPncia de un moribundo qup sabe pronto 
su final. Lucha;;; hasta PI fin, porque tus 
rnÍ<'<'S han arraigado en nuestro suelo, (jlH' 

te ha ofr<>eido siempre su máxima fprti
lidad. 

"BOMBONERA", 
En una noche Santa, triste y enlutada 

mi alma, he errado vagante por el desér· 
tico Talavera nocturno, dando vuelos a la 
meditación y transportándome a un pasa· 
do lleno de recuerdos otrora mejores, 
semicerrados los ojos, abierto de par en 
par mi corazón de talaverano, he doblado 
esquinas, traspasado sombras, recortado 
mi silueta en la nítida ,luz de las farolas. 
Olor a cera de una procesión que momen· 
tos antes recorrió mis mismos pasos. 
Tambores, paso lento. Ni un alma se oye 
o se ve. Mecánicamente, como un autó
mata me he dirigido, sin pensarlo, hacia 
un lugar que fue mi consuelo durante 
muchos ratos de soledad. Rejas y salve. 
Detrás nuestra querida Virgen del Prado, 
dispuesta a oír nuestras plegarias. Virgen 
y devoto, ¡qué dualidad! Como tantas 
noches, oración, y quizá el último café 
del día a las puertas del recinto. La cama 
espera. 

Pero, ¡oh, sorpresa! Hierros retorci-

"Demos 
demos gracias; 
demos algo más: 
demos Democracia" 

(Miguel Herrero, 13 años) 

A Leganés se puede llegar por un des
vío de la N-V en Alcorcón. Una vez ali í, 
pregunten por el barrio de Zarzaquemada. 
En Zarza está TRABENCO. En TRABEN
CO, una escuela nueva constru ída paso a 
paso. por niños, padres y maestros con vo
luntad de dinamita. Su revolución educa
tiva no ha sido impresa y ya se vive; sus 
reformas no se sometieron al cartel sino a 
la práctica; es, os juro, muy serio cuanto 
hacen: no publicaron programa alguno y 
ya distan añosluz de los Planes. 

Osear Martín Sánchez, uno de los 
arquitectos de octavo curso de EGB, tra
bajó de este modo el tema propuesto: 
"Grande y blanca, 
tu voz habla; 
pero suena mejor 
vocalizando. 
Sí, os l!eO, 
cuchicheos temblorosos, 
corazones quebrantados, 
rejas en polvo, 
venas rocosas. 
Cuando el fúnebre sueño 
recubra tu cuerpo, 
lloraré, 
aunque sea¡; lo que seas. 
La compañera, 
baja y regordeta, 
no deja de mirar; 
como yo la observa ... 
Entre las costillas 
de un pueblo 
(en el que los atrasados 
no cuentan), 
las murmuraciones se hacen siglos. 
Las murmuraciones se hacen siglos 
y los carbones madera, 
y la oliva picón 
y las gordas judías 
y largas hormigas de ala. 
Rompe el sonido del día 
y le pone pañuelo negro. 
¿Hay democracia para 
las noches de las ratas? " 

(O.M.S.,, 13 años) 

Estos estudiantes, ¡creedme! , ofician 
el arte, porque al fin alguien anhela el 
zumo de sus venas trabajadoras. 

Antonio RUBIO 

no te vayas. 
dos, cemento, demolición. ¡La Bombo
nera está en el suelo! No pu('(le sPr. ¿Y el 
ca~inante? ¿Y el solitario? ¿Y el traba
jador? ;.Y los amigos que beben algün 
feliz encuentro? ¿Dónde están'! ¿Dónde 
es la espera? No puedo por menos que 
11 orarte, Bombonera. Precisamente en 
estas noches de luto cristiano, una pena 
más pesa en el alma del talaverano, quP 
dice adiós a algo tan suyo, a Ja única ptwr
ta abierta en la soledad dP la ·noclw, que 
ha tenido Talavera durante veinte afi.os. 

U na lágrima se esfuerza en salir de m ¡, 
ojos y los puños se me crispan de p<>nsar 
que unos hombrPs con amor te levantaron 
y que otros con tanta indeferPncia tP 
derrumban. 

Recuerdo el día de tu nacimiento. Mes 
de mayo de l. 957. Y para hacer más sPña
lado tu origen coincidió con la Corona
ción de Nuestra Patrona. Y qué buena 
acogida tendrías, qué buen sabor propor
cionaste, cual bombón de exquisito pala-

ITINERARIO 
RURAL ,DE EXCENTRICOS 
(guía para niños) 

"EL CHAPI" 
No le dejaron que tomase simpa· 

1 ía por nin{f1111a de las antipáticas 
Escuelas que se crecen por Espalla. 

Para querer un puquit ín a una 
Escuela, es necesario lenerlc ww 
pizca de afecto a lo de dentro. Pero, 
aquí, son tan /únebres, tan tristes ... 
Es urgente y necesario que en el 
interior del recinto exista alguna 
célula (humana o de cemento) sana. 
1· no es corriente. 

El Chapi tiene dieciséis aílos y 
las odia. Odia todas las Escuelas de 
la Península Ibérica (salvo raras ex
cepciones, que no conoce), y, cier
tamente le sobran motivos. 

El Chapi es muy (cu. 
El Chapi es feo hasta lo indeci

ble. Casi de miedo; c;$i de pelí
cula... Pero tampoco él tiene la 
culpa. 

Las cosas se le pusieron feas 
desde que lo echaron a esta estepa 
de alcornoques. 

El Chapi no cabe en ningún ofi
cio. Le sacaron apresuradamenJe de 
la Escuela; después, de ww gasoli
nera; más tarde, de un bar ... 

Aún no aprendió a escribir su 
nombre. Tampoco se le van los 
sueños por ello. 

Yo me paso noches ideándole un 
trabajo: Digo que podría rellenar 
recetas de médico muy ocupado; 
hinchar globos de helio; cantar en 
reuniones de ministros; hacer de 
moderador en Las Cortes; servir de 
rotundo ejemplo para explicaciones 
de arbitrariedad del signo lingüísli-

. co... pero siempre me queda una 
duda en el vientre: ¿Le admitirán? 

Idead o licios pará El Chapi. 
Traed a Leganés las ocurrencias. Es 
muy, muy, muy urgente buscarle 
quehacer. 

Antonio RUBIO 

SE ALQUILA 

. finca rústica en carretera de Al.,. 
·caudete, Km. 2. Interesados lla
mar teléfono 80 04 25. 

·se ALQUILA 

un piso en C/ Sol, número 1. In· 
'teresados llamar Tlef. 80 04 25. 

Eras faro que guiaba a los t rnnsportPs 
pesados de abastecimiento dP Madrid: 
pPscadPros, fruteros y dPmás, qm• al llegar 
somnolientos a tí, les refrescabas su 
caminar solitario y lt-s devolvías nuPvas 
etwrgías para su lm:go caminar. 

Eras refugio de taxistas y gentl' de 
paso, o de soldado, maletón de madPra ('ll 
la mano, macuto o libros bajo Pl brazo, 
con la mente en el cuartel o la Univer· 
sidad, buscaban la mano que les sirviern 
dP puPtllP para su camino. 

Dabas luz, esplPndor y alegría a ese 
Cl'ntro de Talavera que Pll los trPs o 
cuatro días que al ali o cerrabas y no sp 
veían tus luces, ofrecía tristeza y mPlan
colía. 

En tu libro de firmas quedó reflejada 
la presencia de Ministros, Poetas, valientes 
torpros, Generales del Ejército, homhr«s 
célebres de nuestra España, que aproba
ron tu existencia y Pncumbraron tu 
nombre. 

¿Que también era lugar de cita de 
.. gamberros"? Cierto, y ¿en dónde no? 
Estos son inevitablPs <>n nuestros el ías, 
pero era a otras instituciones y no a ti a 
quien incumbía la lucha eontra el gamlw
rrismo y su extinción. Que no te culpen a 
ti. cándida P inoePnLe, y hubieran sido los 
r<>sponsables quienes Jo hicieran frenlP. 
P<'ro esa no es razón, ya que por temor a 
los pájaros no vamos a dejar '<le sembrar 
trigo. 

Sé y me consta de buenas fuentes, quP 
han quPrido remozarte. transformarle y 
dartP una semblanza prupia de los 
tiempos actuales en un proyecto ambicio
so que hiciera de tí, dentro de tu especie, 
una de las más bonitas de España, pero las 
autoridades no lo han creído convP1iientP. 
Razones tendrán. 

Yo sé quP tu espíritu d•• auténtica tala
verana se resiste a abandonarnos y te 

V m•lvo la espalda, húnwdm; los ojos, 
sigo mi camino, trisl.t', muy tristP, y en la 
soledad de la noche, ya no l(• tengo. Hasta 
sit'mpre, Bombonera. 

.J. ADRIAN M. 

Cine-Club Talavera 
El pasado día 1 se proyt•cló en S('Sión 

dt• Cim•·Forum, t'll la Casa Municipal de la 
Cultura la película "La repPntina riqueza 
de los pobres dP Kombach", de V. 
Scholondorf, consignada corno pn•via a la 
reiniciación del Cine·Club. 

PreviamPnte a la proyPeeión se repar· 
tió a los :1sistentes una hoja informativa 
de la qtH' extractamos los principales pá
rrafos: 

"Como paso previo para el normal 
desarrollo de nuPstras actividades, por la 
prpsente circular os invitamos a la St.'sión 
(]U(' tt•ndrá lugar Pl día 14 de abril a las 8 
d(' la tarde Pn el Salón dP Actos dP la Casa 
de la Cultura con la proyección dP la pelí
cula "Campesinos". 

En psta sesión SP plantt'arán y discuti
rán los siguientPs puntos, relativos a la 
iviniciaciún del Cine-Club. 

Primero.- Informe sobre b situación 
actual dt>I mismo. 

Segundo.-· Nombramiento de nueva 
,Junta Directiva. (Para ello sPría convP· 
nientP qm• aquellas pPrsonas que estén 
interesadas t>n t>l Cirw-Club nos lo comu
niquen). 

Tercero.-~ Informe sobre proyecto~ 
inmPdiatos. (Días y horas de las sesiones, 
importe de las cuotas, número de socios, 
planes de programación, etc.)" 

Con esta nota de hoy queremos convo
car a todos aqul'llos que Psli•n interpsados 
en la gestión del Cine·Clu b para una 
reunión previa a Ja Asamblea de socios del 
día 14; reunión que Sto' celebrará el lunes 
día 11 a las 8 de la tard(• en la Casa df' la 
Cultura. 

t 
Rogad a Dios en Caridad por el alma de 

Que falleció en Talavera de la Reina (Toledo) 

el día 4 de Abril de 1977 

a los 49 aDÓs de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

R. l. P. 

Su esposo don Francisco Acevedo Laborda; hijos Fe· 

derico, Francisco-Javier, Jesús, Juan Manuel, Alfonso y 

Ana-Julia; hija política doña Maite Sánchez Bernal; her· 

manos, hermanos políticos y demás. familia, 

Ruegan una oración· por su alma. 

El Funeral que se celebrará el dia 14 de Abril, a las 

8 de la tarde, en la Iglesia de San Francisco, de esta 

Ciudad, será aplicado por su etemo descanso. 
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Una vez conocida la legalización 

LA NOCHE DEL PARTIDO COMUNISTA 
EN TALAVERA 

Abrazos, gritos de euforia, banderas rojas con la hoz y el martillo, cantos 
de la "Internacional" ... Los militantes talaveranos del Partido Comunista 
de España (P.C.E.) celebraron, el pasado sábado día 9 en un bar de la 
ciudad, la noticia de su legalización. "En cierta medida -comentaría un 
veterano de la organización- éste es nuestro primer acto público en· 
Talavera". 

DE LA SORPRESA 
A LA ALEGRIA 

La noticia la había dado el Telediario 
de las 9,30 y fue una auténtica sorpresa 
para casi todos. A partir de ese momento, 
militantes del partido, simpatiz~ntes, per· 
sonas interesadas y curiosos, se fueron 
uniendo paulatinamente en un popular 
establecimiento público de Talavera. 
Algunos miembros del partido se traslada· 
ron a la ciudad desde diversos lugares de 
la provincia, en los que pasaban los días 
festivos de la Semana Santa, para celebrar 
el importante momento con sus cama· 
radas. "Después de cuarenta años ... ", "yo 
casi no me lo puedo creer todavía ... " eran 
frases que se repetían entre los cada vez 
más numerosos asistentes. Predominaban 
los jóvenes, pero era también destacable 
la presencia de bastan.tes veteranos. 

Muy pronto acudieron al lugar de 
reunión miembros de_ otros partidos. 
Cuando llegó el responsable del Partido 
del Trabajo de España (uno de los grupos 
políticos cuya legalización todavía está 
pendiente) los gritos de "solidaridad" y 
"legalización para todos los partidos", 
fueron unánimes. 

En diversos corrillos se comentaban 
· anécdotas de última hora y se recordaban 

circunstancias no demasiado lejanas que, 
bajo el prisma de la nueva situación de 
legalidad, resultaban completamente dis· 
tintas. No faltaron las clásicas botellas de 
champán y los ánimos mutuos entre los 
militantes para emprender con fuerza la 
salida a la luz pública. 

EN LA CALLE 
En la mañana del domingo de Resu· 

rrección, muchos talaveranos se vieron 
sorprendidos por la presencia de gentes 
del PCE en las calles de la ciudad: militan· 
tes con banderas rojas en los paseos· del 
Prado, jóvenes y personas maduras 
vendiendo ejemplares de "Mundo Obre· 
ro" y otras publicaciones comunistas, 
carteles con la efigie de Santiago Carri· 
llo... Algunos militantes no conocieron 
hasta entonces la noticia de la legalidad 
de su partido. Por la tarde se organizaron 
pequeños viajes a los pueblos vecinos para 
saludar a otros camaradas. 

En resumen, unas jornadas de alegría 
para todos los comunistas talaveranos, 
quienes a partir de ahora están decididos 
a participar plenamente en el juego poi íti
co desde la legalidad y· que muy pronto 
piensan realizar una presentación pública 
en Ta!a•1era. 

A. YANEL·A.J. RAMOS 

J:!.~~1~.un Jn~embro del C.omité .. Central de PCE:. ·e 

"LA LIBERTAD DEBE INCLUIR A TODAS 
LAS FUERZAS POLITICAS" 

En el mismo local en que los comunis· 
tas talavcranos celebraban la noticia de su 
legalización, nos pusimos en contacto con 
don Gabriel Ramos Aparicio, miembro 
del Comité Central del PCE. 

-¿Qué supone para ustedes la legaliza
ción de su partido? 

-Es una gran alegría, después de cua, 
renta años de dictadura en la que el parti
do comunista ha sido perseguido. Pero la 
medida del Gobierno no nos acaba de 
satisfacer, puesto que creemos imprescin
dible la legalización de todos los partidos 
y grupos políticos, independientemente 
de las opciones que ofrezcan. Sin esta 
condición, la democracia en España no 
puede ser real. 

Digo esto consciente del papel que va a 
jugar nuestro partido, pero consciente 
también de que la libertad debe incluir a 
todas las fuerzas políticas, desde la dere· 

·cha a la izquierda, para centrar unas 
auténticas bases de diálogo y respeto 
entre todas las alternativas a la actual si· 
tuación española, para ser capaces de 
sacar al país del atraso político y econó
mico en el que se encuentra. 

-¿Cuáles son sus perspectivas de cara 
a las próximas elecciones? 

-Somos conscientes de que la legaliza· 
ciún se ha producido con retraso y que 
otras fuerzas políticas, legalizadas hace 
más o menos tiempo, van a jugar con 
ventaja. De todas formas, el Partido ha 
pensado y sigue pensando presentarse a 
las elecciones con sus propios candidatos. 
Y no nos marcamos de antemano porcen· 
tajes de votos, puesto que sabemos la 
deformación y manipulación constanté a 
que nuestra imagen pública se ha visto 
sometida en los últimos tiempos. Pero 
vamos a presentar nuestra alternativa en 

los diversos terrenos (político, econó
mico, etc ... ) para dar la visión real y exac
ta de lo que es nuestro partido. 

-¿Se producirá pronto la presentación 
oficial del PCE en Talavera? 

-Aparte de que esta noche. supone ya 
de algún modo nuestra primera salida a la 
luz· pública en esta ciudad, es nuestra 
intención el celebrar próximamente un 
acto público masivo en. Talavera, a:l que 
asistirán algún o aJgunos miembros del 
Comité Central. 

El señor Ramos Aparicio concluyó sus 
declaraciones reiterando su ofrecimiento 
a la prensa local para "hacer posible un 
auténtico diálogo democrático". 

. A. Y. · A.J.R. 

GANADERO 

te ofrezco cereales, soja, pulpa. 
Te compro sacos de papel bue¡;{ 
'uso. Angel Bpnilla Pérez. Avda. 
-Pío ~JI, 40. Telf. 80 19 40. Tala~ 
vera. 

SE.VENDE 

Una parcela de tierra de 4.000 
. m2. en carretera a 1 kilómetro de 
Arenas de San Pedro. Con agua, 
luz y teléfono. Información Telf. 
:7110966. Madrid: ... 

GANE DINERO ' 

continuadamente, trab.~jando en 
casa con pequeños moldes. Tra
bajo mU:y fácil y rentable. Enviar 
sellos al apartado 27 .009. 
Madrid. 

OPINAN _LOS OTROS PARTIDOS 
Conocida la legalización del PCE he· 

mos solicitado a miembros de otros partí· 
dos políticos y· medios de comunicación 
de Talavera una opinión al respecto. 

MANUEL LOPEZ GONZALEZ 
Militante del Partido del Trabajo de 
España (PTE). 

"Supone una· clarificación de la polí· 
tica nacional ~n estos momentos. Un paso 
positivo de cara a la situación actual espa· 
ñola. Pero sin la legalización de todos los 

· partidos políticos la democracia española 
no se podría equiparar a una democracia 
occidental". · 

ENRIQUE MARTINEZ 
DE LA CASA 
De las Juventudes 
Socialistas (PSOE) 

,, Es un paso fundamental para conse· 
guir la democracia en España. Los socia· 
listas somos conscientes de que esta de· 
mocr:icia se quedaba coja. De no legalizar 
al Partido Comunista, hubiésemos medita· 
do incluso la posibilidad de no ir a las 

elecciones. Creemos que debe producirse 
la legalización de todos los demás parti
dos, aunque el paso dado es el más impor· 
tante, en cuanto reconocimiento de los 
sectores comunistas del país". 

JOSE MARIA R. DE FATA 
De Alianza Popular 

"Me parece bien. Si el juego es demo
crático, tiene que ser para todos". 

ENRIQUE MURO BENAYA 
De Fuerza Nueva 

Entiendo que hay que verlo desde una 
doble perspectiva. Desde un punto de vis
ta histórico, traiciona los ideales. de 
quienes un día lucharon por una España 
mejor. 

En sentido político, es una concesión 
más ·del Gobierno. Dado el carácter ínter· 
nacional de todos los partidos, debería 
aplicarse el principio de reciprocidad y 
legalizar sólo a aquellos partidos que han 
demostrado ser auténticamente democrá· 
ticos. y este no es, a nuestro juicio, el 
caso de los partidos comunistas. 

RADIO Y PRENSA DE TALA VERA 
HELIO CASARRUBIOS, 
De Radio Juventud 

Lo acepto como es. Pienso que todo 
partido político debe ser legalizado, al 
igual que el que no cumpla sea sanciona· 
do con·todo el peso de la ley. 

Al legalizar el PCE, Suárez y el Gobier· 
no han cumplido, con la democracia. 
Ahora serán los comunistas los que ten
gan que demostrarla. y moverse en la lega· 
lidad que se les ha dadó. : 

' 
ELADIO MARTINEZ 
De La Voz de Talavera 

Como medida política la creo un acier· 
to. Si hablamos de democra~ia y preten· 
demos que España lo sea, no se puede 
excluir a nadie. Además creo que las 
ideas, todas, son buenas. Lo que hay que 
pedir a todos es que las acciones corres· 
pondan a las ideas y unos y otros nos 
respetemos mutuamente. 

MAICES Y SORGOS 

PIONEER ® 
LOS PRIMEROS HIBRIDOS DEL MUNDO 

SEGUIMOS PRODUCIENDO LAS 

SEMILLAS DE MA VOR RENDIMIENTO 

CON LAS QUE SE OBTIENEN 

·COSECHAS NO IGUALADAS 

P-320, P-321, P-301, etc. 
Les recordamos que para las siembras de primavera de 

praderas artificiales, disponemos de todo tipo de semi

llas FORRAJERAS y PRATENSES de la más alta calidad 

HAGA SU PETICION 

semillas C""l.I&e88' 
Paseo de la Habana, 56- MADRID 18 

Teléfono 457 03 08 
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Bolsa de Madrid, facilitada por el 

BANCO DE BILBAO-
ACCIONES 

Semana del 5 al 6 ahri! 

BANCOS.- Banco de Bilbao, 528; 
Banco Atlántico, 348 (más 3); Banco 
Central, 515 (menos 5); Banco Español 
de Crédito, 315 (menos 5); Banco Exte· 
rior de España, 484 (más 9); Banco Hispa· 
no Americano, 314 (menos 6); Banco lbé· 
rico, 367; Banca López Quesada, 347 
(menos 6); Banco Pastor, 460; Banco 
Popular Español, 340 (menos 10); Banco 
de Santander, 529 (menos 10); Banco de 
Vizcaya, 375 (menos 14); Banco Zarago· 
zano, 634 (más 19); Banco de Fomento, 
426 (menos 6); Banco Occidental, 217 
(más 4); Banco Urquijo, 396 (menos 4); 
Bankunión, 217 (más 7). 

INVERSION MOBILIARIA.- Cartin· 
bao, 112; Popularinsa, 205. 

ELECTRICAS, GAS Y AGUAS.
Electra de Viesgo, 86; Eléctricas Reunidas 
de Zaragoza, 65; Fecsa, pequeñas, 87 ,25 
(más 0,25); Fenosa, 95 (menos l); Hi· 
di;oeléctrica del Cantábrico, 90; Hidroe· 
léctrica de Cataluña, 82,50; Hidroeléc
trica Española, 98,75 (menos 1,75); lber· 
duero, 111 (más 1 ); Sevillana de Electrici
dad, 93 (menos 2,75); Unión Eléctrica, 
92,75 (menos 3,25). 

SIDEROMET ALURGICAS Y MINE· 
RAS.- Altos Hornos de Vizcaya, 76,50 
(menos 1,50); Citroen Hispania, 95; Espa· 
ñola del Zinc, 133 (menos 2); Fasa· 
Renault, 90 (menos 1 ); Metalúrgica de 
Santa Ana, 79 (más 2); Olarra, 232 (más 
1 O); Seat, 95; Tuhacex, 213,50. 

TRANSPORTES.- Transmediterrá
nea, 110,50. 

QUIMICAS Y TEXTILES.- Cros, 104 
(más 1 ); Energía e Industrias Aragonesas, 
84 (más 0,50); Española de Petróleos, 

290 (menos 5,50); Papelera de Leiza·Sa· 
rrió, 141; Papeleras Reunidas, 11 l (más 
4 ); Unión Explosivos Río Tinto, 148 (me
nos 11,75). 

INMOBILIARIAS Y A. DE LA CONS
TRUCCION.- Dragados y Construcl'io
nes, 433 (menos 17 ); Inmobiliaria Urhis, 
125 (menos 4 ); Urbanizadora Metropoli· 
tano, ~80 (menos 5 ); Valen<'iana de 
Cementos Portland, 232; Vallehermoso, 
167 (menos 3). 

MONOPOLIOS.- Telefónica Nacional 
de España, 114 (menos 1 ). 

ALIMENTACION Y VARIAS.- Cor· 
poración B.B., 102; Cervezas "El Aguila", 
102,50 (menos 0,50); Galerías Preciados, 
264 (más 14). 

DERECHOS DE SUSCRIPCION.
Banco de Valencia, 430 (más 5); Banco 
de Madrid, 160; B~nco Pastor, 410. 

FONDOS DE lNVERSION.- Planin· 
ver Uno, 73,62 (menos 0,4G): Planin
ver Dos, 67,68 (menos 0,37 ). 

COMENTARIO 
Nada sobre lo afirmado en días ante

riores puede adjudicarse a esta segunda y 
última sesión de Bolsa de la presente 
semana. Si en fechas anteriores el volu
men de órdenes fue ínfimo, esta vez casi 
puede decirse que ha brillado por su au· 
sencia. Con este escaso bagaje se podía 
haber hecho cualquier cosa, pero a decir 
verdad ha habido honradez al dt•jar e<wr 
los cambios un poquito más. 

Lo mejor es que en cinco días no 
habrá Bolsa: al menos no disminuirán más 
los cambios y la gerlte intentará distraerse 
y procurar escapar de lo desolador del 
mercado de valores. 

INSTALAMOS MOQUETAS 
TAPIZAMOS PAREDES 

- TABOADA 
SOL, 1. Teléfonos 80 23 73 - 80 05 36 

AGRAD,ECIMIENTO 

La Sra. Viuda, hijos y demás 
familiares de don Almiro Robledo 
Gómez de Agüero (q.e.p.d.) agrade
cen por medio de estas líneas Jos 
testimonios de pésame y atenciones 
recibidas, en la imposibilidad de 
hacerlo personalmente. 

Al.mismo tiempo participan que 
el funeral por su eterno descanso se 
celebrará el día 14 del corriente a 
las 8,30 de la tarde en la Iglesia de 
San Francisco de esta ciudad. 

SE VENDE 

Piso de lujo 
Prado,. 11, 6.º E 

Ensaña el Portero 

LA CASA DE LAS GEMAS 
JOYEROS 

Compramos joyas, monedas y 
relojes antiguos. C/. Juan Ruiz de 
Luna, núm. 15 (semiesquina 

. Angel del Alcázar). 

ALQUILO 

apartamento amueblado. Telé
fono 80 06 80. 

VENDO CITROEN 

Dos caballos. Barato. Teléfono 
80 50 70. Llamar partir 4 tarde. 

SE ALQUILA PISO 

amueblado, con zona ajardinada, 
calefacción central, garaje, 3 
alcobas, salón-comedor, 2 terra
zas ·y servicios. Información lla
mando al teléfono 80 24 72. 
Situación: Polígono "La Solana" 

t 
Rogad a Dios en Caridad por el alma de 

DON AL IRO ROBLEDO GOMEZ 
DE AGÜERO 

Que falleció en Talavera de la Reina (Toledo) 

el día 7 de Abril de 1977 

a los 71 aftos de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentot 

R. l. P. 
Su desconsolada esposa doña Rosa Frontal Fernán

dez: hijas Rosa, Angela, Berta, Carmen y Teresa; hijos 
políticos Angel Ampuero, Bernardino Gómez, Sebastián 
Sanguino, José Prada y Fabio Jiménez; hermana doña 
Petra, ahijado don Luis Robledo; nietos, sobrinos y de
más· familia, 

Ruegan una oractón por su alma. 

El Funeral que se celebrará el día 14 de Abril, a las 
8,30 de la tarde, en la Iglesia de San Francisco, de esta 
. Ciudad, será aplicado por su eterno descanso. 

t 
Rogad a Dios en Caridad por el alma de 

~. ª ~RrnOHIH MORHU~ PHRRH 
Que falleció en Talavera de la Reina (Toledo) 

el día 8 de Abril de 1977 

a los 85 ailos de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentot 

R. l. P. 

Sus hijos don Alfonso, don Eugenio y doña María de 

los Remedios Sanz Morales; hijas políticas doña Pilar 

García-Muro Bravo y doña Pilar Sánchez Durán; her· 

manos políticos, nietos, bisnieto y demás familia, 

Ruegan una oración por su alma. 

El Funeral qua se celebrará el día 18 de Abril, a las 

8,30 de la. tarda, en la Iglesia de San Francisco, de esta 

Ciudad, será' aplicado por ~u eterno descanso. 

¡ 
.. ·1 
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.PROGRAMA RADIO JUVENTUD 

Programación 
de lunes a sábado. 

7, 5 5. --Sintonía y a pert u r a. 
8,00.-Buenos días Talavera. 
9,00.--l;loy será noticia. 9,10.-Dis
co bebé. 9,15.-Trabajando con mú
sica. 10,00.-Las alegres mañanas. 
11,00.-Amigos de la radio. 
11,45. Teléfono musical. 
Ul,00.--Tiempo récord. 13,20.-Ja
que·al marcador. 13,35.-Mediodía 
Cadena Moro. 14,00.-Talavera ac
tualidad. 14, 15.-Micrófono depor
tí v o. 14,30.- Diario hablado de 
RTVE. 15,00.-Música en la sobre
mesa. 15,30.-·(Lunes) Minusval en 
las ondas; (viernes) Radio Chequeo. 
15,45.-·Revista del disco. 
16,25.-Disco bebé. 16,30.-Novela 
"La hija del rencor". 17,15.--Telé
fono musical. 18,30.-Las buenas 
tardes de Radio Juventud. 

19,30.-Voces famosas. 20,00.-·Ki
kelandia. 21,00.-Despedida y cíe· 
rre. 

Programación domingo 

9,55.-Sintonía y apertura. 
10,00.-Santa Misa desde la Iglesia 
de San Francisco. 10,30.-Nuestra 
música. 11,00.-España en un seat. 
11,45.-Radio Balón (Actualidad 
deportiva. Conexiones en directo. 
Entrevistas. Resultados. Comenta
rios y todo el acontecer deportivo 
de la mañana del domingo). 
14,00.-Las canciones de ... 
14,30.-Diario hablado de RTVE. 
15,00.-Grandes orquestas. 
16,0o.~-Domingo deportivo espa
ñol. 19,00.-Marcador deportivo 
(última hora deportiva con los re
sultados del grupo 11 de Tercera 
División). 20,00.-Despedida y cie· 
rre. 

En sus horas libres 
BARES Y TABERNAS 
LA EMBAJADA. Cabeza del Moro, 
2. Telf. 801037 
LA OFICINA. Tercio del Alcázar, 
6. Telf. 801094 
LA TELEFONICA. Muñoz Urra, 
16. Telf. 801096 
"LA CHULETA'', Cabeza del Moro, 2 
Telf. 80 10 14. 
MIKOTO. Gral: Yagüe, . Telf. 
801011 
MIRA AL PRADO. Avda. Gregorio 
Ruiz, 7. Telf. 80107 2 
NOCHE Y DIA. Prado s/n. Telf. 
801063 

.·~"NUEY-AESPAÑA. ··Plaza-Generalísh 
rrio, 2. Te1r;' 801052 •· · 
PENALTY. Doña María de Portu
gal, 4. Telf. 804004 
VILLA ROSA. Ctra. Madrid, s/n. 
Tlf. 801065 
EL PASTOR. Barriada Ntra. Sra. 
del Prado. 
LA SARTEN DE GAMBAS. 
TOLO BAR. Gral. Yagüe, 13. 
-PIKO'S. Capitán Cortés, s/n. Telf. 
804000 
TORRES BLANCAS. Ctra. San 
Román, s/n. Telf. 801075 
MESON MAGARGO. Ctra. acceso a 
la Playa de Cazalegas. 
LA RUTA. Ctra. Extremadura s/n: 
LAS BRISAS. Ronda del Cañillo, 
41. Telf. 801029 

HNOS. AMADOR. Juan Ruiz de Lu
na, 19. Telf. 80 10 12 
BAR APOLO XL Paseo Estación, 16 
Telf. 80 40 05 
BAR 1 DE ENERO. San Vicente, 1. 
Telf. 80 1 O 50 
BAR A VENIDA, Trinidad, 20 

RESTAURANTES, 
MESONES Y CAFETERIAS 
M ESON DEL RIO. Gral. Yagüe, 9. 
PEDRO DEL RIO. Prado. 
LA MONTEARAGUEÑA. Entrada 
Barrio Nuevo. Telf. 803020 
NUEVA MONTEARÁGUEÑA. 
Avda. Pío XII, 3. Telf. 800111 
NADOR. Gral. Yagüe, 9. 
TR ESKU. Gral. Y agüe, l. Telf. 
801010. 
AUTOESTACION. Prado, s/n. Telf. 
801059 

Le recómendamos: 
CALAMARES 

e Especialidad de la Casa. 
Es una atención de: --------
Bar Cataluña. Avd. Muñoz 
Urra, 19. Telf. 80 1() 84 

HOTEL LEON. Ctra. Extremadura. 
Telf. 802900 
HOTEL TALA VERA. Avd. Grego
rio Ruiz,A. Telf. 800200 
ARELLANO. Ronda del Cañillo, 
40. Telf. 801023 
LA: PLAY A. Cabeza del llloto, 9. 
Telf. 801095 
ESTORIL CLUB. Ctra. Madrid, s/n. 
Telf. 801026 
SAN CRISTORAL. Ctra. Extrema
dura, s/n. 
CASA ANTONIO. Avda. Portugal, 
6. Telf. 804017 

BAR CRISTALES. Avda. Toledo, 
14. Telf;8ororr 
LE~ ANTE; Ban.deras de Castilla, 4'; 
Télf. 801068 
JOSE LUIS. Avda. Gral. Mola,·6. 
Telf. 801000 
MESON DEL TRANSPORTISTA. 
Plaza Puerta Cuartos, l. Telf. 
801067 
LA PARRILLA. Trinidad, 13. Telf. 
801030 
MANILA. Banderas de Castilla, 7. 
Telf. 80107 4 
LOS ARCOS. 
MERCADO DE GANAD0S. Paseo 
Alameda. 
UN ALTO EN ~-L CAMINO. Ctra. 
Extremadura, s/n. Telf. 804107 
BAR-RESTAURANTE EUROPA. 
Avda. Portugal, 9. Telf. 80 30 23. 

HOTEL EDAN. Ctra. Madrid, s/n. 
Telf. 801091 
EL ARCIPRESTE. Juan Ruiz de Lu
na, 7. 

CINES 
COLISEUM. San Francisco, 20. 
Telf. 801871. 
MAR.TUL. Cerería, 10. Telf. 
801873 
PALENQUE. Calvo Sotelo, 4. Telf. 
800341 
J¡;L PRADO. Prado, 2. Telf. 800565 
CALDERON. Plaza Descalzos, 2. 
Telf. 801997 

·SALAS DE FIESTA 
VERACRUZ. Ctra. Extremadura, 

s/n.· 
JAKE. Barriada de Gamonal. 
ESTORIL·CLUB. Ctra. Madrid, s/n. 
Telf: 801026 . 

DISCOTECAS 
CHOPI CLUB. Avda. José Antonio, 
15. Telf. 803006 

, JAKE. Barriada de Gamonal. 
KLIMT. Muñoz Urra. 

Los empresarios toledanos se asocian 
Se está constituyendo la Federación 

Empresarial Toledana que intenta agrupar 
a iodos los Empresarios de la Provincia 
para hacer frente a la problemática socio· 
económica actual al igual que para prepa
rarse ante la situación de hecho que se va 
a plantear cuando, en un futuro próximo, 
la Organización Sindical desaparezca. 

A estos efectos, y de mariera provisio
nal, existe una Comisión Gestora cuya 
misión es canalizar las iniciativas empresa
riales de cara a formar una Federación 
fuerte y activa que permita defender los 
legítimos derechos de la clase empresarial. 

A tal fin, la Federación propugna di
versos postulados y las siguientes aspira· 
ciones: 

-Asumir la gestión de defe'nsa de la 
problemática empresarial ante el Estado y 

otras instituciones nacionales e interna· 
cion'ales. 

-Coordinar la negociación o negociar 
con los Sindicatos de Trabajadores en Ja 

42 Invenciones Españolas 
concurren al "Premio 

6ARCIA-CABRERIZO" 
El Jurado calificador del VII Premio 

García-Cabrerizo a la Invención Española 
ha mantenido su primer pleno de 1977 
con vistas a discernir esta distinción entre 
los 42 trabajos presentados. 

Las invenciones presentadas responden 
a varias disciplinas de la técnica: transpor· 
tes ferroviarios, química industrial, mecá
nica del automóvil, energía, medio am
biente, aprovechamiento de fuentes sola· 
res, etc., etc., ·predominando entre sus 
autores los títulos superiores. También es 
elocuente la presencia de equipos de in
vestigación. 

Coincidiendo con la entrega del pre
mio, serán proclamadas por primera vez 
tres personalidades cuya obra haya ayu· 
dado_ a pon:er de relieve t?l trabajo de los 
inventores españoles o haya fomentado la 
actividad tecnológiéa nacional. Serán 
entregadas tres medallas de oro al fornen· 
to de la invención en reconocimiento de 
~al apoyo. 

CURSILLOS 
PROFESORADO E.G.B. 

Se pone en conocimiento del Profeso· 
rado de Educación General Básica que 
por Resolución de la Dirección General 
de Educación. Básica se convocan, con 
carácter nacional dentro del Programa de 
Perfeccionamiento y Especialización para 
el Profesorado de E.G.B., a realizar duran· 
te el año 1.977. Las plazas y modalidades 
son las siguientes: 

Educación Física y Deportes, 400 
plazas. Música y Dramatización, 200 
plazas. Pretecnología, 200 plazas. Expre
sión Plástica, 200 plazas. 

El plazo de presentación de solicitudes 
expira el 15 de abril del año actual. Los 
impresos de solicitud obran en esta Dele' 
gación Provincial. 

EXAMEN.ES PARA LA OBTEN
CION DEL TITULO DE GRADUA
DO ESCOLAR 

De conformidad con lo dispuesto en la 
O.M. de 11 de septiembre de 1.972 
(B.O.E. de 20 de septiembre) y en la 
Resolución de 26 de septiembre de l. 97 2 
(B.O.E. de 9 de octubre), que regulan las 
Pruebas de Madurez para la obtención del 
Título de Graduado Escolar, esta Delega
ción Provincial abre el plazo para solicitar 
tomar parte en las referidas pruebas, con 
arreglo a las siguientes condiciones: 

Primera.- Podrán presentarse a estos 
exámenes quienes hayan nacido antes del 
1 de enero de 1.963, debiendo acompañar 
a la instancia algún doclfmento (o fotoco
pia) que lo acredite. 

Segunda.- La instancia, reintegrada 
con póliza de 5 ptas., será dirigida al 
Ilmo. Sr. Delegado Provincial de Educa
.ción y Ciencia (C/ Cervantes, 6), TOLE· 
DO. Los impresos de solicitud podrán 
retirarse en esta Delegación Provincial de 
Educación y Ciencia. 

medida a definir por las Agrupaciones 
miembros. 

-Canalizar Ja participación empresarial 
en los posibles órganos de conciliación, 
negociación o arbitraje y en cualesquiera 
otras instituciones provinciales u organi
zaciones nacionales. 

-Defender la imagen empresarial en 
los medios de comunicación y ante la 
opinión pública. 

-Establecer los instrumentos adecua
dos para el enlace y la cooperación entre 
las empresas, a fin de asegurar la cohesión 
y arbitraje de sus intereses. 

-Atender a las necesidades de infor· 
mación, formación, investigación y per
feccionamiento de las empresas adheridas, 
estudiando y divulgando cuantos temas 
puedan afectar a la potenciación de la 
libre empresa. 

-ApoyM a sus miembros, en especial, 
a las empresas medianas y pequeñas me
diante la presentación de los servicios de 
asistencia necesarios. 

T~rcera.- El plazo de solicitud que~a 
abierto a partir del día 15 de abril, cerrán· 
dose el 30 del mismo mes. 

Cuarta.- Los exámenes podrán tener 
lugar a últimos de mayo; dándose a cono
cer, con la debida antelación, el día, lugar 
y hora, a través de los respectivos Ayunta
mientos (Tablón de Anuncios), prensa, 
emisoras locales y por esta Delegación 
Provincial. 

Las pruebas evaluadoras versarán sobre 
el dominio de los conocimientos y aptitu· 
des básicos, considerados equivalentes a 
los propios de la Educación General Bási· 
ca. La superación de estas pruebas, a 
juicio de la Comisión Evaluadora, llevará 
consigo la obtención del Título de Gra
duado Escolar, que será extendido por la 
Delegación Provincial de Educación y 
Ciencia de Toledo. 

El Título de Graduado Escolar permi· 
tirá el acceso al Bachillerato Unificado v 
Polivalente y al Primer Grado de Form~
ción Profesional. 

C.URSO DE P~EPÁRADOR,ES 
DE BALONCESTO 

Por la Federación Española· de Balon
cesto y con el patrocinio de la Delegación 
Provincial de Educación Física y Depor
_tes se ha convocado un Curso de Prej>ara
dores· Provinciales de . dicha especialidad, 
que se celebrará .eri Toledo del 18 al 28 de 
abril. . 

Será dirigido por un Preparador Na
cional qe Baloncesto, impartiéndose de 7 
a 9,30 de la tarde las clases teóricas en la 
citada Delegación y las prácticas en el 
Parque Municipal Polideportivo. 

Lá inscripción a este Curso es gratuita, 
incluso la afiliación a la 1\-Jutualidad Gene
ral Deportiva. Las matrículas se ·efectua
rán el mismo día de comienzo del Curso 
en la Federación Provincial, calle Duque 
de Lerma, núm. 3. 

CATEDRA DEPORTIVA 
EN URDA 

La Delegación Provincial de Educación 
Física y Deportes ha organizado una 
Cátedra Deportiva en Urda, con una 
duración del 16 de abril al 4 de junio. · 

Se iniciará, por tanto, cuando se en· 
cuentre en pleno desarrollo en dicha loca
lidad el Curso de Dirigentes Deportivos 
Locales que también va a celebrarse en la 
misma. 

Tiene la Cátedra un carácter mixto, a 
base de fines de semana y días continu.a· 
dos. Participarán en ella personas de 
ambos sexos desde 8 a 21 años de.edad. 

Van a ser utilizadas al efec:to las insta· 
laciones de la Agrupación Escolar Mixta y 
el Campo de Fútbol. Los deportes a pro· 
mocionar son atletismo, balonmano, 
baloncesto, voleib.ol y bútbol, además de 
la educación física. 

SE VENDE 

solar 3.000 metros cuadrad.os. 
Total o parcial. C/. Cervera. A 2 
Kms. de Talavera. Llamar telf. 
80 46 42. Talavera. 
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" 

Con · 'ª ventaja · de vivir solo.· · 
Cón la facilidad de estar cerca de la Ciudad.· 

- " 

Con el ahorro que· tien~ al comprar su par~ela. 
. . 

VE TAJA, FACILIDAD . y . · AHORRO 
tendrá haciéndose aho~a propietario de una parcela. · 

. .. • /' < 

Pro.,',oclón y venta:. ~ Rqnila del .Ceñlllo, .32. 
• Telf. 80 41 08 . 
y~~~ . 

Con la g.arantía é:le -' Construcciones LOZANO 
¡. ' ' 
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